
 

 

9:00 20 МАРТА – 9:00 21 МАРТА 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 477 
- без перепечаток 370 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Каменский: "Трактор" использует свои моменты, а "Динамо" - нет. С 0-3 
выбраться нереально" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский прокомментировал победу 
"Трактора" над "Динамо" (3:2) в третьем матче серии плей-офф второго раунда 
Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Андрей Миронов установил новый рекорд "Динамо" по количеству игр в 
чемпионатах страны (Чемпионат.com) 
Для капитана московского "Динамо" Андрея Миронова третий матч серии с 
"Трактором" стал 643-м в карьере в составе бело-голубых.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Магнитка" нас прошла - это для них радость". Мартемьянов о прорывном 
сезоне "Амура" (Чемпионат.com) 
Главный тренер хабаровского клуба рассказывает об игре с победителем 
Востока, форме лидеров "Амура" и будущем команды. 

перейти к статье 

Андрей Назаров назвал главную неожиданность второго раунда плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров назвал главную неожиданность второго 
раунда плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Казанский кризис: что делать с Билялетдиновым и Валиуллиным в 
тонущем "Ак Барсе" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" с треском провалил сезон, вылетев из плей-офф в первом раунде.  

перейти к статье 

"Тактический ход": сможет ли мастерство "Динамо" переломить 
эффективность "Трактора"? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В одной из четырех пар второго раунда плей-офф Фонбет КХЛ московское 
"Динамо" после домашних игр уступает челябинскому "Трактору" со счетом 0-2.  

перейти к статье 

Хватит принижать заслуги "Трактора"! Их результат в плей-офф - то, что 
должно было быть и в регулярке (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Объясняем, почему достижения клуба из Челябинска в Кубке Гагарина-2024 не 
вызывают удивления. 

перейти к статье 

Крикунов - о московском "Динамо": а если Гусев заболеет, что тогда? 
Закрывать команду? (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и московского "Динамо" Владимир 
Крикунов оценил влияние нападающего бело-голубых Никиты Гусева на игру 
столичного клуба.  

перейти к статье 

"Автомобилист" после побед в Петербурге будет играть со СКА еще 

аккуратнее и жестче, считает экс‑тренер сборной России (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
"Автомобилист" после побед в Петербурге будет играть со СКА еще аккуратнее 

и жестче, считает экс‑тренер сборной России  

перейти к статье 

Бывший игрок СКА: у армейцев в серии с "Автомобилистом" один навал, 
в нем никакой логики (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА, трехкратный чемпион СССР в составе ЦСКА Сергей Глазов 
оценил игру армейского клуба в серии Кубка Гагарина - 2024 с "Автомобилистом" 
(0-2) с тактической точки зрения. 

перейти к статье 

СКА тактически уступил "Автомобилисту" в первых матчах серии, заявил 

экс‑игрок клуба (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

СКА тактически уступил "Автомобилисту" в первых матчах серии, заявил экс‑
игрок клуба  

перейти к статье 

Недвижимость игроков СКА оказалась под угрозой (Коммерсантъ # Санкт-
Петербург.ru) 
Сегодня состоится третий матч четвертьфинала против "Автомобилиста" в Кубке 
Гагарина  

перейти к статье 

Нельзя так много удаляться! За что "Автомобилист" во второй раз 
наказал СКА. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
СКА продолжает удивлять со знаком "минус".  

перейти к статье 

Победа "Автомобилиста" в серии со СКА станет главной сенсацией КХЛ, 
считает Канарейкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Спартака" и бывший главный тренер команды Федор Канарейкин заявил "Матч 
ТВ", что победа "Автомобилиста" в серии со СКА станет главной сенсацией всего 

плей‑офф КХЛ. 

перейти к статье 

Козлов и Баширов остаются в "Салавате Юлаеве". Почему это неплохо 
при организационных изменениях в клубе (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 



 

 

Накануне стало известно, что в Башкортостане принято решение сохранить 
тандем Баширов - Козлов в "Салавате Юлаеве".  

перейти к статье 

Чемпион мира оценил решение "Салавата Юлаева" продолжить 
отношения с Виктором Козловым (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" и "Салавата Юлаева" Алексей Терещенко 
оценил решение уфимского клуба продолжить работу с главным тренером 
Виктором Козловым.  

перейти к статье 

Чемпион СССР: у "Спартака" в серии с "Металлургом" не горят глаза, 
настроя не вижу (Чемпионат.com) 
Бывший игрок "Спартака", чемпион СССР Виктор Пачкалин оценил стартовые 
игры второго раунда красно-белых с "Металлургом" (0-2 в серии). 

перейти к статье 

128 минут без голов и провалы в обороне: "Спартак" и СКА второй раз 
потерпели поражение в 1/4 финала Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com)) 
"Спартак" в гостях проиграл "Металлургу" и второй матч серии 1/4 финала Кубка 
Гагарина.  

перейти к статье 

"Рано уходить в отпуск". Владимир Крикунов высказался о разгроме 
"Авангарда" со счетом 0:7 (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов высказался о 
разгроме "Авангарда" от "Локомотива" во втором матче серии Кубка Гагарина - 
2024 со счетом 0:7. 

перейти к статье 

"Это может развалить "Авангард". Так обезглавить команду..." Экс-
защитник клуба - о Кравце (Чемпионат.com) 
Бывший защитник "Авангарда", а ныне эксперт Валерий Покровский высказался 
о решении омского клуба уволить главного тренера Михаила Кравца. 

перейти к статье 

Совет директоров "Авангарда" принял трехлетнюю стратегию развития 
хоккейной академии (Чемпионат.com) 
В декабре 2023 года советом директоров ХК "Авангард" была принята 
трехлетняя стратегия развития системы хоккейной академии, сообщает пресс-
служба омского клуба.  

перейти к статье 

В Академии "Авангарда" рассказали о повышении эффективности 
подготовки игроков (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков рассказал о ключевых 
векторах стратегии развития Академии клуба.  

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": отставка Кравца, шансы "Динамо" и "Авангарда" на 
камбэк в сериях (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей. 

перейти к статье 

Смена тренера пошла на пользу. "Авангард" вырвал победу в овертайме 
(Советский спорт) 
Омичи сократили счет в четвертьфинальной серии с "Локомотивом".  

перейти к статье 

"Авангард" - жив! Уволил тренера и вырвал победу в овертайме у 
"Локомотива" (Чемпионат.com) 
Лучший снайпер "ястребов" добыл для них первую победу в серии. 

перейти к статье 

Плющев: "Авангард" реабилитировался перед болельщиками за 
домашний провал во втором матче серии с "Локомотивом" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Плющев: "Авангард" реабилитировался перед болельщиками за домашний 
провал во втором матче серии с "Локомотивом"  

перейти к статье 

Дамир Шарипзянов: "Вторник был черным не только потому, что уволили 
Кравца. Жена мне писала в слезах: "Что происходит?!" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Дамир Шарипзянов: "Вторник был черным не только потому, что уволили Кравца. 
Жена мне писала в слезах: "Что происходит?!"  

перейти к статье 

Дамир Шарипзянов: "Все СМИ болеют за "Локомотив". А вот "Авангард" 
поддерживают только Омск и наши болельщики" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Капитан омского " Авангарда " Дамир Шарипзянов после первой победы в серии 

плей‑офф с ярославским "Локомотивом" рассказал "Матч ТВ" об атмосфере в 

команде. 
перейти к статье 

Михаил Кравец стал главным тренером "Сибири" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
Накануне уволенный с поста главного омского "Авангарда" Михаил Кравец 
возглавил новосибирскую "Сибирь".  

перейти к статье 

Кравец - о возможном назначении на пост главного тренера "Сибири": "Я 
об этом ничего не знаю" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец заявил "Матч ТВ", что 
ничего не знает о возможном назначении на пост главного тренера 
новосибирской "Сибири". 

перейти к статье 

Генеральный директор "Сибири" Фастовский: "Не слышал о том, что 
Кравец возглавил новосибирский клуб, ничего не знаю об этом" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 



 

 

Генеральный директор "Сибири" Фастовский: "Не слышал о том, что Кравец 
возглавил новосибирский клуб, ничего не знаю об этом"  

перейти к статье 

Губернатор Хабаровского края: "Амур" станет еще более грозной силой в 
следующем сезоне. Продолжаем идти к цели - Кубку Гагарина в 2026-м" 
(Sports.ru) 
Михаил Дегтярев высказался о новых контрактах Грачева и Шевченко с 
"Амуром".  

перейти к статье 

"Спасибо вам, лютые, за все!" Владислав Фирстов поблагодарил 
болельщиков "Торпедо" (Чемпионат.com) 
Нападающий Владислав Фирстов поблагодарил болельщиков "Торпедо". 
Форвард выступал за нижегородский клуб на правах аренды из "Миннесоты" и 
будет доигрывать сезон в составе "Айова Уайлд" в АХЛ. "Миннесота" выбрала 
хоккеиста под общим 42-м номером во втором раунде драфта НХЛ - 2019. 

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов: "Я хотел бы остаться в Минске" (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов рассказал о своем 
будущем в клубе.  

перейти к статье 

Генеральный директор минского "Динамо" подвел итоги сезона для клуба 
(Sport24.ru) 
Генеральный директор минского "Динамо" Артем Каркоцкий подвел итоги сезона 
для клуба.  

перейти к статье 

"Мы не должны топтаться на одном месте. Меня это бесит". Главный 
тренер и гендиректор минского "Динамо" подвели итоги сезона и 
заглянули в будущее (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by)) 
Отчет с большой пресс-конференции "зубров".  

перейти к статье 

"Трактор" продлил кошмар "Динамо"! Чемпион регулярки КХЛ в шаге от 
отпуска (Чемпионат.com) 
Капитан москвичей Андрей Миронов оформил великий клубный рекорд, но 
больше поводов для радости у бело-голубых не нашлось. 

перейти к статье 

"Трактор" прибил "Динамо" шикарной контратакой. Чемпион регулярки на 
грани краха (Советский спорт) 
Команда Алексея Заварухина может выйти в полуфинал уже послезавтра.  

перейти к статье 

Чемпион на вылет (Коммерсантъ) 
"Динамо" проиграло третий подряд матч "Трактору" 

перейти к статье 



 

 

"Динамо" на грани краха. Такой "Трактор" команде Кудашова не по зубам 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бело-голубые уступают в серии челябинцам 0-3. 

перейти к статье 

Кудашов: идет особенная серия. Ни у одной команды нет преимущества, а 
счет 0-3 (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов прокомментировал 
поражение в третьем матче серии с "Трактором" (2:3).  

перейти к статье 

Кожевников - об игре "Трактора": "Челябинцы нашли противоядие от 
"Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
"СЭ" победу "Трактора" над "Динамо" (3:2) в третьем матче серии второго раунда 
плей-офф Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Неожиданная развязка и крах фаворита: "Авангард" вырвал победу у 
"Локомотива" в овертайме, "Трактор" дожал "Динамо" (RT (russian.rt.com)) 
В третьем матче четвертьфинальной серии Кубка Гагарина "Локомотив" на 
своем льду уступил "Авангарду", накануне отправившему в отставку главного 
тренера Михаила Кравца.  

перейти к статье 

"У "Трактора" команда на чемпионство". "Динамо" "горит" 0-3 и другие 
итоги дня в хоккее (Чемпионат.com) 
"Авангард" ожил после отставки Михаила Кравца. 

перейти к статье 

Московское "Динамо" на краю пропасти, а "Авангард" сократил счет в 
серии (Allhockey (allhockey.ru)) 
Клубы сменили локацию, проведя третьи матчи во втором раунде. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Арбитр Сергеев: "Наше судейство - лучшее в мире. В НХЛ ничего 
сверхъестественного нет - делают ошибки, причем порой грубые! В КХЛ 
таких не встречал" (Sports.ru) 
Арбитр Александр Сергеев назвал судейство в КХЛ лучшим в мире.  

перейти к статье 

Экс-защитник СКА: был умышленный силовой прием против Грицюка. К 
судьям есть претензии (Чемпионат.com) 
Бывший защитник СКА, а ныне эксперт Валерий Покровский оценил удаление 
нападающего армейского клуба Арсения Грицюка за блокировку вратаря 
"Автомобилиста" Евгения Аликина во второй встрече между командами в рамках 
серии Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Судейство - слабое звено КХЛ, которое может 
испортить весь плей-офф" (Russia-hockey.ru) 



 

 

О первых впечатлениях от четвертьфиналов розыгрыша Кубка Гагарина - 
специально для Russia-Hockey.ru, - двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Амур" продлил контракты с форвардами Шевченко и Грачевым (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Амур" продлил контракты с форвардами Шевченко и Грачевым  

перейти к статье 

Обладатель Кубка Гагарина Брюквин продлил контракт с "Нефтехимиком" 
(Р-Спорт) 
Хоккеисты Брюквин и Хлыстов продлили контракт с "Нефтехимиком" 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Ледовое побоище в Кубке Харламова. Хоккеисты получили 232 минуты 
штрафа и 24 удаления (Советский спорт) 
Инцидент произошел в матче между "Омскими Ястребами" и "Белыми 
Медведями".  

перейти к статье 

Вратарь "Северстали" сравнил "Локомотив" и "Локо" из МХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Вратарь "Северстали" Григорий Волков, выступающий сейчас в Кубке 
Харламова за "Алмаз", сравнил между собой "Локомотив" и "Локо", играющий в 
Молодежной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Судейская МХЛ: помехи вратарю и отмены голов (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
разобрал несколько эпизодов OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ, 
связанных с засчитанными голами и отменой взятия ворот из-за помехи вратарю.  

перейти к статье 

"Не раз снилось, как берем Кубок Харламова". Роман Лутцев - о "Локо", 
Электростали и дружбе с Егором Суриным (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
17-летний нападающий вместе с командой борется за главный трофей МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Девочки, извините, сезон окончен, теперь начинаем передачу "Алло, мы 
ищем таланты". "Белые Медведицы" подвели итоги сезона 2023/2024 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

"Белые Медведицы" выдали лучший сезон в своей новейшей истории, по итогам 
регулярки заняв пятое место.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Главный тренер "Миннесоты": приятно видеть, что Хуснутдинов набрал 
свое первое очко (RT (russian.rt.com)) 
Главный тренер "Миннесота Уайлд" Джон Хайнс высказался об игре российского 
нападающего Марата Хуснутдинова. 

перейти к статье 

Канадский форвард "Миннесоты" оценил игру Хуснутдинова за клуб 
(Чемпионат.com) 
Канадский форвард "Миннесоты" Фредерик Годро оценил игру российского 
нападающего Марата Хуснутдинова который во встрече с "Анахайм Дакс" (4:0) 
набрал свое первое очко в Национальной хоккейной лиге, отдав результативную 
передачу. 

перейти к статье 

Неугомонный Капризов! Выбил 150 голов и побил очередной рекорд 
"Миннесоты" (Чемпионат.com) 
А Марат Хуснутдинов набрал первое очко в НХЛ. 

перейти к статье 

Канарейкин: "Топим за Кучерова в "регулярке", за Овечкина - в истории" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Борьба за звание лучшего бомбардира регулярного чемпионата НХЛ между 

Никитой Кучеровым ("Тампа‑Бэй") и Натаном МакКиноном ("Колорадо") 

выглядит увлекательно и похожа на погоню Александра Овечкина ("Вашингтон") 
за рекордом Уйэна Гретцки, заявил "Матч ТВ" чемпион СССР в составе 
"Спартака" Федор Канарейкин. 

перейти к статье 

"Кучеров - выдающийся хоккеист. Его результат в НХЛ не может не 
восхищать" - Канарейкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер магнитогорского "Металлурга" Федор Канарейкин 

оценил игру российского нападающего "Тампа‑Бэй Лайтнинг" Никиты Кучерова 

в нынешнем сезоне Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
перейти к статье 

DailyFaceoff: Цыплаков - это новый Кузьменко, он как морковка, за 
которой все гоняются (Чемпионат.com) 
Журналист DailyFaceoff Стивен Эллис оценил борьбу клубов НХЛ за 
нападающего "Спартака" Максима Цыплакова и сравнил его с форвардом 
"Калгари" Андреем Кузьменко. 

перейти к статье 

Бывший нападающий "Амура" и основатель Альянса хоккейного 
разнообразия Алиу попробует возобновить карьеру (News.sportbox.ru) 



 

 

Бывший нападающий хабаровского "Амура" Аким Алиу подпишет пробный 

контракт в АХЛ на оставшуюся часть сезона с фарм‑клубом "Сан‑Хосе Шаркс", 

сообщает в социальной сети журналист Франк Серавалли. 
перейти к статье 

Разное 
 

Первый тренер Кольцова считает, что его гибель связана с семейными 
проблемами (ТАСС) 
О смерти тренера "Салавата Юлаева" стало известно 19 марта, он скончался на 
43-м году жизни в США 

перейти к статье 

Агент Кольцова о его смерти: "Такие вещи, как суицид, - это результат 
накопительного процесса с неразрешенным внутренним конфликтом" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший агент белорусского хоккеиста и тренера Константина Кольцова Андрей 
Бельмач в эксклюзивном интервью "СЭ" прокомментировал его трагическую 
смерть. 

перейти к статье 

СМИ узнали причину суицида бывшего хоккеиста клубов КХЛ Криса 
Саймона (Р-Спорт) 
Бывший хоккеист подмосковного "Витязя", московского "Динамо" и 
новокузнецкого "Металлурга" канадец Крис Саймон покончил жизнь 
самоубийством, сообщает ESPN со ссылкой на заявление семьи экс-спортсмена.  

перейти к статье 

"Это не первая попытка суицида": Каменский высказался о гибели 
Саймона (Р-Спорт) 
Каменский заявил, что до суицида у Криса Саймона была попытка покончить с 
собой 

перейти к статье 

Александр Медведев назвал Саймона одним из лучших легионеров в 
истории КХЛ (ТАСС) 
О смерти 52-летнего канадца стало известно 19 марта 

перейти к статье 

Он восхищался Емельяненко, покорил Америку и Россию, не боялся 
никого и стал банкротом. Ушел из жизни тафгай Саймон (Sport24.ru) 
Настоящая легенда. 

перейти к статье 

"Любить одну команду - это и дар, и проклятье". Капитан "Белогорья" - о 
любви к "Ак Барсу" (Чемпионат.com) 
Капитан волейбольного клуба "Белогорье" Павел Тетюхин рассказал об 
интересе к хоккею, а также о хоккейном клубе "Ак Барс" из Казани, за который он 
болеет долгие годы. 

перейти к статье 

ОМК организовала мастер-класс для юных выксунцев с хоккеистами 
нижегородского "Торпедо" (ТАСС) 



 

 

Мастер-класс на главной домашней арене торпедовцев в Нижнем Новгороде 
посетили 30 ребят, которые тренируются в детских спортивных школах Выксы 

перейти к статье 

Нападающий "Салавата Юлаева" Николай Кулемин приехал к курсантам 
парка "Патриот" (ИА Башинформ) 
 Нападающий "Салавата Юлаева" Николай Кулемин пообщался сегодня с 
воспитанниками парка "Патриот". Хоккеист рассказал курсантам о том, как 
относился тренер к плохим оценкам, полученным в школе.  

перейти к статье 

Максим Афиногенов: "Безумный Макс" (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ о бронзовом призере Олимпиады и 
обладателе медалей чемпионата мира всех достоинств Максиме Афиногенове. 

перейти к статье 

Игроки ХК "Ак Барса" попробовали себя в качестве работников заправки 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Александр Радулов, Вадим Шипачев, Станислав Галиев, Илья Сафонов, 
Дмитрий Юдин и другие приняли участие в акции одной из татарстанских 
бензоколонок. 

перейти к статье 

10 детских команд будут бороться за победу в Sirius Sochi Cup - 2024 
(Чемпионат.com) 
С 3 по 8 апреля на Федеральной территории "Сириус" пройдет один из самых 
престижных детских хоккейных турниров - Sirius Sochi Cup - 2024.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Каменский: "Трактор" использует свои моменты, а "Динамо" - нет. С 0-3 
выбраться нереально" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 
марта 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский прокомментировал победу 
"Трактора" над "Динамо" (3:2) в третьем матче серии плей-офф второго раунда 
Кубка Гагарина. 
Челябинцы ведут в серии против москвичей со счетом 3-0. 
"Трактор" просто использует свои моменты, а "Динамо" - нет. В принципе, игра 
одинаковая. Конечно, ошибки, которые допускают динамовские защитники, 
очень легкие, их не должны допускать. Им будет очень тяжело исправить 
ситуацию. С 0:3 в принципе выбраться возможно, но практически нереально", - 
сказал Каменский корреспонденту "СЭ" Кристине Ивушкиной. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-otreagiroval-na-tretyu-
podryad-pobedu-traktora-v-serii-kubka-gagarina-s-dinamo-2192022/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Андрей Миронов установил новый рекорд "Динамо" по количеству игр в 
чемпионатах страны (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Для капитана московского "Динамо" Андрея Миронова третий матч серии с 
"Трактором" стал 643-м в карьере в составе бело-голубых. Таким образом, 
защитник установил новый клубный рекорд по количеству игр в чемпионатах 
страны. 
Миронов побил многолетний рекорд Сергея Вышедкевича который так же 
является воспитанником московского "Динамо". 
Всего в 643 матчах Миронов набрал 173 очка - забросил 43 шайбы и отдал 130 
результативных передач с показателем полезности "+48". Андрей Миронов за 
всю карьеру в России выступает только за одну команду. Дебютировав в 2012 
году, защитник стал обладателем Кубка Гагарина в первый же свой сезон-
2012/2013. Примечательно, что оба больших события произошли на 
челябинском льду.  

https://www.championat.com/hockey/news-5480590-andrej-mironov-ustanovil-novyj-
rekord-dinamo-po-kolichestvu-igr-v-chempionatah-strany.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024 

• Советский спорт, Москва, 20 марта 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Вести.ru, Москва, 20 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 марта 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 20 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 20 марта 2024 

• ТАСС, Москва, 20 марта 2024 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-otreagiroval-na-tretyu-podryad-pobedu-traktora-v-serii-kubka-gagarina-s-dinamo-2192022/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-otreagiroval-na-tretyu-podryad-pobedu-traktora-v-serii-kubka-gagarina-s-dinamo-2192022/
https://allhockey.ru/news/show/511607-Kamenskij_o_serii_Dinamo_i_Traktora_s_0_3_vybrat_sya_prakticheski_nereal_no
https://www.championat.com/hockey/news-5480590-andrej-mironov-ustanovil-novyj-rekord-dinamo-po-kolichestvu-igr-v-chempionatah-strany.html
https://www.championat.com/hockey/news-5480590-andrej-mironov-ustanovil-novyj-rekord-dinamo-po-kolichestvu-igr-v-chempionatah-strany.html
https://www.championat.com/hockey/news-5480888-glavnyj-trener-moskovskogo-dinamo-otreagiroval-na-bolshoj-rekord-andreya-mironova.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/zashhitnik-dinamo-mironov-ustanovil-novyj-klubnyj-rekord-po-chislu-igr-v-chempionate-rossii
https://sportrbc.ru/news/65fb002a9a79475b3db4aad3
https://www.vesti.ru/article/3861850
https://www.sports.ru/hockey/1115933208-mironov-pobil-rekord-dinamo-po-chislu-igr-za-klub-643-matcha.html
https://russian.rt.com/sport/news/1288875-mironov-matchi-rekord-khl-dinamo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mironov-stal-rekordsmenom-dinamo-po-matcham-v-chempionatah-rossii-2191938/
https://allhockey.ru/news/show/511575-Mironov_stal_rekordsmenom_moskovskogo_Dinamo_po_matcham_za_klub
https://sport24.ru/hockey/news-631263-mironov-stal-rekordsmenom-po-kolichestvu-matchey-za-dinamo-v-chempionatakh-rossii
https://tass.ru/sport/20297753


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Р-Спорт, Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Магнитка" нас прошла - это для них радость". Мартемьянов о прорывном 
сезоне "Амура" (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Главный тренер хабаровского клуба рассказывает об игре с победителем 
Востока, форме лидеров "Амура" и будущем команды. 
Пожалуй, из команд, что закончили сезон в первом раунде, лучше всех показал 
себя "Амур". Еще в конце января Хабаровск плавал где-то вне зоны плей-офф, 
но уверенный спурт из восьми побед подряд помог залезть в кубковую 
восьмерку, где "Амур" смотрелся не хуже, а отрезками и лучше "Металлурга". 
После 2-2 в первых играх в пятом и шестом матчах "тигры" создавали даже 
больше моментов, но подвела реализация. 
"Амур" лишь дважды в своей истории выигрывал матчи в Кубке Гагарина, и оба 
раза это было сделано под руководством одного тренера - Андрея 
Мартемьянова, который вернулся в Хабаровск спустя шесть лет. В эксклюзивном 
интервью "Чемпионата" Мартемьянов подводит итоги не только плей-офф, но и 
сезона в целом, а также комментирует игру лидеров своей команды. 
- Андрей Разин сказал, что в овертайме ничего "Амуру" создать не дали. Не 
перегорела ли команда после такого спасения в концовке матча?  
 - Нет, не перегорела. Равная игра была, у каждого тренера свое видение. 
 - В целом не считаете, что пятый и шестой матчи сыграли скорее в стиле 
"Магнитки", не навязали свой хоккей, как в дебюте серии?  
 - Нет, я считаю, что пятый и шестой матчи мы провели лучше, чем первый и 
второй. Мы владели инициативой: да, у них было большое количество бросков, 
но это не сказывалось на результате, было достаточно блокированных бросков. 
У меня другое мнение. 
 - Другой поворотный пункт серии - третий матч, когда "Металлург" в Хабаровске 
сам начал играть жестко, в тело. Не вышли ли игроки "Амура" покрасоваться 
перед своими трибунами?  
 - Однозначно. Провели разговор, объяснили ребятам, что это неприемлемая 
вещь, в таком стиле нельзя играть. Сделали поправку, вышли на четвертый матч 
с другим настроем. Третий матч мы не должны были так проводить, согласен. У 
нас была болезнь, что приезжаем домой с выезда и хотим показать красивый 
хоккей. Когда отошли от той модели игры, которая нам приносила успех, то сразу 
поплатились. 
- Никита Гребенкин классно показал себя после аренды в "Амуре". Была ли хоть 
теоретическая возможность оставить его и на этот сезон?  
 - Прошлый год был без меня, так что я не знаю. Думаю, никаких шансов оставить 
его не было, все, кто был арендован, разъехались по своим клубам. 
 - Почему Пресс закошмарил "Амур"? Какие варианты можно было попробовать, 
кроме тех, что использовали?  
 - Главная сильная сторона Пресса - его игра в атаке, пытались его закрыть. 
Обычно атака ворот идет с синей линии - и подключение защитников, внимание 
наших нападающих было не столь пристальным к нему. То, что он забил в 
большинстве - тоже наша ошибка. Игрок перед собой держал его и поздно 
среагировал на обманный финт. Я считаю, что атаку Магнитогорска мы в целом 
прикрыли. Они больше всех забили в регулярке на Востоке, возможно, кто-то 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032272_Hokkeist_Andrej_Mironov_pobil_rekord_po_kolichestvu_matchej_v_sostave_moskovskogo_Dinamo
https://rsport.ria.ru/20240320/mironov-1934523880.html


 

 

считал, что феерия будет продолжаться и в плей-офф. Думаю, мы с этим 
моментом справились хорошо. 
 - В чëм сила этой "Магнитки"?  
 - Атака и вратарь, я считаю. Набоков очень сильно сыграл, в 20 лет показывать 
такой зрелый хоккей - у парня хорошее будущее. Если продолжит работать, то 
карьера у него будет очень серьезная. В обороне они не так сильны, это не их 
конек. Моментами мы показывали хорошую игру в позиционных атаках, в шестом 
матче подолгу гостили в их зоне. Это плей-офф, мы играем с одной и той же 
командой, после перелетов что-то, может быть, творится в голове. 
Мое личное убеждение - "Магнитка" нас не растоптала. Это мнение не мое, а 
многих специалистов, которые мне после матча звонили и писали. То, что они 
прошли нас, это большая радость для них. Для нас это не очень хорошо, но я 
считаю, что серия была добротная и равная, не заметил, что кто-то доминировал. 
"На 98% в воротах играл бы Бобков" 
 - Ян Дрозг в первой части сезона не всегда попадал в состав, но в плей-офф 
был чуть ли не лучшим игроком команды. Что удалось исправить в его голове?  
 - Он стал лучше выполнять игровое задание, меньше терять шайбу. Он 
взрывной дриблер, частенько заигрывался, постоянно с ним работали в этом 
плане. Ян сыграл очень неплохо, особенно первый матч, выигрывал много 
единоборств, вылезал, атаковал опасно. Это работа и тренерского штаба, и его 
самого, Дрозг к концу чемпионата прибавил, и его место в составе не вызывало 
сомнений. Тренерскому штабу от него требовалась агрессия в атаке, прессинге, 
сохранении шайбы и вылезании на ворота, бросках. Это его обязанность как 
крайнего нападающего. 
- Вы сами год отыграли в Словении, это помогает лучше понять Яна?  
 - Да никак. Я и словенский забыл, а он по-английски говорит. Он молодой парень, 
жаждущий себя проявить, я считаю, что он сделал приличный шаг вперед. Дай 
бог ему так же работать, все в порядке будет с прогрессом и в игре. Он 
повзрослел за этот сезон, требования тренерского штаба другие, в прошлом году 
ему позволялось все что можно и нельзя. Много ошибок было, убрали их. 
 - Могли на шестой матч серии поставить в ворота Лозебникова или это было 
исключено?  
 - Нет, мы Бобкова рассматривали как основного вратаря, и он должен был 
выходить. Теоретически, если бы у Игоря были какие-то серьезные - 
подчеркиваю, серьезные - проблемы, может быть. Но мы не стали искать от 
добра добра, Игорь продолжал играть. Он вратарь опытный, за плечами не один 
плей-офф. На 95-98% сомнений в том, что он будет играть, у меня не было. 
 - Александр Хохлачев не использовал моментов на несколько голов. Это в 
первую очередь голова или техника?  
 - Возвращаясь к серии - были выходы один на один, не реализовывали голевые 
моменты, а если бы реализовывали, все бы перевернулось в другую сторону. 
Где-то, может быть, торопливость подводила, какие-то моменты, концентрация 
падала, но я считаю, что Саня неплохо сыграл в плей-офф. 
 - Почему не использовали его в центре в регулярке, когда были проблемы на 
этой позиции?  
 - У меня даже мысли не было. У нас нормальная центральная ось, считаю, он 
как крайний нападающий справляется. 
- Но в "Сибири" вы пробовали Бека в центре?  
 - Он сам попросил. У нас была проблема, и Тейлор сказал, что он сможет 
сыграть. Нужно было определенное время на адаптацию, несколько матчей, в 
атаке он хорош был, но в обороне немножко плавал. Роль центрального - 



 

 

универсальная, он должен быть и там, и там, связывать атаку с обороной. 
Хохлачев же о таком переводе не просил. 
"Коршков может кошмарить соперника силовыми" 
 - У "Амура" в этом году было много травм - и не только у Бродхëрста, почти все 
центры повылетали у вас. Как такое объяснить?  
 - Говоря про Алекса: стечение обстоятельств. Там был кошмарный удар в спину, 
когда он выбыл на половину сезона. Считаю, за такие вещи надо давать 
дисквалификацию, а не две минуты, просто человека вынесли. Это не только 
моей команды касается, в начале сезона многих лидеров вышибали такими же 
приемами. Считаю, что надо в правилах ужесточить наказание за удары в спину, 
особенно у борта, так как человек может вообще закончить с хоккеем. 
Потом Алекс где-то вирус подхватил, болезнь была, вышел - опять травма плеча 
раскрылась. Бывают такие годы, у меня в карьере у самого было два сезона, 
когда все идет кувырком и из рук валится. Мы ему доверяем, уважаем как игрока 
и человека, приняли решение продлить контракт на два года. То, что он игрок - 
это однозначно, быстрые руки, читает игру, очень много положительных качеств 
у него. 
 - А если говорить про других игроков? Никонцев, Хохряков, Лапин, Ли выбывали 
с травмами.  
 - Да, достаточно было травм - плюс Грачев с плечом выбыл в концовке 
чемпионата, не хватало его. Это неотъемлемая часть хоккея, я требую от игроков 
самоотдачи, они делают. Беречься в хоккее будет - тебя на 200% травма 
настигнет. Была бы подлиннее скамейка, думаю, чуть полегче было бы. 
 - Коршков и Шевченко - в топе силовых форвардов лиги?  
 - Дали им кредит доверия, который парни оправдали. То, что Егор умеет играть 
в хоккей, я и так знал. Были какие-то проблемы с травмами в прошлом сезоне, 
играл с недолеченными повреждениями. Он и начало сезона вкатывался, к концу 
сезона стал лидером. Шевченко фееричный сезон провел, он один из лучших по 
игре на пятаке в лиге, в обороне прибавил и как центральный нападающий 
показал себя, хотя он крайний. Считаю, он нашел свое место, игра его немножко 
поменялась и преобразилась. Он стал играть более уверенно, стал брать игру 
на себя, в команде к нему относятся с уважением, поэтому и пришел результат. 
 - У Коршкова в начале сезона была жуткая серия, когда он не реализовывал 100-
процентные даже моменты. Ему помог первый гол сбросить оковы?  
 - Скажу так: игра человека была видна, какие-то претензии высказывать я не 
имел права. Был спокойный, рабочий разговор, объясняли ошибки. Он прекрасно 
понимает, толковый, грамотный игрок, адекватно воспринимает замечания. Он 
один из лучших игроков в лиге по сохранению шайбы, спокойно может идти в 
обводку на трех игроков и из этой плотной игры выходить с шайбой, чем он и 
пользовался очень много. Вместе с ним в другом свете предстали Влад Барулин 
и Стас Бочаров. 
То, что человек привозит шайбу в зону, это уже полдела, чтобы его оценивать 
как нападающего. Он действует и в силовой обводке, проводит массу силовых 
приемов, в одном из матчей просто закошмарил оборону противника своими 
силовыми. Это лидер команды, у него очень много положительных качеств. 
Возможно, в рамки загоняли его, а так ярославская школа хоккея везде видна. 
- Сделаны ли предложения обоим игрокам?  
 - Менеджмент работает, мое желание продолжить с ними работу я не скрывал. 
Там уже - как договорятся по контракту. Важный момент - сохранить костяк 
команды, потому что она собрана была со всей России-матушки: кто готов, кто 
не готов, приезжайте. Еще в головах игроков и в пересудах между собой было: 



 

 

ой, Дальний Восток, что там делать, какая-то команда "Амур". Я все это 
прекрасно слышал и знаю, что было. 
Сейчас парни формируют другое мнение о команде и о Дальнем Востоке, это они 
делают и руководство клуба со своим пристальным вниманием. Руководство 
края очень внимательно относится к команде, я им за это благодарен. Надеюсь, 
мы перевернем это мнение, что Дальний Восток - задворки хоккея, надо убирать 
это все и делать серьезный клуб, чтобы народ ехал и играл сюда. 
"Мне говорят: ты не ставишь молодого. А почему я должен не ставить старого?" 
 - Для Хабаровска в последнее время было проблемой то, что воспитанников 
уводят рано. Может ли тот же Коротких после уверенной игры в плей-офф стать 
полноценным игроком основы в новом году?  
 - Возможность такая будет ему предоставлена - пробьется он в состав или нет, 
будет его работой. Из пяти матчей плей-офф он провел уверенно четыре, на 
добротном уровне, учитывая то, что мы его выдернули из Высшей лиги. 
 - Говоря про Коротких. Есть стереотип: Мартемьянов не ставит молодых. 
Можете объяснить, какие конкретные требования у вас к молодым игрокам?  
 - Я всегда говорю одно и то же: в паспорт не смотрю. Мне говорят: ты не ставишь 
молодого. А почему я должен старого не ставить? Этот вопрос никто не задает. 
Для меня они все едины, и я не смотрю - 20 лет, 30 или 38. Ты в форме, 
приносишь пользу команде - ты в составе. Зачем мы приглашаем дорогостоящих 
игроков тогда, сидеть на лавке? Это нонсенс. У нас спортивный принцип 
попадания в состав: если игрок переигрывает кого-то, он попадет в состав, если 
нет - извини, готовься, получишь свой шанс. 
Эта халява, где запихивать их надо искусственно, я это не приемлю. А кто 
говорит, я не обращаю своего внимания. Когда начинал карьеру главного 
тренера в КХЛ, у меня в команде "Автомобилист" из 25 игроков было 19 молодых 
в возрасте 23-24 лет, когда мы заняли предпоследнее место в КХЛ. Если кто-то 
хочет покопаться, посмотрите возраст той команды, где была половина из 
Высшей лиги, а половина - из молодежной. Вот и весь ответ. Если бы у меня был 
Гребенкин и он бы переигрывал конкурентов, он разве бы не играл? Да играл бы, 
конечно. Им шанс дается, но его надо использовать. 
 - "Амурские Тигры" выиграли Серебряный дивизион Запада МХЛ, большинство 
игроков в следующем году выпускается из молодежки. Они получат шанс в 
основе?  
 - На сборы будем приглашать, посмотрим, кто на что способен. У нас и летом 
было там человек 10, шестеро с нами катались. Будем привлекать, будем 
смотреть: ребята, цепляйтесь за шанс, будете играть. Для меня это лучший 
вариант, если будет конкуренция среди молодых в команде, это плюс. Если 
молодой человек просто тренируется, дали шанс, и он: я поиграл - это для меня 
неприемлемая вещь. Выходи, выполняй игровое задание, отдавай душу игре, 
все будет в порядке. 
Скорее всего, и сейчас человек семь выйдет на первый сбор с нами. Парни 
сделали серьезное дело, честь и хвала им и тренерскому штабу. Возможно, они 
были постарше, чем соперники, но это не умаляет их заслуг, они молодцы. 
 - Весь год были проблемы с игрой "5 на 4". Нужен ли "Амуру" защитник на 
большинство, играющий в стилистике Менелла или Пресса? Ли часто 
травмируется.  
 - Нам нужен нападающий, который умеет завершать. Мы пробовали различные 
форматы - все форварды любят играть в пас, открываться, но не завершать. У 
нас бóльшая часть голов в большинстве пришла после бросков защитников: либо 
прямой бросок, либо отскок и добивание того же Шевченко. Это простой 



 

 

розыгрыш, но эффективный. Таких, кто может бросить с ходу, у нас, к сожалению, 
нет. 
"Ты должен не только заработать контракт, но и отработать" 
 - В тайм-аутах планшетка для атакующих комбинаций часто была у тренера 
защитников Атюшова, можно раскрыть, кто в итоге за что отвечает?  
 - Виталий и Игорь Ефимов объединились, они совместно работали над игрой в 
численном неравенстве. Виталий больше объяснял, как и что делать, а так они 
вместе работали над этим компонентом игры. Мы использовали много вариаций: 
и с двумя защитниками, и с защитником в роли нападающего, но, к сожалению, 
маловато было голов. Если бы мы подтянули игру спецбригад в середину 
таблицы, то и место было бы повыше, думаю. 
- Сейчас "Ак Барс" и "Салават Юлаев" ездят с турами по регионам, в "Сибири" 
была такая практика. Хотел бы "Амур" так сделать?  
 - Это планировалось, но я попросил руководство клуба это мероприятие 
отменить: парни, честно говоря, вымотаны. "Сибирь" поменьше летает, а тем 
более Казань и Уфа - поездят. Мы уже в прошлые года наездились. Надо парней 
как-то стимулировать, мы сейчас пять дней отдохнули и будем еще две недели 
работать. 
 - С вами контракт продлили, а с помощниками, как сообщается, еще нет. Зависит 
ли это решение от вас - или от руководства?  
 - От руководства. Я не отдел кадров, принимать кого-то на работу, я рекомендую 
людей, а руководство принимает решение по продлению или непродлению 
контрактов с помощниками. Мое мнение учитывается, но оно не самое главное. 
На работу берут другие люди: мир меняется, ситуация меняется, в некоторых 
клубах ассистентов и посредине сезона меняют. 
 - В "Автомобилисте" вы уже оказывались в ситуации, когда средний по 
возможностям клуб получал большие деньги. Какие уроки можно извлечь из 
этого?  
 - Мое личное убеждение: дорогостоящие игроки должны отрабатывать свои 
деньги, это самый главный критерий. Они должны их не получать, подписав 
контракт и успокоившись, а отрабатывать эти деньги. С них надо спрашивать за 
это очень жестко: если тебе дают такие деньги, то ты один из лидеров команды, 
который должен тащить воз на себе, и неважно, на какой позиции ты играешь. 
Спрос с этих людей должен быть особым. В моих командах никому привилегий 
не дается: ко всем отношусь ровно. Ты подписал контракт, ты должен его не 
только заработать, но и отработать, это будет по-мужски.  

https://www.championat.com/hockey/article-5480126-intervyu-c-andreem-
martemyanovym-ob-igre-amura-v-sezone-khl-i-serii-plej-off-s-metallurgom.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров назвал главную неожиданность второго раунда плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров назвал главную неожиданность второго 
раунда плей-офф КХЛ. 
"Главная неожиданность - во всех четырех сериях второго раунда плей-офф счет 
2-0. При этом заведомые фавориты зачастую уступают, что однозначно придает 
плей-офф дополнительной интриги. Общий уровень команд в лиге все больше 
выравнивается, это не может не радовать. Судейские помарки есть, но 
критичными их не назову. Ошибаются все: судьи, игроки, тренеры. Внимательно 
слежу за всеми сериями, а накануне посетил в Москве отличную выставку к 210-
летию взятия Парижа. Так что в свободное от хоккея время советую сходить всем 
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желающим. Гарантирую - время зря не потратите", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5480392-andrej-nazarov-nazval-
glavnuyu-neozhidannost-vtorogo-raunda-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Казанский кризис: что делать с Билялетдиновым и Валиуллиным в 
тонущем "Ак Барсе" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 20 марта 
2024) 
"Ак Барс" с треском провалил сезон, вылетев из плей-офф в первом раунде. 
Сегодня после небольшого перерыва команда соберется в Казани немного 
потренироваться и посовещаться. "Татар-информ" объясняет, в чем виноваты 
тренер Билялетдинов и генменеджер Валиуллин и что делать "барсам" дальше.  
Как Билялетдинов не справился со звездами "Ак Барса" на длинной дистанции 
Казанцы в пяти матчах с серым и некубковым "Автомобилистом" смогли 
победить лишь раз и бесславно завершили сезон. В предыдущем сезоне 
команда Зинэтулы Билялетдинова лишь в седьмой игре проиграла финальную 
серию ЦСКА. И это при том, что прошлым летом "Ак Барс" потратил большие 
деньги зарплатного фонда на приобретение очередной порции высококлассных 
игроков. 
Перед новым сезоном практически все эксперты прогнозировали "Ак Барсу" как 
минимум выход в финал Кубка Гагарина. Но казанцы провели слабую "регулярку" 
и развалились в плей-офф. На бумаге состав стал сильнее. Получается, виноват 
главный тренер? 
Напомним, Билялетдинов принял "Ак Барс" в середине прошлого сезона. На тот 
момент команда Олега Знарка представляла собой жалкое зрелище. Ее тяжело 
было назвать командой, скорее сборищем индивидуально сильных 
исполнителей. В коллективе царило напряжение, которое порой выплескивалось 
в скандалы, которые долетали до СМИ. 
Билялетдинов оперативно потушил пожар. Разношерстная, лоскутная команда 
приняла на короткую дистанцию правила игры Билла, команда преобразилась и 
трансформировала провальный сезон в практически триумфальный. На фоне 
этого руководство клуба и Раис Татарстана Рустам Минниханов совместно 
уговорили Билялетдинова продолжить работать с командой. 
Но на длинной дистанции этого сезона ситуация поменялась. Те же Вадим 
Шипачев, Вячеслав Войнов, Александр Радулов, Дмитрий Яшкин и далее по 
списку не смогли играть в "системе Билла". У тренера не было выбора, эти 
хоккеисты достались ему в наследство от Олега Знарка и Марата Валиуллина. 
В чем виноваты Билялетдинов и Валиуллин 
Но вина Билялетдинова все же есть. У него было летнее трансферное окно, 
чтобы совместно с генменеджером Маратом Валиуллиным добрать игроков, 
которым было бы комфортно играть у Билла. Но этого сделано не было. "Татар-
информ" еще 2 июня 2023 года сразу после подписания "Ак Барсом" Дамира 
Жафярова предупреждал о рисках такой сделки. Мы прогнозировали, что этот 
списанный из СКА игрок не подойдет системе Билялетдинова. Так в итоге и 
вышло. Жафяров больше сидел в запасе, чем играл. А в итоге со скандалом был 
обменян в "Авангард". 
Кроме того, Марат Валиуллин провернул сделку по возвращению из-за океана в 
"Ак Барс" воспитанника казанского хоккея Евгения Свечникова. Вроде бы 
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возвращение "родной кровинушки" еще и из НХЛ - дело благое. Но дьявол 
кроется в деталях. По контракту в новом сезоне Свечников заработает 75 млн 
рублей. Это почти максимальный ценник в "Ак Барсе". Выше только у Радулова 
и Яшкина. Столько же - у Войнова и Шипачева. 
Но сравните Свечникова с этой четверкой по заслугам в хоккее и прошлому 
сезону. Свечников даже в состав не всегда попадал. Одна огненная игра в плей-
офф, когда "Ак Барс" забрал "матч престижа" у "Авто" не может служить 
оправданием для подобных трат. Примечательно, что "Татар-информ" прошлым 
летом так же ставил под сомнение целесообразность возвращения Свечникова, 
а именно - заключения контракта на столь кабальных для казанского клуба 
условиях. 
Мог Зинэтула Билялетдинов наложить вето на эти сделки? Вероятно, его 
авторитета хватило бы и на большее. При этом "Ак Барс" летом практически не 
усилил оборону, о необходимости чего говорили практически все СМИ и 
эксперты. Мог ли Билялетдинов не видеть проблем в летней селекции? С его-то 
опытом вряд ли. 
В чем слабость селекционной политики "Ак Барса" 
Но специалист не стал спорить с руководством. Во всяком случае, сделки 
состоялись. Поэтому последствия слабой и в целом неудачной летней 
трансферной кампании Билл теперь должен разделить с Маратом Валиуллиным. 
Говоря о работе последнего, сразу оговоримся, что селекция основной команды 
- это еще не вся работа генменеджера. Марат Валиуллин - неравнодушный 
руководитель и многое делает качественно для системы клуба в целом. Да и его 
человеческие качества вызывают положительные эмоции. У тех же журналистов, 
с которыми он общается. 
Но главное все же, как ни крути, селекция и конечный результат клуба в 
розыгрышах Кубка Гагарина. Конечно, многие бы поспорили, но по факту Марату 
Валиуллину за все время работы на позиции генменеджера "Ак Барса" ни разу 
не удалось собрать состав, который бы на старте сезона не вызывал вопросов. 
Судите сами, Дмитрий Квартальнов ругался в кулуарах на качество своего 
состава перед сезоном, после которого был уволен. Олег Знарок не справился с 
дрим-тим имени Радулова и Шипачева, а Билялетдинов получил еще более 
звездный состав, хотя предпочел бы куда более сбалансированный. 
Валиуллин медленно запрягает, а потом жалуется на рынок 
Еще две детали в работе Валиуллина вызывают вопросы. 
Во-первых, генменеджер специализируется на подписании стареющих звезд, 
уже прошедших свой пик формы. Редким исключением можно назвать 22-
летнего Митчелла Миллера, который стал открытием в провалившем сезон "Ак 
Барсе". В остальном же генменеджер клуба напоминает ворону, которая 
охотится за блестяшками: Радулов, Шипачев, Войнов, Яшкин и далее по списку. 
Валиуллин просто берет "на бумаге" сильнейших и практически не подписывает 
игроков на взлете карьеры. 
А во-вторых, "Ак Барс" традиционно медленно запрягает на рынке свободных 
агентов, которых надо подписывать в апреле, а никак не летом. 
"Думаю, что нам нужны два-три нападающих. Будут небольшие точечные 
изменения. Проделывалась работа, чтобы был костяк. Рынок сейчас не такой 
богатый, все это видят", - сказал прошлой весной сразу после поражения в 
седьмом матче финальной серии Кубка Гагарина Марат Валиуллин. 
Непонятно, кто эти "все" и что они видят, но по первым дням трансферного окна 
было заметно, что лакомые кусочки на трансферном рынке КХЛ имелись. Но они 
достаются любым клубам, кроме "Ак Барса". Обиднее всего для казанских 



 

 

болельщиков стал переход Павла Порядина из другого татарстанского клуба 
"Нефтехимика" в "Спартак". Сейчас он проводит в Москве отличный сезон. 
Также мимо Казани проехал Либор Шулак (перешел в омский "Авангард"), 
лучший бомбардир и снайпер новосибирской "Сибири" Александр Шаров 
("Салават Юлаев"), ведущий "центр" СЮ Александр Кадейкин (СКА) и один из 
сильнейших на тот момент чеккеров лиги Павел Дедунов (также в СКА). 
Как тут говорить про "небогатый" рынок? Непонятно. Список при желании можно 
продолжить. Но суть уже ясна - на рынке товар был. Только нужен "купец" и 
оперативные телодвижения на селекционной ниве. Если протянуть неделю-
другую, тогда да - "все" увидят пустые прилавки. 
Что делать с Билялетдиновым и Валиуллиным? 
Поэтому возникают два логичных вопроса на тему, что делать "Ак Барсу". С 
Маратом Валиуллиным и Зинэтулой Билялетдиновым. Обе дилеммы, на наш 
взгляд, тесно переплетены между собой. С одной стороны, сезон показал, что 
Билл не сможет сделать команду с тем набором игроков, которые точно 
останутся в Казани. Да и вообще мотивация тренера не совсем понятна, 
поскольку его буквально уговаривали прошлым летом продолжить карьеру 
наставника "Ак Барса". 
С другой стороны, если Билялетдинов закончит с тренерством, то это совсем не 
значит, что он должен покинуть "Ак Барс". Понятно, что речь не может идти о 
новой консультационной должности. Зинэтула Билялетдинов давно заслужил 
право получить руководящий пост в "Ак Барсе". И не номинальный, а тот, 
который позволит воспользоваться "барсам" авторитетом Билялетдинова среди 
игроков, руководства лиги и далее по списку. 
Возможно, именно Билялетдинов тот человек, который сможет собрать 
чемпионский состав для "Ак Барса" и подобрать подходящего тренера. Ну а 
Марат Валиуллин мог бы в "Ак Барсе" заняться всем остальным, что у него 
получается вполне достойно. Конечные решения будут принимать Рустам 
Минниханов и президент "Ак Барса" Наиль Маганов.  
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К заголовкам сообщений 

"Тактический ход": сможет ли мастерство "Динамо" переломить 
эффективность "Трактора"? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 20 марта 2024) 
 В одной из четырех пар второго раунда плей-офф Фонбет КХЛ московское 
"Динамо" после домашних игр уступает челябинскому "Трактору" со счетом 0-2. 
О том, за счет чего челябинцы добились превосходства в серии, в материале 
рубрики "Тактический ход". 
Несмотря на почти двукратное превосходство "Динамо" по броскам в створ в 
первой игре (37 - 19) и не менее солидное преимущество во второй (50 - 30), 
"Трактор" открыл серию против обладателя Кубка Континента, лучшей команды 
регулярного чемпионата двумя сенсационными победами подряд в Москве. 
Челябинский коллектив вышел на первое место в плей-офф по проценту 
реализации бросков (12,06), в то время как бело-голубые оказались лишь на 
шестой позиции по этому показателю (7,97). В чем же конкретно проявляется 
эффективность действий "Трактора"?  
Задачей почти любой команды в позиционной обороне является создание 
численного преимущества на отдельном участке льда, условно эту систему 
можно обозначить как "2-3". В ее рамках все пятеро игроков защищающейся 
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команды плотно заслоняют противников и, по сути, создают в глубине зоны 
защиты ситуацию "пятеро против троих", перекрывая все варианты продолжения 
на слоте (пятаке), численно превосходя противников и блокируя возможную 
голевую зону.  
Задачей нападающего, располагающегося ближним к борту, является 
перекрытие передач на "вершину". И включения защитников в любом их виде - 
передачи под бросок от синей линии, "ныряния" в глубину за спину 
обороняющимся хоккеистам, являются наиболее эффективными и часто 
используемыми вариантами, чтобы не "завязываться" в неравную борьбу "три на 
пять", которая сводит к минимуму эффект от всех атакующих действий. Однако 
конкретно в следующем эпизоде у "Динамо" не дорабатывает Никита Гусев 
(№97), который оказался ближним к борту нападающим, однако не успел закрыть 
зону передачи, и шайба пришла на синюю линию.  
Под наброс с "вершины" многие команды используют "двойной заслон" на 
пятачке, однако в данном эпизоде в борьбе "один в один" у ворот динамовцев 
оказался соответственно только один нападающий, а второй, Никита Сошников 
(№90), открылся чуть правее под возможный отскок - и голевое чутье его не 
подвело, подправление после отскока от лицевого борта сравняло счет в первом 
матче серии и положило начало успеха Челябинска.  
Если вторая шайба в ворота "Динамо" стала очевидной ошибкой вратаря Ильи 
Коновалова, который не среагировал на несложный отскок, по всей видимости, 
утратив концентрацию в конкретно взятом эпизоде, то четвертый гол гостей в 
первой встрече, по сути, стал братом-близнецом первого чисто тактически. 
"Трактор" в позиционной атаке снова попал под угрозу оказаться в численном 
меньшинстве "три на пять", однако динамовцы не перекрыли "сильный фланг", 
то есть как раз тот, где находится шайба, позволили отыграть ее на "вершину" 
Артему Блажиевскому. Защитник, недолго думая, решил проверить вратаря - и 
не прогадал, практически лишив соперников шансов отыграться.  
Хотя лучшей командой плей-офф по реализации большинства чисто 
статистически является "Динамо" (28,0% против челябинских 11,1%), первыми в 
этой серии численным преимуществом воспользовались подопечные Алексея 
Заварухина, продемонстрировав высокую эффективность при минимальной 
затрате сил. "Динамо" использовало достаточно необычное построение в 
меньшинстве, выстроившись по системе, которую можно обозначить 1-3. По 
сути, такая расстановка с тремя игроками в линию перед своими воротами 
должна минимизировать угрозу от прострельных передач с флангов, однако 
невероятно, но челябинцы забросили именно таким розыгрышем. Максим 
Шабанов (№49) на левом краю дождался, когда Данил Юртайкин (№50) на пятаке 
выставит клюшку вперед, ни один из динамовцев не стал ее контролировать, и 
расплата не заставила себя долго ждать - на перерыв москвичи ушли с 
отставанием в две шайбы.  
Работа динамовского большинства началась во второй игре, причем попытку 
"пять на четыре" (второй гол был заброшен "пять на три") бело-голубые 
использовали не с позиционного розыгрыша, а после обычного входа в зону 
атаки. Седрик Пакетт (№18) здорово уехал за спины челябинцам, вырулил к 
левой штанге, и оттуда замыкал прострельную передачу с противоположного 
края, которую в гол добиванием конвертировал Эрик О'Делл.  
"Динамо" во второй игре особенно не видоизменило свое построение в 
меньшинстве в зоне защиты. Снова по ходу розыгрыша соперника бело-голубые 
вставали в условные 1-3, по всей видимости, пытаясь теперь уж точно не 
повторить ситуации с шайбой Юртайкина, однако взломать эту расстановку 
уральцам оказалось довольно несложно. Если не проходит передача "через низ", 



 

 

через пятак, стоит искать счастье в других зонах - и оно нашлось переводом в 
центр зоны, где так называемый "игрок на бампере", который обычно стягивает 
на себя внимание обороняющейся четверки, вследствие необычного 
динамовского построения остался открыт под передачи с флангов, и перевод 
Шабанова с левого края не стал исключением. Не очень понятны действия в этой 
ситуации защитника бело-голубых Андрея Миронова (№94) - он попытался 
"вытолкнуть" Виктора Антипина с его позиции, однако этого не добился и сам 
потерял позицию для блокировки броска - именно в миллисекунду после 
странной манипуляции игрок "Трактора" нанес голевой выстрел.  
Третий гол "Трактора" во втором матче стал следствием работы на пятаке, а вот 
четвертая шайба поразила своей "легкостью" для матча плей-офф. Нападающий 
челябинцев Антон Бурдасов после входа партнеров в зону атаки просто-
напросто "объехал" построение динамовцев в обороне и беспрепятственно 
бросил в дальний угол - почему никто даже не попытался блокировать или 
самого Бурдасова, или этот бросок остается загадкой, которую предстоит 
распутать тренерскому штабу Алексея Кудашова.  
Что в ответ продемонстрировало "Динамо"? Первая пропущенная шайба в 
первой игре стала следствием провала "Трактора" в позиционной обороне. 
Построение обороняющейся пятерки "порвал" Егор Римашевский (№87) 
передачей за спину двумя выдвинувшимся на него соперникам, а Артем Ильенко 
(№34) сразу воспользовался небольшим свободным коридором, прорвался на 
пятак, и там идеальную "рабоче-крестьянскую" работу по "закапыванию" шайбы 
исполнил Максим Джиошвили (№7).  
Второй гол "Динамо" в первой игре: Павел Кудрявцев вытянул на себя защитника 
"один в один", скинул под завершение Эрику О'Деллу, челябинцы не сыграли по 
нему на возврате, и тот во многом за счет личного мастерства поразил ближний 
угол.  
Третий гол "Динамо" во многом стал следствием грубого провала "Трактора" при 
возврате в оборону. Гусева оставили без опеки на левом краю при сумасшедшем 
количестве свободного пространства вокруг, и это не могло не обернуться 
пропущенной шайбой - именно на таких моментах челябинцы рискуют "погореть" 
в следующих матчах и позволить соперникам вернуться в серию.  
Четвертая пропущенная шайба стала следствием провала "Трактора" в 
позиционной обороне вскоре после вбрасывания - в таких ситуациях не всегда 
легко расположиться в нужных зонах и встать в непробиваемое построение, что 
и случилось в данном эпизоде, где свободное пространство под бросок на 
правом краю получил нападающий "Динамо" Дмитрий Рашевский.  
Интересно, что в этом плей-офф не так много команд демонстрируют розыгрыши 
со вбрасываний, "домашние заготовки", которые становятся победными в матче 
либо серьезно влияют на ход встречи. "Трактор" решил не оставаться в стороне, 
и в дополнительное время у уральцев сработал достаточно простой, но, опять 
же, эффективный (!) "стандарт". Его суть заключается в том, что два нападающих 
после "подъема" шайбы на синюю сразу устремляются на пятак под отскок, а 
защитнику с "вершины" желательно отправить шайбу в дальний щиток, чтобы 
увеличить вероятность отскока. В данном эпизоде динамовцы, хоть и сыграли по 
этим двум хоккеистам, Александр Шаров в очередной раз подтвердил о 
высокоэффективности действий "Трактора" в этой серии, забросив ключевой гол 
в падении.  
Очевидно, что в арсенале "Динамо" - большой запас мастерства, и этот фактор 
никак нельзя игнорировать. Однако поможет ли это "переломить" высокую 
реализацию "Трактора" по ходу серии, и найдет ли тренерский штаб другие 
рецепты к матчам в Челябинске?  



 

 

https://www.khl.ru/news/2024/03/20/529306.html 

К заголовкам сообщений 

Хватит принижать заслуги "Трактора"! Их результат в плей-офф - то, что 
должно было быть и в регулярке (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 
марта 2024) 
Объясняем, почему достижения клуба из Челябинска в Кубке Гагарина-2024 не 
вызывают удивления. 
Чем хоккей нелогичен? Вы когда-нибудь задумывались над этим? А дело состоит 
в результатах. Первый этап чемпионата проходит с сентября по февраль - это 
большая часть сезона. Второй этап - всего два месяца. Но глобальные выводы 
с отставками и сменой вектора делаются как раз по выступлениям на меньшем 
временном отрезке. То есть, команда может здорово провести большую часть 
сезона, но быстрое завершение в плей-офф - увольнение или разговоры об этом. 
Все заслуги первого этапа смываются в унитаз, если в Кубке Гагарина клуб себя 
не проявил.  
Это можно увидеть по решению "Авангарда" расстаться с Кравцом, который 
прыгнул в первом этапе выше ожиданий, но ему не простили две встречи во 
втором раунде. Это можно увидеть по "Салавату Юлаеву", который показывал 
яркий и зрелищный стиль, но вылетел от "Трактора", после чего начались 
разговоры о смене всего и всех. 
Место в регулярном чемпионате автоматически делает одних - фаворитами, а 
других - аутсайдерами. Хотя команды могут быть по уровню абсолютно равными. 
Вот московское "Динамо" выиграло Кубок Континента и сразу же считается чуть 
ли не главным претендентом на Кубок Гагарина. Или взять пример "Трактора". 
Клуб из Челябинска закончил первый этап на шестом месте Востока, поэтому 
ему отдавали максимум - проход первого раунда. Однако после двух встреч во 
втором раунде, клуб Заварухина ведет со счетом 2-0. 
"Трактор" не завысил результаты в плей-офф, а занизил в регулярном 
чемпионате 
Челябинск по своему бюджету, по уровню мастеров, по структуре - это не та 
команда, которая должна была занимать шестое место на Востоке. У "Трактора" 
были проблемы, которые не давали им забраться высоко, но перед стартом 
плей-офф в команде многое решили. В первую очередь, внутри коллектива. Но 
и в игре тренерский штаб дал больше свободы в атаке лидерам, поработал над 
отрезками - третьи периоды, например. И игра у своих ворот стала более 
надежной. Во всяком случае, есть уверенность, что "Трактор", скорее, удержит 
комфортное преимущество, чем наоборот. 
 "Трактор" готов решать большие задачи. Клуб преобразился в плей-офф 
Однако в глазах общественности Челябинск - это шестое место первого этапа. 
Значит, выступления в плей-офф - сенсация. Значит, их победы - это завышение 
ожиданий. На самом деле нет. "Трактор" плавно и постепенно подходил к плей-
офф. С одним большим спадом на Дальнем Востоке. Но в динамике с сентября 
по февраль - их игра становилась лучше. Поэтому неудивительно, что команда 
оказалась готовой к плей-офф. И навязывает в Кубке Гагарина не только борьбу, 
но и выигрывает. 
Говорят, что "Трактору" везет. Это не так 
Если посмотреть на Xg - прогрессивный статистический компонент ожидаемых 
голов, то команда из Челябинска проигрывала по нему и "Салавату Юлаеву", и 
московскому "Динамо". А это означает что? Для кого-то - везение.  
Для меня - наличие мастеров в составе, которых грамотно подобрал 
менеджмент. Можно как угодно относиться к руководству "Трактора", но работу 
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они проделали очень плотную. Шабанов втыкает в ближнюю девятку "пулю". И 
не факт, что большая часть игроков лиги попала бы, как это сделал Максим. 
Бурдасов забрасывает прямой бросок с кистей, но у нападающего один из 
лучших подобных бросков в лиге. Поэтому он и реализует момент, используя 
свои сильные качества.  
Шарова брали как хорошего двухстороннего форварда. Вот он и заталкивает 
победный гол по всем канонам своей роли - лежа, в овертайме, пластаясь и 
выгрызая момент для клуба.  
Это не везение. А просто уровень исполнителей позволяет реализовывать даже 
минимальные моменты. В голах "Трактора" присутствует высокий процент 
мастерства. И именно поэтому они одерживают победы.  
Есть в победах и работа тренерского штаба 
Заварухин структурировал оборону, а в атаке у хоккеистов полная свобода. Но 
работа тренера - это не только наладить климат внутри коллектива, сплотить 
команду, что, конечно, удалось. Это еще и выпускать хоккеистов в нужные 
моменты. А еще придать им уверенность. 
У "Трактора" четкое деление на роли, но каждый выполняет свою работу по 
максимуму. Защитники блокируют, атака - реализует свои моменты, даже менее 
весомые, чем у соперников. Заварухин чувствует команду: когда и кого нужно 
выпустить на лед. А этот тайминг отличает хорошего тренера от отличного. 
 Братья Заварухины поставили командам идентичный хоккей. Но противостоять 
их тактике сложно 
То, что "Трактор" ведет во втором раунде - удивления не вызывает. Больше 
вопросов было к регулярному чемпионату, а сейчас в плей-офф это тот самый 
Челябинск, который и хотел видеть менеджмент. Уровень исполнителей решает, 
тренеры делают правильные шаги по ходу встречи. Постоянно говорят, что 
"Трактору" везет, но это не так. Хватит. "Трактор" сейчас ровно тот, которым и 
должен был быть с самого старта чемпионата-2023/2024. 

https://allhockey.ru/article/show/511554-
Hvatit_prinizhat_zaslugi_Traktora_Ih_rezul_tat_v_plej_off_to_chto_dolzhno_bylo_byt
_i_v_regulyarke 

К заголовкам сообщений 

Крикунов - о московском "Динамо": а если Гусев заболеет, что тогда? 
Закрывать команду? (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и московского "Динамо" Владимир 
Крикунов оценил влияние нападающего бело-голубых Никиты Гусева на игру 
столичного клуба. Напомним, "Динамо" уступает "Трактору" в серии плей-офф 
КХЛ со счетом 0-2. 
"Поражение "Динамо"? К сожалению, так случилось. Вратари, конечно, не очень 
хорошо сыграли. Я думаю, что из-за этого, наверное, и оборону трясет. Не очень 
они убедительно сыграли. А так, вроде бы и моменты были, но там вратарь 
выручил, а наши - нет. 
В целом "Динамо" играло нормально. Гусев забил свои два. Но надо всем 
напрягаться! Вся команда на одном Гусеве. А если он заболеет, что тогда? 
Закрывать команду, уходить, что ли, в отпуск? Несерьезно все это", - сказал 
Крикунов корреспонденту "Чемпионата" Владимиру Лаевскому.  

https://www.championat.com/hockey/news-5480196-krikunov-o-moskovskom-
dinamo-a-esli-gusev-zaboleet-chto-togda-zakryvat-komandu.html 

Похожие сообщения (1): 

https://allhockey.ru/article/show/511554-Hvatit_prinizhat_zaslugi_Traktora_Ih_rezul_tat_v_plej_off_to_chto_dolzhno_bylo_byt_i_v_regulyarke
https://allhockey.ru/article/show/511554-Hvatit_prinizhat_zaslugi_Traktora_Ih_rezul_tat_v_plej_off_to_chto_dolzhno_bylo_byt_i_v_regulyarke
https://allhockey.ru/article/show/511554-Hvatit_prinizhat_zaslugi_Traktora_Ih_rezul_tat_v_plej_off_to_chto_dolzhno_bylo_byt_i_v_regulyarke
https://www.championat.com/hockey/news-5480196-krikunov-o-moskovskom-dinamo-a-esli-gusev-zaboleet-chto-togda-zakryvat-komandu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5480196-krikunov-o-moskovskom-dinamo-a-esli-gusev-zaboleet-chto-togda-zakryvat-komandu.html


 

 

• Sports.ru, Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" после побед в Петербурге будет играть со СКА еще 

аккуратнее и жестче, считает экс‑тренер сборной России (Матч ТВ 

(matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024) 
"Автомобилист" после побед в Петербурге будет играть со СКА еще аккуратнее 

и жестче, считает экс‑тренер сборной России  

Хоккеисты " Автомобилиста " после двух побед в серии плей‑офф КХЛ со СКА 

будут играть в домашних матчах еще аккуратнее и жестче, сказал "Матч ТВ" 
бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев. 
В среду "Автомобилист" во втором матче серии второго раунда Кубка Гагарина 
победил СКА в гостях (3:1). Команда из Екатеринбурга ведет в серии со счетом 
2-0. 
 - Я изначально говорил, что "Автомобилист" создаст серьезную конкуренцию 
питерцам, так и произошло. Тем более "Автомобилист" никогда так далеко не 
проходил. Он собранно, организованно сыграл в первых двух матчах, провел 

хорошую технико‑тактическую работу. 

 - "Автомобилист" способен пройти более звездный СКА?  
 - В этом плане должен быть оптимизм у екатеринбуржцев. Я не думаю, что они 
сыграют расхлябанно в двух домашних матчах против СКА. При своих трибунах 
"Автомобилист" будет играть более аккуратно и жестче, - сказал Плющев "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032106_Avtomobilist_posle_pobed_v_Pe
terburge_budet_igrat_so_SKA_jeshhe_akkuratneje_i_zhestche_schitajet_ekstrener_
sbornoj_Rossii 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший игрок СКА: у армейцев в серии с "Автомобилистом" один навал, 
в нем никакой логики (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Бывший игрок СКА, трехкратный чемпион СССР в составе ЦСКА Сергей Глазов 
оценил игру армейского клуба в серии Кубка Гагарина - 2024 с "Автомобилистом" 
(0-2) с тактической точки зрения. 
"В чем ошибка СКА? У них один навал, причем в нем никакой логики. Они хотят 
выиграть только за счет физической силы. Но "Автомобилист" не уступил 
физически, а по тактике был лучше армейцев. Навал - это просто бестолковая 
игра. Неужели СКА, который имеет два состав, большой тренерский штаб, не 
может ничего другого предложить? Это значит, они совсем остались без тактики, 
без головы". 

https://www.championat.com/hockey/news-5480326-byvshij-igrok-ska-u-armejcev-v-
serii-s-avtomobilistom-odin-naval-v-nyom-nikakoj-logiki.html 

К заголовкам сообщений 

СКА тактически уступил "Автомобилисту" в первых матчах серии, заявил 

экс‑игрок клуба (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024) 

https://www.sports.ru/hockey/1115932268-krikunov-o-dinamo-vsya-komanda-na-guseve-a-esli-on-zaboleet-chto-togda.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032106_Avtomobilist_posle_pobed_v_Peterburge_budet_igrat_so_SKA_jeshhe_akkuratneje_i_zhestche_schitajet_ekstrener_sbornoj_Rossii
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032106_Avtomobilist_posle_pobed_v_Peterburge_budet_igrat_so_SKA_jeshhe_akkuratneje_i_zhestche_schitajet_ekstrener_sbornoj_Rossii
https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/20/plyuschev/
https://www.sports.ru/hockey/1115932512-plyushhev-o-tom-sposoben-li-avtomobilist-projti-ska-u-ekaterinburzhcze.html
https://www.championat.com/hockey/news-5480326-byvshij-igrok-ska-u-armejcev-v-serii-s-avtomobilistom-odin-naval-v-nyom-nikakoj-logiki.html
https://www.championat.com/hockey/news-5480326-byvshij-igrok-ska-u-armejcev-v-serii-s-avtomobilistom-odin-naval-v-nyom-nikakoj-logiki.html


 

 

Хоккеисты "Автомобилиста" тактически переиграли СКА в первых матчах серии 

четвертьфинала плей‑офф, заявил трехкратный чемпион СССР в составе ЦСКА 

Сергей Глазов. 

"Автомобилист" во вторник в Санкт‑Петербурге обыграл СКА во втором матче - 

3:1, счет в серии стал 2-0. Третья и четвертая игры пройдут 21 и 23 марта в 
Екатеринбурге. 
 - Тактически полный проигрыш у СКА в этой серии. Неправильна выбрана 
модель игры. И этим воспользовался "Автомобилист". Они действуют на 
контратаках, аккуратно, без удалений, - приводит слова Глазова "РБ Спорт". 
 - В чем ошибка СКА?  
 - Они хотят выиграть только за счет физической силы. Но "Автомобилист" не 
уступил физически, а по тактике был лучше армейцев. Навал - это просто 
бестолковая игра. Неужели СКА, который имеет два состав, большой тренерский 
штаб, не может ничего другого предложить? Это значит, они совсем остались без 
тактики, без головы. И комментаторы на ТВ говорят: "Навал - это игра СКА". Меня 

это удивило и покоробило. Я думаю, армейцы могут показать что‑то интереснее, 

у них есть возможности, игроки. А только за счет давления в современном хоккее 
не выиграть, такого не может быть. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032175_SKA_takticheski_ustupil_Avtom
obilistu_v_pervyh_matchah_serii_zajavil_eksigrok_kluba 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 20 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Недвижимость игроков СКА оказалась под угрозой (Коммерсантъ # Санкт-
Петербург.ru, Санкт-Петербург, 21 марта 2024) 
Сегодня состоится третий матч четвертьфинала против "Автомобилиста" в Кубке 
Гагарина  
Сегодня, 21 марта, ХК СКА и "Автомобилист" проведут в Екатеринбурге третий 
матч четвертьфинальной серии Кубка Гагарина. Две игры, состоявшиеся в 
Петербурге, завершились победами уральской команды - 3:2 и 3:1. Еще одно 
поражение поставит армейцев на грань катастрофы, потому что дуэль 
продолжается до четырех побед одной из команд. Игрокам СКА надо придумать, 
как избежать удалений и переиграть вратаря "Автомобилиста" Евгения Аликина, 
который стоит "стеной". В ином случае в теории может пострадать их 
недвижимость, как дал понять тренер СКА Роман Ротенберг. 
После первого матча, проигранного петербуржцами со счетом 2:3, было немало 
мнений: дескать, один раз выиграть на "СКА Арене" может любой, команда 
Романа Ротенберга снова дала сопернику фору. Как было в предыдущей серии 
с "Торпедо". Тогда армейцы отдали первый матч 2:5, проигрывали и по ходу 
второго 0:2, но потом перевернули сюжет и вырвали победу в овертайме - 3:2. 
Это было перелом. 
"Автомобилист" оказался более крепким орешком. Не зря он прошел "Ак Барс" в 
1/8 финала плей-офф КХЛ, что стало сенсацией. Теперь в двух матчах уральцы 
были сильнее СКА. И даже тренер армейцев Роман Ротенберг не стал на пресс-
конференции кивать на какие-то привходящие обстоятельства, как делал это 
раньше. Например, на не засчитанные судьями голы или на жесткую игру 
соперников. Наоборот, похвалил арбитров, которые удаляли игроков СКА. И 
сказал, что раньше, "во времена" Анатолия Тарасова, игрокам дарили квартиры, 
а за плохие удаления - отбирали. Удалений у хозяев льда набралось во вторник 
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много. Только во втором периоде 10 минут (всего - 12 минут). Гости один раз 
наказали. А счет "Автомобилист" открыл тогда, когда СКА имел численное 
преимущество. Это случилось во втором периоде. Алексей Бывальцев 
подхватил потерянную армейцами шайбу, убежал на встречу с голкипером 
Никитой Серебряковым и "нашел щелочку", как говорил один комментатор. 
Кстати, Бывальцев несколько сезонов назад играл за СКА. 
Третью шайбу гости провели в равных составах - уже в третьем периоде. Это 
случилось в тот момент, когда СКА перехватил инициативу после шайбы, 
заброшенной в сутолоке у ворот Василием Глотовым. На табло "горело" 1:2, и 
казалось, что хозяева сумеют перевернуть ход встречи в свою пользу. До 
финальной сирены оставалось 15 минут. Но, разгоняя одну из атак от своих 
ворот, игрок СКА позволил "обокрасть" себя сопернику, тот сделал передачу на 
Степана Хрипунова, и форвард "Автомобилиста" спокойно разобрался с 
Серебряковым. 
Вратарь СКА снова выручал свою команду в сложных моментах, отразив 28 
бросков. Но его "визави", голкипер гостей Евгений Аликин, показал какой-то 
запредельный уровень игры. Армейцы за два матча так и не поняли, как его 
переиграть. Все голы, которые забивает СКА, - из разряда "трудовых", когда 
приходится заталкивать шайбу буквально "с мясом". Тогда как соперники часто 
пользуются ошибками СКА, убегают в отрыв и разыгрывают простые 
комбинации. Или использует штрафные минуты петербуржцев. Хотя заставить 
противника ошибиться тоже надо уметь. И это у игроков "Автомобилиста" 
получается хорошо. А в воротах у них "стеной" стоит Аликин: во втором матче он 
отразил 33 броска. 
Организация игры у клуба из Екатеринбурга тоже выше - это надо признать. 
Например, у СКА не играет из-за травмы капитан Александр Никишин, защитник, 
умеющий забивать лучше многих нападающих. Игра в атаке из-за его отсутствия 
пострадала, в обороне - тоже. Плюс не хватает лидера. С другой стороны, 
тренеры "Автомобилиста" во втором матче дали отдохнуть своему лидеру - 
капитану Сергею Широкову, олимпийскому чемпиону 2018 года. И ничего в игре 
команды не "сломалось". Не все даже заметили то, что Широкова нет на льду. 
Серия продолжится в Екатеринбурге, где команды сыграют 21 и 23 марта третий 
и четвертый матчи. СКА сегодня надо засучивать рукава и переламывать 
ситуацию, ибо при счете 0-3 в серии отыграться будет почти невозможно. И 
главное, армейцам надо показать, что они знают, как обыграть "Автомобилист", 
подобрать ключи к его воротам. Пока этого не видно. Сами игроки не понимают, 
как это делать. Хотя полны решимости пройти в следующий раунд плей-офф.  

https://www.kommersant.ru/doc/6580963 

К заголовкам сообщений 

Нельзя так много удаляться! За что "Автомобилист" во второй раз 
наказал СКА. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 
марта 2024) 
СКА продолжает удивлять со знаком "минус".  
19 марта петербургские армейцы потерпели второе подряд поражение в серии с 
"Автомобилистом", вновь пропустив три шайбы. А сами же забросили на одну 
меньше, чем в первой игре. Тогда было 2:3, а на этот раз - 1:3. 
При этом оба матча прошли на заполненной "СКА Арене". Не помогли родные 
стены команде Романа Ротенберга. 
В первой игре серии СКА откровенно провалил начало, за что был наказан двумя 
шайбами от гостей к 17-й минуте первого периода. Во втором матче ситуация 

https://www.kommersant.ru/doc/6580963


 

 

несколько изменилась: стартанули армейцы хорошо - сразу же нацелились на 
то, чтобы создавать напряжение у чужих ворот, провели серию опасных атак, но 
раз за разом "Автомомбилист" выручал вратарь Евгений Аликин. За весь матч он 
отразил 33 броска из 34 (только один раз, в третьем периоде, его огорчил 
Василий Глотов). У его визави, Никиты Серебрякова, - 28/31. 
В первые 20 минут встречи "Автомобилист" тоже смотрелся неплохо - играл на 
контратаках, создал немало опасных моментов и держал оборону. По броскам 
был перевес в пользу СКА, но небольшой - 11:7. 
А вот второй период, возможно, будет сниться игрокам СКА в ночных кошмарах. 
"Автомобилист" стал чаще наседать на ворота Серебрякова, армейцы нередко 
теряли шайбу в попытках провести атаку. Даже играя в большинстве. Именно в 
этой ситуации СКА, как ни странно, пропустил. Михаил Воробьев катил в зону 
"Автомобилиста", но гости выбили у него шайбу и вывели Алексея Бывальцева 
один на один, который броском сходу уверенно пробил Серебрякова. 
Парадоксально, но один из самых острых моментов СКА во втором периоде 
случился при армейском меньшинстве. Захар Бардаков хотел пойти по пути 
Бывальцева и убежал на рандеву с Аликиным, но не смог в ближнем бою пробить 
голкипера "Автомобилиста". 
Провальный второй период для СКА прежде всего объясняется россыпью 
удалений. Сразу пять малых штрафов на 10 минут в сумме - многовато. У 
"Автомобилиста" таковых было всего два. Неудивительно, что при частой игре в 
большинстве у гостей было больше шансов отличиться. И они это сделали. Да 
еще и при игре 3 на 5. Стефан Да Коста забросил шайбу мощным кистевым 
броском. И вновь, как и в первой игре, "Автомобилист" повел 2:0. И этот гол - не 
столько следствие численного преимущества, сколько результат доминирующей 
игры гостей во втором периоде. Этот игровой отрезок практически полностью 
прошел под диктовку екатеринбуржцев, которые чувствовали себя как дома. Это 
было заметно даже по статистике бросков в створ -  
19:7 в пользу "Автомобилиста" во втором периоде.  
В начале третьего периода СКА мог начать операцию по спасению, если бы 
Сергей Толчинский разобрался с Аликиным при выходе один на один. Опять же, 
по конспектам Бывальцева. Не смогли. Хотя даже было время, чтобы принять 
верное решение. 
В заключительном игровом отрезке СКА перебросал "Автомобилист" (16:5 по 
броскам в створ), но Аликин был очень хорош в воротах. Итоговая победа гостей, 
во многом, - его заслуга. 
Петербуржцы держали высокий темп, и это бы могло помочь им спасти 
результат, банально измотав соперника. Но удаление Бардакова за 9 минут до 
конца оказалось очень не кстати. Это позволило "Автомобилисту" 
подуспокоиться и перевести дух. 
Но перед этим СКА все же смог забросить одну шайбу. Вернее, затолкать из 
последних сил. Глотов буквально лежа на льду проткнул шайбу в створ под 
перчатку Аликина. Но этого оказалось достаточно, чтобы сократить отставание. 
Пока СКА не везло с реализацией многочисленных моментов, времени 
оставалось все меньше, и когда "Автомобилист" сумел выбраться в атаку за 
четыре минуты до финальной сирены, он вынес хозяевам приговор. Не без 
"помощи" 20-летнего защитника СКА Арсения Коромыслова, который допустил 
чудовищную ошибку при обороне. Обидин с легкостью обокрал Коромыслова на 
пятаке и прострелил в центр на ход Степану Хрипунову, который очень уверенно 
и хладнокровно переиграл Серебрякова, отправив ему шайбу в "домик". 
Пустые ворота в концовке не помогли СКА совершить чудо в концовке - 1:3, 
"Автомобилист" максимально удачно сгонял на выезд в Санкт-Петербург. 



 

 

Страшно представить, что же будет на их территории, если дальше все пойдет 
так же. Но армейцы наверняка извлекут уроки из этих поражений и попытаются 
реабилитироваться. Шансы еще есть. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/nelzya-tak-mnogo-udalyatsya-za-chto-avtomobilist-
vo-vtoroy-raz-nakazal-ska 

К заголовкам сообщений 

Победа "Автомобилиста" в серии со СКА станет главной сенсацией КХЛ, 
считает Канарейкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Чемпион СССР в составе "Спартака" и бывший главный тренер команды Федор 
Канарейкин заявил "Матч ТВ", что победа "Автомобилиста" в серии со СКА 

станет главной сенсацией всего плей‑офф КХЛ. 

СКА на старте второго раунда Кубка Гагарина проиграл дома "Автомобилисту" 
два матча - 2:3 и 1:3. Следующие игры состоятся в Екатеринбурге 21 и 23 марта. 
 - Две победы "Автомобилиста" удивили вас?  
 - Да, не многие ожидали, что "Автомобилист" заберет две игры на выезде. 
Команда преобразилась, очень уверенно играет, у нее есть кулак на льду, она 
монолитная, заряженная. В лице вратаря Евгения Аликина полевые игроки 
"Автомобилиста" получают уверенность и надежность. 

 - Станет ли сенсацией всего плей‑офф вылет СКА?  

 - Если "Автомобилист" пройдет, то будет главной сенсацией, потому что Санкт‑
Петербург заявлял свои претензии на Кубок Гагарина, - сказал Канарейкин "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032203_Pobeda_Avtomobilista_v_serii_s
o_SKA_stanet_glavnoj_sensacijej_KKhL_schitajet_Kanarejkin 

К заголовкам сообщений 

Козлов и Баширов остаются в "Салавате Юлаеве". Почему это неплохо 
при организационных изменениях в клубе (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 20 марта 2024) 
Накануне стало известно, что в Башкортостане принято решение сохранить 
тандем Баширов - Козлов в "Салавате Юлаеве". Это означает, что в Уфе 
понимают - проблема не кадровая, а системная. "ТИ-Спорт" рассуждает о том, 
почему Виктор Козлов и Ринат Баширов "грешны", но главная причина двойного 
провала не в них.  
 Проблемы "Салавата Юлаева" глубже, чем кадровая политика 
Судя по последней информации сразу из нескольких источников, свои посты 
сохранят и генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов, и главный 
тренер команды Виктор Козлов. Весть вызвала бурную реакцию в среде 
уфимских болельщиков, а резонанс оказался настолько громким, что затмил на 
время довольно увлекательный второй раунд плей-офф. 
Кровожадность болельщиков "Салавата", требующих сакральной жертвы на 
алтарь неудачного сезона, понятна - за провал должен ответить хоть кто-то. 
Именно такое решение, по идее, могло бы стать фактором выпуска пара. Вопрос 
в другом: если отбросить все эмоциональные порывы и чувство досады, 
насколько отставка этих двух действующих лиц сможет изменить картину всего 
спектакля? Порой от смены актеров пьеса не меняется, потому что за сценой 
есть ее учредители, которые и правят бал. 
И тут встает уже другой вопрос немного более глобальный: а насколько в 
принципе важен итоговый результат "Салавата Юлаева" для генеральных 
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спонсоров клуба? Известно, что "Башнефть" уже в 2016 году была "поглощена" 
"Роснефтью", для которой уфимская команда - "периферийна", а стало быть, ее 
успехи в иерархии приоритетов не на самых высоких местах. Очевидно, что 
московский ЦСКА стоит в ней несколько выше. 
Уфа по-прежнему настаивает на том, что местный клуб остается топ-командой 
КХЛ. Но проблемы с долгами по зарплате в "Салавате Юлаеве" повторяются из 
сезона в сезон. Ни в одном из других грандов Континентальной хоккейной лиги 
представить подобную ситуацию невозможно. Очевидно, что подобная ситуация 
не может не сказываться и на мотивации хоккеистов. 
Напомним, еще полтора месяца назад Федеральная налоговая служба 
приостанавливала операции по всем счетам ХК "Салават Юлаев". Основанием 
было исполнение решения о взыскании налога, сбора, пеней или штрафа. Годом 
ранее сотрудники "Салавата" также жаловались на задержки зарплат. К январю 
долги команды скопились до 300 миллионов рублей. 
В нынешнем чемпионате ситуация повторилась, и долги росли весь сезон. При 
этом надо отдать должное хоккеистам и персоналу. Команда едва ли не 
полсезона играла на обещаниях "все отдать". При этом никто ни разу не вынес 
этот сор из избы, не бойкотировал игры и не стал решать вопрос в юридической 
плоскости. Какова в этом роль Виктора Козлова - вопрос открытый. 
Но очевидно, что заставить хоккеистов играть лучше в таких условиях наставник 
команды не мог, даже при всей его мягкости. Сейчас совершенно очевидно, что 
проблемы "Салавата Юлаева" системные, а не кадровые. 
Кадровых ошибок тоже было достаточно, но... 
Очевидно, что и в селекционной работе "Салавата Юлаева" не без огрехов. В 
прошлом сезоне Ринат Баширов буквально сел в лужу с подписанием Джошуа 
Хо Сэнга, который отыграл одну игру в регулярке и еще четыре - в плей-офф с 
нулевой результативностью и с "-1" в активе. Не угадал Баширов и с 
возвращением Андрея Кареева. 
В нынешнем сезоне функционер промахнулся с приглашением Вячеслава 
Лещенко (хотя вопросы, почему результативный хоккеист оказался за бортом, 
остаются). Хоккеист и сам пришел на условиях места в топ-6 из команды, где эти 
условия у него были, а в итоге оказался вне игры. 
Не оправдало себя и продление контрактов с возрастными хоккеистами, которые 
еще год-два назад приносили пользу как в раздевалке, так и на льду. К примеру, 
Николай Кулемин и Евгений Бирюков значительно сдали и к новому сезону уже 
были не готовы. Момент, когда настало время распрощаться, Баширов, 
очевидно, не уловил. 
Неприятно удивили в нынешнем сезоне хоккеисты, которых еще пару лет назад 
называли молодежью "Салавата", начинавшие свой путь еще при Томи Лямсе. К 
примеру, не слишком удачно провели сезон Данил Алалыкин и Алексей 
Пустозеров. У первого три шайбы за 40 игр сезона, у второго - всего одна в 38 
играх регулярки. Не оправдал ожиданий и Сергей Шмелев, на которого 
возлагались надежды в плей-офф - у него всего один ассистентский балл за всю 
серию с "Трактором" и "-2" показатель полезности. У Матвея Гуськова за 35 игр 
две шайбы. 
Очевидно, что эти факты из общей картины не выкинешь. Ошибок и просчетов 
хватало. Серьезные промахи были у Леонида Вайсфельда, были они в свое 
время у Василия Чижова. Точное попадание практически по каждому хоккеисту 
невозможно. Соседняя Казань - наглядное тому подтверждение. 
Козлов собрал команду и поставил игру, но ресурсов не хватило 
Искать причину остановки в развитии молодых хоккеистов можно с разных 
ракурсов. Наверняка не последнюю роль играла вышеназванная финансовая 



 

 

составляющая. Для кого-то без оплаты труда сложно вытаскивать 
дополнительные ресурсы для роста. Можно отметить, что недоработал и 
главный тренер. Но согласитесь, сложно требовать индивидуальной работы по 
"доводке" уже 23-летних хоккеистов. Здесь уже работают правила взрослого 
хоккея - каждый сам распоряжается своим талантом и карьерой. 
И тем не менее, нельзя отрицать того факта, что игра "Салавата Юлаева" в 
течение сезона была поставлена шикарно. Хоккей был действительно сочным и 
радовал глаз. Регулярный чемпионат уфимская команда прошла без серьезных 
спадов, четырежды обыграла главного соперника "Ак Барс" и вновь заняла 
высокое место на Востоке. 
За два сезона в "Салавате Юлаеве" появились топовые легионеры Александр 
Хмелевский, Джош Ливо и Николас Мелош, которые перебрались в Уфу не без 
участия Козлова. Да, это не прямая замена Хартикайнену и компании, но в 
нынешних условиях для КХЛ это добротные и качественные легионеры, которых 
нужно было отыскать и найти правильную мотивацию приехать в Россию. 
Невероятные скорости при нынешнем тренерском штабе в "Салавате Юлаеве" 
стал показывать Иван Дроздов, выросший в одного из самых быстрых хоккеистов 
всей лиги. 
Есть основания полагать, что при более стабильном финансовом положении 
Виктор Козлов и Ринат Баширов способны сделать результат. Важно, чтобы 
ситуация с внутренними разборками вокруг клуба наконец устаканилась, а 
задержек финансирования больше не было. И мы увидим отличный "Салават 
Юлаев", который все так полюбили. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/kozlov-i-basirov-ostayutsya-v-salavate-yulaeve-
pocemu-eto-neploxo-pri-organizacionnyx-izmeneniyax-v-klube-5889517 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира оценил решение "Салавата Юлаева" продолжить 
отношения с Виктором Козловым (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" и "Салавата Юлаева" Алексей Терещенко 
оценил решение уфимского клуба продолжить работу с главным тренером 
Виктором Козловым. Напомним, "Салават Юлаев" второй год подряд вылетает в 
первом раунде плей-офф КХЛ. 
"Салават" собирается продолжить взаимоотношения с Виктором Козловым, как 
оценю это решение? Я думаю, положительно. Как видите, неплохо работал в 
Уфе. Опять же, какие помощники, кто будет, - это тоже очень влияет, от этого 
многое зависит. Дай бог, чтобы у него все сложилось и получилось", - сказал 
Терещенко корреспонденту "Чемпионата" Владимиру Лаевскому. 

https://www.championat.com/hockey/news-5480098-chempion-mira-ocenil-reshenie-
salavata-yulaeva-prodolzhit-otnosheniya-s-viktorom-kozlovym.html 

К заголовкам сообщений 

Чемпион СССР: у "Спартака" в серии с "Металлургом" не горят глаза, 
настроя не вижу (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Бывший игрок "Спартака", чемпион СССР Виктор Пачкалин оценил стартовые 
игры второго раунда красно-белых с "Металлургом" (0-2 в серии). 
"Трудно такое комментировать. Я помню, когда игроки "Спартака" стояли и 
слушали гимн России перед матчем с "Северсталью" на первой стадии плей-
офф. И какие у них были лица! Такая энергия от них шла, мне показалось, даже 
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я зарядился. Они вышли и обыграли "Северсталь". А сейчас я такого настроя не 
вижу. Не знаю, что случилось. Глаза так у спартаковцев не горят. 
Молодая команда, не привыкла еще к кубковым битвам? Согласен. Но тут уж 
молодая-не молодая, выходи, бейся. Чтобы ты пришел после игры в раздевалку 
к своему шкафчику и не мог раздеться, а с тебя ручьем пот... Вот такая должна 
быть отдача". 

https://www.championat.com/hockey/news-5480106-chempion-sssr-u-spartaka-v-
serii-s-metallurgom-ne-goryat-glaza-nastroya-ne-vizhu.html 

К заголовкам сообщений 

128 минут без голов и провалы в обороне: "Спартак" и СКА второй раз 
потерпели поражение в 1/4 финала Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com), 
Москва, 20 марта 2024) 
"Спартак" в гостях проиграл "Металлургу" и второй матч серии 1/4 финала Кубка 
Гагарина. Подопечные Алексея Жамнова нанесли 33 броска в створ ворот 
соперника, но так и не смогли застать врасплох 20-летнего Илью Набокова, 
продлив безголевую серию до 128 минут 31 секунды. А хозяева отличились лишь 
однажды, причем в равных составах в начале третьего периода, до этого не 
реализовав ни одного из шести удалений москвичей. В свою очередь, СКА 
допустил ряд грубых ошибок и потерпел на своем льду еще одно поражение от 
"Автомобилиста". Петербуржцы по разу пропустили в большинстве и 
меньшинстве, а их шансы на камбэк перечеркнул Арсений Коромыслов, после 
потери которого отличился Степан Хрипунов. 
 Сухарь Набокова и гол Коробкина 
В отличие от первого матча серии, второе противостояние между "Металлургом" 
и "Спартаком" вышло куда более ровным. Если двое суток назад перед третьим 
периодом подопечные Андрея Разина уже вели со счетом 3:0, то в этот раз 
продолжали гореть нули. При этом шансов убежать в отрыв у хозяев было более 
чем предостаточно, причем способствовали этому их оппоненты. За первые 40 
минут москвичи дважды успели поиграть в меньшинстве в формате три на пять, 
но магнитогорцы ни одним из "подарков" не воспользовались. Хотя это вряд ли 
кого-то удивляло. В плей-офф они заметно сбавили в этом аспекте и занимали 
пятое место с конца по реализации лишнего в преддверии этого 
соревновательного дня. Не помогло даже появление в старте легендарного Ильи 
Ковальчука. 
Правда, у "Спартака" ситуация была еще хуже, ведь тот пока так и не мог 
поразить ворота соперника во втором раунде плей-офф. Да, технически это 
произошло в самой концовке первого периода данной встречи, но гол Дмитрия 
Вишневского был отменен. По итогам видеопросмотра стало ясно, что шайба 
пересекла линию уже после сирены. В оставшихся эпизодах выше всяких похвал 
действовал голкипер "Металлурга" Илья Набоков, порой творивший чудеса. Так, 
в одном из эпизодов он столкнулся с собственным защитником и потерял 
равновесие, но даже лежа не дал забить самому Ковальчуку. 
После перерыва "Спартак" продолжил давить. Александр Пашин чуть было не 
открыл счет, Ансель Галимов завершал с пятака, но 20-летний Набоков стоял 
стеной. Казалось, красно-белые вот-вот добьются своего, но тем обиднее для 
них было пропустить после первой же массированной атаки. После наброса на 
ворота в исполнении Люка Джонсона шайба не попала в створ, но ударилась о 
борт и выскочила аккурат к правой штанге. Дмитрий Николаев оказался 
дезориентирован и не помешал Егору Коробкину вывести "Магнитку" вперед. 
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В итоге у красно-белых даже не получилось организовать полноценный навал. 
Дополнительного полевого они смогли выпустить лишь на последней минуте 
заключительного периода, но вшестером по-настоящему опасных моментов не 
создали. Можно вспомнить разве что наброс Андрея Локтионова с острого угла, 
но не более. В общей сложности "Спартак" нанес 33 броска в створ, но Набоков 
выстоял, ввиду чего сухая серия москвичей достигла отметки 128 минут 31 
секунда (с учетом первого раунда), а "Металлург" одержал вторую победу 
подряд.  
30 сейвов Аликина и ошибки петербуржцев 
В свою очередь, СКА был полон решимости реабилитироваться за фиаско в 
первом матче серии с "Автомобилистом". Двое суток назад подопечные Романа 
Ротенберга сенсационно уступили 2:3, а в случае еще одной неудачи рисковали 
повторить судьбу "Ак Барса". Казанцы также дважды были биты дома, после чего 
так и не сумели в полной мере навязать борьбу екатеринбуржцам и завершили 
выступление в Кубке Гагарина синхронно с другим финалистом прошлогоднего 
розыгрыша - ЦСКА. 
Правда, в первом отрезке преимущество армейцев не ощущалось. Да, хозяева 
чаще попадали в створ, но гости регулярно отвечали резкими контрвыпадами, 
которые Ротенберг называл их главным оружием еще до начала матча. Причем 
екатеринбуржцы умудрялись проводить молниеносные встречные атаки как в 
равных составах, так и в меньшинстве. Так, на девятой минуте после сольного 
прохода по флангу чуть было не отличился Степан Хрипунов, угодивший в 
штангу. 
Но уже в начале второй 20-минутки СКА все же доигрался, пропустив при 
розыгрыше лишнего. Отсутствие взаимопонимания между Михаилом 
Воробьевым и Сергеем Сапего привело к потере в средней зоне и выходу 
Алексея Бывальцева на рандеву с Никитой Серебряковым. Нападающий 
"Автомобилиста" не стал сближаться с вратарем и "выстрелил" аккурат в 
верхний угол, оформив второй гол в нынешнем плей-офф. И порадовал 
Анатолия Голышева, отбывавшего две минуты за подножку в штрафном боксе. 
И после этого у хоккеистов СКА стали сдавать нервы. Возможно, причиной стал 
эпизод, в ходе которого Сергей Зборовский чуть было не впечатал Арсения 
Грицюка головой в перекладину собственных ворот, избежав наказания. Так или 
иначе, до конца периода петербуржцы заработали пять удалений, в то время как 
их оппоненты - лишь одно. И хотя поначалу "Автомобилист" не очень уверенно 
действовал в большинстве и даже чуть было не позволил Захару Бардакову 
забить в стиле Бывальцева, впоследствии все же огорчил Серебрякова. При игре 
пять на три Кертис Волк вывел на ударную позицию восстановившегося от 
травмы Стефана Да Косту, а тот феноменальным по точности броском отправил 
шайбу в сетку. 
Во втором периоде СКА не только пропустил дважды, но и почти в три раза реже 
попадал в цель (7:19). Но с самого начала следующего отрезка пытался 
исправить ситуацию. Однако Евгений Аликин продолжал выручать своих 
партнеров. Сначала он не дал Сергею Толчинскому реализовать 
импровизированный буллит, а потом остановил сольный проход Эмиля 
Галимова. Однако за свое старание петербуржцы все же были вознаграждены. 
Две попытки Василия Глотова отличиться с пятака не увенчались успехом, но 
нападающий не выключился из борьбу и все же "проткнул" шайбу под голкипером 
и тем самым не только набрал очки в седьмой встрече подряд, но и вернул 
интригу в противостояние. 
Сложно сказать, как бы все закончилось, если бы за семь минут до сирены своим 
шансом воспользовался Марат Хайруллин. К этому моменту он уже успел 



 

 

ассистировать Глотову и продлить результативную серию до семи игр, но мог и 
вовсе стать героем матча и помочь СКА восстановить паритет в серии. Но 
форвард петербуржцев проверил на прочность каркас, а уже пару минут спустя 
его одноклубник Арсений Коромыслов допустил грубейшую ошибку в своей зоне. 
После проезда за воротами тот потерял шайбу, а оказавшийся в нужное время в 
нужном месте Хрипунов установил окончательный счет на табло. Подопечные 
Николая Заварухина взяли верх (3:1) и сделали еще один шаг к выходу в 
полуфинал Кубка Гагарина, а также помогли повторить рекорд КХЛ. В последний 
раз гости побеждали в шести из восьми первых встреч второго раунда плей-офф 
в 2011 году. 

https://russian.rt.com/sport/article/1288549-khl-metallurg-spartak-ska-avtomobilist 

К заголовкам сообщений 

"Рано уходить в отпуск". Владимир Крикунов высказался о разгроме 
"Авангарда" со счетом 0:7 (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов высказался о 
разгроме "Авангарда" от "Локомотива" во втором матче серии Кубка Гагарина - 
2024 со счетом 0:7. 
"Разгром "Авангарда" 0:7? Я думаю, они после трех голов перестали играть. Это 
же плей-офф. Тут по большому счету разницы нет, что ты 0:1 проиграл или 0:10. 
Чисто морально, может, для болельщиков не очень. Но они что-то все 
остановились. Не стали играть дальше. 
А так, в принципе, там команда хорошая. "Авангард" состав подобрал. Думаю, 
еще не вечер. Должны еще побиться. Рано им уходить в отпуск", - сказал 
Крикунов корреспонденту "Чемпионата" Владимиру Лаевскому. 

https://www.championat.com/hockey/news-5480370-rano-uhodit-v-otpusk-vladimir-
krikunov-vyskazalsya-o-razgrome-avangarda-so-schyotom-0-7.html 

К заголовкам сообщений 

"Это может развалить "Авангард". Так обезглавить команду..." Экс-
защитник клуба - о Кравце (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Бывший защитник "Авангарда", а ныне эксперт Валерий Покровский высказался 
о решении омского клуба уволить главного тренера Михаила Кравца. 
"Увольнение Михаила Кравца "Авангардом" вызвало у меня удивление и шок, 
честно говоря. Неплохо знаком с Михаилом Григорьевичем. Чтобы снимать его с 
должности в такой ситуации, должно было произойти что-то веское. Даже 0:7 - 
не тот результат, за который можно было бы уволить человека в такой важный 
момент. 
"Авангард" проигрывает 0-2 в серии - обезглавить команду таким образом... Это 
может не настроить, не сплотить, не взбодрить команду, а только развалить ее 
изнутри. Руководству, конечно, виднее. Они знают ситуацию лучше, чем мы со 
стороны. Будет любопытно взглянуть на "Авангард" в следующем матче. 
Решение неординарное, неоднозначное, и для меня оно было шокирующим. Не 
сомневаюсь, что "Авангард" даст бой и выиграет один из ближайших матчей, 
потому что у команды есть все для этого", - сказал Покровский в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5480308-eto-mozhet-razvalit-avangard-
tak-obezglavit-komandu-eks-zaschitnik-kluba-o-kravce.html 

К заголовкам сообщений 
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Совет директоров "Авангарда" принял трехлетнюю стратегию развития 
хоккейной академии (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
В декабре 2023 года советом директоров ХК "Авангард" была принята 
трехлетняя стратегия развития системы хоккейной академии, сообщает пресс-
служба омского клуба. В ее основе - инициативы по всем основным 
направлениям работы: от принципов воспитания и селекции игроков до 
совершенствования тренерской структуры, образовательного и медицинского 
сопровождения. 
Всего в системе - более 800 игроков в возрасте 5-17 лет. Обучение ведется на 
двух площадках. Базовая подготовка проходит в детском хоккейном центре 
"Авангард", после, на основе результатов ежегодного комплексного 
тестирования, формируются составы на перевод в академию, где начинается 
уже углубленная и интенсивная подготовка с уклоном на профессиональный 
спорт. 
"Уровень подготовки и достижения игроков - не только показатель продуктивной 
работы структуры академии, но и отражение факта очень высокой конкуренции, 
с которой сталкивается каждый спортсмен. Один из ключевых векторов 
стратегии - сделать детский хоккейный центр одним из лучших центров развития 
детского хоккея, в то время как академия продолжит развивать юниоров", - 
заявил генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5480450-sovet-direktorov-avangarda-
prinyal-tryohletnyuyu-strategiyu-razvitiya-hokkejnoj-akademii.html 

К заголовкам сообщений 

В Академии "Авангарда" рассказали о повышении эффективности 
подготовки игроков (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 марта 
2024) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков рассказал о ключевых 
векторах стратегии развития Академии клуба.  
В декабре Совет директоров "Авангарда" принял трехлетнюю стратегию 
развития системы Академии с целью воспитания всесторонне развитых 
личностей, готовых к требованиям профессионального хоккея. 
"Почти 30-летний опыт работы школы "Авангарда", изучение практического 
опыта других российских и зарубежных школ и сотрудничество с Федерацией 
хоккея, показывают, что основа спортивного мастерства во многом формируется 
именно в младшем возрасте. Мы поставили себе в задачу, чтобы как можно 
больше детей подошло к этапу перехода в Академию и успешно прошло его, 
обладая высоким уровнем подготовки. Значительно усилится тренерский блок и 
подход к тренировкам. Один из ключевых векторов стратегии - сделать детский 
хоккейный центр одним из лучших центров развития детского хоккея, в то время 
как Академия продолжит развивать юниоров", - приводит пресс-служба омского 
клуба слова Чистякова.  
Всего в системе Академии "Авангарда" числится более 800 игроков в возрасте 5-
17 лет. Обучение ведется на двух площадках. Базовая подготовка проходит в 
детском хоккейном центре "Авангард", после формируются составы на перевод 
в Академию, где начинается углубленная и интенсивная подготовка с уклоном на 
профессиональный спорт. 

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/v-akademii-avangarda-rasskazali-
o-povyshenii-effektivnosti-podgotovki-igrokov-2191883/ 

К заголовкам сообщений 
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"Завтрак с КХЛ": отставка Кравца, шансы "Динамо" и "Авангарда" на 
камбэк в сериях (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 
марта 2024) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей. 
Об отставке Михаила Кравца с поста главного тренера "Авангарда" 
Алексей Потапов: "Не буду браться судить, что произошло, потому что всей кухни 
мы не знаем. Это было решение из-за счета в матче, из-за счета в серии или, 
может быть, тренер себя как-то повел - какой-то конфликт с игроком? Здесь надо 
"копать", разбираться, нас туда никто не пустит. Серия продолжается, принято 
такое решение - надо идти дальше. А что там произошло, никто не знает. Это как 
влезать в чужую семью - у каждого будет своя правда".  
Артем Батрак: "Насколько я понимаю, расстались по обоюдному согласию - это 
раз. Во-вторых, телеграм "Авангарда" сообщает, что Кравец уволен, через 
несколько минут [появляется] комментарий Михаила Григорьевича по этому 
поводу. То есть, это как будто по-доброму, по-человечески".  
Алексей Потапов: "Это по-человечески по отношению к игрокам, главный тренер 
говорит, что мы вместе, такая ситуация - не стоит кидать камни в огород. Надо 
идти дальше. Такое решение случилось, просто примите его".  
Артем Батрак: "Если без внутренней кухни, о которой мы не знаем - такое 
решение может взбодрить? Мне кажется, нет".  
Алексей Потапов: "Мне пришла такая параллель - летит самолет, у него есть два 
пилота: один - главный, второй - помощник. И если в салоне самолета объявят, 
что первому пилоту плохо, будет вести второй, вы также прилетите и 
приземлитесь, но тревога будет".  
О серии московского "Динамо" и "Трактора" 
Артем Батрак: "Если "Динамо" не везет - даже у Миронова клюшки ломаются - то 
"Трактору наоборот везет. Александр Шаров забивает не так много, а тут 
выиграл вбрасывание, потом забил лежа. Так забивают только он и Овечкин".  
Алексей Потапов: "Такие игроки, как Шаров, как Александр Степанов из "Ак 
Барса", забивают самые важные голы и делают такую работу, которая, может 
быть, скрыта от глаз болельщиков. Но это самые важные ребята, которые в 
самые нужные моменты выходят на первый план. Динамовцы помимо того, что 
проигрывают в серии, сейчас еще сталкиваются с таким объединением 
челябинской команды, что очень непростая ситуация для "Динамо".  
Артем Батрак: "То есть как коллектив "Трактор" сейчас сильнее, чем "Динамо"?"  
Алексей Потапов: "Да. Накануне я комментировал матч СКА - "Автомобилист". И 
видно - то сплочение, которое происходит в Челябинске, происходит и у игроков 
"Автомобилиста". Это очень бросается в глаза, насколько важна команда, 
раздевалке и коллектив. Плюс феномен Шабанова - больше добавить нечего".  
Артем Батрак: "А в чем феномен?".  
Алексей Потапов: "Никто не знал, что он выйдет на первый план. Понятно, что он 
лидер, здорово играет с Володей Ткачевым в связке. Но он очень хорош - и 
забивает, и отдает, и создает много проблем обороне "Динамо".  
О противостоянии СКА и "Автомобилиста" 
Артем Батрак: "СКА без Никишина - кем заменяют его игровое время?".  
Алексей Потапов: "Мне кажется, в большинстве выходит Сапего, если я ничего 
не напутал. Видно, что эта связь, которая строилась на протяжении всего сезона 
- взаимодействие Толчинского с Никишиным, Хайруллина: им не хватает такого 
острого защитника. Во втором матче серии решающим стал гол Бывальцева - 
ошибка СКА при входе в чужую зону, играя в большинстве. Плюс пять на три - 



 

 

отмечу Да Косту, как он играл. Он видел, что пацаны пластаются и в первом 
раунде, и сейчас, вышел и здорово сыграл.  
Об игре вратаря "Металлурга" Ильи Набокова 
Артем Батрак: "Два матча на ноль в плей-офф, представляешь? Первый плей-
офф для него".  
Алексей Потапов: "Отличное достижение. Ключевое - что "Спартак" не может 
забить, был гол Вишневского, но его отменили".  
Артем Батрак: "Это "Спартак" мало создает? Я считаю, что "Ак Барс" не создал 
Аликину проблем. Здесь "Спартак" создает Набокову проблемы?".  
Алексей Потапов: "Мне кажется, пару отличных спасений в его исполнении точно 
были. "Спартак" созидает, играет в большинстве, пять на три было, но Набоков 
молодец".  
О шансах "Динамо" и "Авангарда" перевернуть серии 
Алексей Потапов: "Пока складывается так, что уральские команды и Ярославль 
доминируют. По мне "Локомотив" сейчас - это команда без слабых мест, просто 
каток. В "Динамо" продолжается чехарда с вратарями. Если вратарь сможет 
выручить и поймать свои броски, у них будет шанс забрать как минимум третий 
матч".  
Артем Батрак: "Рано или поздно это должно произойти. Ты хочешь сказать, что 
Фукале подтаскивает, и вся разница во вратарях?".  
Алексей Потапов: "Конечно. Если смотреть на другие пары, возьмем Аликина, 
как здорово он провел свой матч. Вратарская линия играет главную роль в плей-
офф".  
Артем Батрак: "Локомотив" - "Авангард": дальше Омск идет без Кравца, и ты 
развивал мысль о том, что Ярославль - это прямо божество сейчас".  
Алексей Потапов: "Не так громко, как ты сказал, это те же люди. Но обороне 
выстроена с такой дисциплиной, вратарь играет очень надежно, атака - ты не 
знаешь, от кого ждать угрозы. Я считаю, что на данный момент это команда без 
слабых мест".  

https://www.khl.ru/news/2024/03/20/529308.html 

К заголовкам сообщений 

Смена тренера пошла на пользу. "Авангард" вырвал победу в овертайме 
(Советский спорт, Москва, 21 марта 2024) 
Омичи сократили счет в четвертьфинальной серии с "Локомотивом".  
"Авангард" после крупного домашнего поражения во втором матче серии (0:7) 
пошел на кардинальные перемены и прямо по ходу противостояния с 
"Локомотивом" поменял главного тренера. Клуб покинул Михаил Кравец, теперь 
его обязанности будет исполнять Сергей Звягин.  
"Ястребы" уступают ярославцам 0-2 и рисковали в случае еще одного поражения 
оказаться на грани вылета. Главный вопрос перед этим матчем был такой - 
сработает ли экстраординарный ход омичей или железнодорожники уже не 
собьются с победного пути, оказавшись в домашних стенах.  
 Те же грабли. "Авангард" в третий раз меняет наставника по ходу плей-офф  
Начало игры должно было настроить на положительный лад омичей. Получив 
порцию эмоционального заряда, которая приходит практически всегда с 
переменами на тренерском мостике, хоккеисты "Авангарда" бросили все силы на 
штурм ворот Даниила Исаева. И в середине первого отрезка этот ход возымел 
действие - буквально за секунду до выхода удаленного Сергеева гости смогли 
реализовать лишнего. Чистякову удался великолепный бросок от синей линии, 
Исаев оказался бессилен.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/20/529308.html


 

 

Но омское счастье продлилось недолго. Переполненные трибуны "Арена-2000-
Локомотив" погнали свою команду вперед, и подопечные Игоря Никитина не 
стали тянуть долго с ответными действиями. За пару минут до конца периода 
продуктивный в этом плей-офф Степан Никулин сравнял счет. Хорошо встали 
игроки хозяев в зоне, пошла передача налево на Никулина, который сместился в 
круг для вбрасывания и точно бросил в ближний угол. Получился гол почти из 
"офиса".  
Во втором периоде команды перестали допускать оплошности и больше уделили 
внимания обороне. Редкие возможности нивелировали защитники и вратари 
оппонентов. Непримиримый и осторожный характер игры был заметен еще и 
минимальном количестве удалений. Всего одна двуминутка за вторую 
двадцатиминутку, но удаление Максима Березкина реализовать гости не сумели. 
Такая игра соперников наводила на мысли о том, что в этой игре вполне 
возможен овертайм, и не один. Уж очень много в этой игре решалось для 
"ястребов".  
Минут за семь до конца основного времени матча неспешное течение нервной 
игры нарушила потасовка. Береглазов от синей линии бросил по воротам, 
уверенно поймал шайбу Хомченко, после чего Лихачев и Чмыхов устроили драку. 
Помахаться особо парням не удалось, судьи быстро разняли грубиянов. Но 
статус-кво на льду это не поменяло. Слишком высоки были ставки для любого 
риска. Поэтому игра предсказуемо перешла в овертайм.  
И все-таки удача качнулась в сторону "Авангарда". Длительная атака с 
множеством добиваний - и судьи зафиксировали победу омичей - 2:1. Рид Буше 
- кто же еще! Главное лицо в нападении омского клуба. Чистяков сильно бросил 
по воротам - Исаев отбил, Спунер сыграл на добивании, но вратарь и тут 
справился. А вездесущий Буше добил шайбу в створ. Счет в серии сократился, 
теперь у "Локомотива" не все так гладко.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/smena-trenera-poshla-na-polzu-avangard-
vyrval-pobedu-v-overtajme 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" - жив! Уволил тренера и вырвал победу в овертайме у 
"Локомотива" (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Лучший снайпер "ястребов" добыл для них первую победу в серии. 
"Авангард" приехал в Ярославль на третий матч серии второго раунда Кубка 
Гагарина с "Локомотивом" в качестве команды, которой по большому счету 
терять было уже нечего. Домашнюю часть "ястребы" проиграли в пух и прах, а 
сокрушительное поражение со счетом 0:7 во втором матче привело к 
шокирующему увольнению Михаила Кравца. 
Вместо 60-летнего специалиста управление командой принял на себя Сергей 
Звягин, но это изменение в обойме омской команды было не единственным - в 
состав вернулся первый центр Райан Спунер, пропустивший матчи на "G-Drive 
Арене", что спровоцировало перестановки и в остальных звеньях атаки. У 
"Локомотива" также произошла пара возвращений - Ярослав Лихачев вновь 
вышел на лед после пропуска второго матча, а вот Егор Аверин появился в 
заявке впервые с третьей игры серии с ЦСКА. 
"Эмоциональная обстановка в команде? Ребята заряженные, вчера очень 
тяжелый день был, поэтому попросили ребят, как бы им тяжело ни было, сразу 
переключиться уже на позитив. От всех нас должна исходить уверенность, вера 
и, я думаю, что ребята сейчас с хорошим настроением катались", - рассказывал 
Звягин до начала матча. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/smena-trenera-poshla-na-polzu-avangard-vyrval-pobedu-v-overtajme
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Заряженность "Авангарда" проявилась в первой смене - ведущее звено гостей 
быстро дошло до зоны атаки и довело дело до пары бросков, которые, правда, 
до цели не добрались. На этом "ястребы" на какое-то время остановились - 
"Локомотив" выглядел мощнее и интереснее при игре в равных составах и 
подолгу не позволял сопернику не только контролировать шайбу, но и выходить 
из собственной зоны. 
Шанс переломить ситуацию омичи получили ближе к середине первого периода, 
когда Андрей Сергеев отправился в штрафной бокс. Почти две минуты 
"Авангард" безуспешно пытался расставиться в атакующей трети, но 
железнодорожники, несмотря на секундные успехи гостей, внешне очень легко 
выводили шайбу. И лишь за пару секунд до выхода Сергеева представители 
Востока своего добились - щелчок Семена Чистякова от синей линии оказался 
неберущимся для Даниила Исаева, который пропустил впервые чуть более чем 
за 146 минут. 
Под занавес двадцатиминутки свою возможность разыграть лишнего получил 
уже "Локомотив", и ярославцы также ее не упустили. Ответный гол на счету 
Степана Никулина, который кистевым броском из левого круга вбрасывания 
сравнял счет в матче. 
Во втором периоде от заряженности "Авангарда" не осталось и следа - визуально 
казалось, что "Локомотив" выигрывает все единоборства и забирает практически 
все подборы, не давая продохнуть хоккеистам омской команды. Независимо от 
того, какое сочетание "ястребов" присутствовало на льду - будь то хоть первое, 
хоть четвертое звено, - ему в основном приходилось отбрасываться - настолько 
мощным было давление подопечных Игоря Никитина. Железнодорожники 
играли агрессивно, и эта агрессия привела к невынужденному фолу в зоне атаки, 
однако воспользоваться этим, в отличие от аналогичной ситуации в первом 
периоде, гости не смогли. Впрочем, к исходу 40-й минуты вырваться вперед 
ярославцам они также не позволили. 
Третий период вновь прошел при игровом преимуществе хозяев, однако из 
событий в нем можно выделить разве что драку Ярослава Лихачева и Артема 
Чмыхова - 60 минут основного времени для выявления победителя оказалось 
недостаточно, и во второй раз за серию командам пришлось решить все вопросы 
в овертайме. 
Чуть более двух минут понадобилось "Авангарду", чтобы вернуть интригу в это 
противостояние - первое звено "ястребов", которое молчало весь матч, в самый 
нужный момент смогло стать икс-фактором. Точный бросок, естественно, на 
счету Рида Буше, который забросил восьмую шайбу в этом плей-офф и помог 
омичам сократить счет в серии до минимума. 1:2 и 2-1 - как сказал после второго 
матча Игорь Никитин, здесь все только начинается. "Авангард" еще жив!  

https://www.championat.com/hockey/article-5481000-lokomotiv-avangard-1-2-ot-
obzor-matcha-plej-off-khl-video-goly-20-marta-2024-goda-kubok-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев: "Авангард" реабилитировался перед болельщиками за 
домашний провал во втором матче серии с "Локомотивом" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024) 
провал во втором матче серии с "Локомотивом"  
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев считает, что 

"Авангард" в третьем матче серии плей‑офф КХЛ с "Локомотивом" 

реабилитировался перед болельщиками за домашний провал во втором матче 
противостояния. 

https://www.championat.com/hockey/article-5481000-lokomotiv-avangard-1-2-ot-obzor-matcha-plej-off-khl-video-goly-20-marta-2024-goda-kubok-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/article-5481000-lokomotiv-avangard-1-2-ot-obzor-matcha-plej-off-khl-video-goly-20-marta-2024-goda-kubok-gagarina.html


 

 

В третьем матче серии "Авангард" в овертайме победил "Локомотив" со счетом 
2:1. "Авангард" проводил первый матч под руководством Сергея Звягина, 
который сменил на посту главного тренера Михаила Кравца. Во втором матче 
серии омская команда на своей арене проиграла со счетом 0:7, после чего 
команду покинул Кравец. 
 - "Авангарду" в сегодняшней игре некуда было отступать. Они 
реабилитировались перед своими болельщиками за тот домашний провал, 
который они устроили во втором матче серии. Омичи прекрасно понимали, что 
если они проиграют третий матч, то перспективы выйти в следующий раунд 
станут очень призрачными. Поэтому "Авангард" и сыграл очень аккуратно против 
"Локомотива", использовал далеко не все свои возможности в атаке, боялся 
попасть на контратаки. Главное, что добились результата, но не в том смысле, 
что заменили тренера и все стало хорошо. Предполагаю, что "Авангард" вытянет 
эту серию, - сказал Плющев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032378_Plushhev_Avangard_reabilitirov
alsa_pered_bolelshhikami_za_domashnij_proval_vo_vtorom_matche_serii_s_Lokom
otivom 

К заголовкам сообщений 

Дамир Шарипзянов: "Вторник был черным не только потому, что уволили 
Кравца. Жена мне писала в слезах: "Что происходит?!" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов рассказал "Матч ТВ", как его команда 
отреагировала на события вторника, когда ушли из жизни тренер "Салавата 

Юлаева" Константин Кольцов, экс‑хоккеист "Вашингтона" Крис Саймон, а также 

комментатор и спортивный журналист Василий Уткин. 

В среду "Авангард" в третьем матче серии второго раунда плей‑офф Фонбет 

Чемпионата КХЛ обыграл в гостях "Локомотив" (2:1 ОТ). Во вторник в омском 
клубе произошла смена тренера. В отставку был отправлен Михаил Кравец, 
исполняющим обязанности стал Сергей Звягин. 
 - В чемпионский сезон "Авангард" проиграл "Металлургу" со счетом 1:7. 
Позавчера были 0:7 в Омске от "Локомотива". Насколько эти результаты 
шокируют?  
 - Может быть, команда получает встряску. И этот момент я вчера упомянул в 
раздевалке. Мы вспомнили тот матч, тем более Коля Прохоркин тогда играл за 
"Металлург". Так вот, в следующих двух матчах мы победили 4:0 и 5:1, закрыв ту 
серию. 
Да, это шок. Но хорошо, что ребята на него так отреагировали. У нас много 

парней, которые не так много выступали в плей‑офф. Но сегодня они показали, 

чего они стоят. Мы заслужили эту победу. 
 - Что больше шокировало - те 0:7 или что на следующий день в отставку 
отправили вашего главного тренера Михаила Кравца?  
 - Вы знаете, во вторник вообще был тяжелый день. Каждые полчаса приходили 

какие‑то неприятные, а порой и трагические новости. Мне жена пишет в слезах: 

"Что происходит? Почему так?" 
Мы старались от всего этого абстрагироваться. В серии только 0-2. Тем более 
после такого матча, когда мы проиграли 0:7 - это неприемлемо для "Авангарда" 
и всего Омска. Мы старались думать о сегодняшнем дне, и считаю, у нас это 
получилось. 

 - Константин Кольцов, Крис Саймон, Василий Уткин - вы кого‑то хорошо знали?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032378_Plushhev_Avangard_reabilitirovalsa_pered_bolelshhikami_za_domashnij_proval_vo_vtorom_matche_serii_s_Lokomotivom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032378_Plushhev_Avangard_reabilitirovalsa_pered_bolelshhikami_za_domashnij_proval_vo_vtorom_matche_serii_s_Lokomotivom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032378_Plushhev_Avangard_reabilitirovalsa_pered_bolelshhikami_za_domashnij_proval_vo_vtorom_matche_serii_s_Lokomotivom


 

 

 - Лично знаком не был, но о каждом слышал и хорошо знал, кто они такие. Когда 
уходят такие люди из жизни, это всегда трагедия. Это накладывает черный 
отпечаток на всех, - сказал Шарипзянов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032388_Damir_Sharipzanov_Vtornik_byl
_chernym_ne_tolko_potomu_chto_uvolili_Kravca_Zhena_mne_pisala_v_slezah_Cht
o_proiskhodit 

К заголовкам сообщений 

Дамир Шарипзянов: "Все СМИ болеют за "Локомотив". А вот "Авангард" 
поддерживают только Омск и наши болельщики" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 20 марта 2024) 
Капитан омского " Авангарда " Дамир Шарипзянов после первой победы в серии 

плей‑офф с ярославским "Локомотивом" рассказал "Матч ТВ" об атмосфере в 

команде. 

"Авангард" в третьем матче серии второго раунда плей‑офф Фонбет Чемпионата 

КХЛ обыграл в гостях "Локомотив" (2:1 ОТ). Во вторник в омском клубе 
произошла смена тренера. В отставку был отправлен Михаил Кравец, 
исполняющим обязанности стал Сергей Звягин. 
 - Как вам матч?  

 - Хороший, плотный, как и должен быть в плей‑офф. Местами, может, нудный, 

быстрый, без задерживания в чужой зоне хоккей. 
 - Настроение поднялось после этой победы?  
 - Естественно, да. Приятно выигрывать, тем более после таких поражений как 
0:7. Я рад, что наша команда нашла в себе силы. 
 - А ведь в этом матче вы делали ошибки, теряли игроков. Железнодорожники 
чудом не забили второй гол.  
 - Начнем с того, что "Локомотив" - очень хорошая команда. Все СМИ болеют за 
них. А вот "Авангард" поддерживают только Омск и наши болельщики. Конечно, 
у них хорошая, организованная команда. Конечно, у них станут возникать 
моменты, они будут задерживаться в зоне. Они все вместе этим костяком идут 
уже не первый сезон. Это будет тяжелая серия для нас. И для них - тоже. Мы 
постараемся создавать им проблемы, побеждать. Конечно, мы хотим выиграть 
серию. Но мы думаем только о следующем матче. Что будет дальше - 
неизвестно. 
 - Есть продвинутая статистика xG, по которой "Локомотив" в прошлом матче 
наработал на один гол (1,21), но забросил семь шайб (7:0). Это как?  
 - Я не знаю, если честно. Сам удивился. У них было достаточно много моментов. 
Мы на ту игру не вышли вообще, можно так сказать. Нужно обратиться к тем, кто 

считал этот "икс‑джи". Именно в том матче у нас этот показатель не может быть 

выше, чем у соперника. А оказалось, что это так, - сказал Шарипзянов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032381_Damir_Sharipzanov_Vse_SMI_b
olejut_za_Lokomotiv_A_vot_Avangard_podderzhivajut_tolko_Omsk_i_nashi_bolelsh
hiki 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Михаил Кравец стал главным тренером "Сибири" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 20 марта 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032388_Damir_Sharipzanov_Vtornik_byl_chernym_ne_tolko_potomu_chto_uvolili_Kravca_Zhena_mne_pisala_v_slezah_Chto_proiskhodit
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 Накануне уволенный с поста главного омского "Авангарда" Михаил Кравец 
возглавил новосибирскую "Сибирь".  
Напомним, 19 марта "Авангард" расторг контракт с главным тренером Михаилом 
Кравцом после крупного поражения (0:7) от "Локомотива" во втором матче 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина. 
Новосибирский клуб не сумел пробиться в плей-офф, финишировав на десятом 
месте в Восточной конференции. "Сибирь" в прошедшем сезоне позглавляли два 
специалиста - Дэвид Немировски и Сергей Кривокрасов. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/istocnik-mixail-kravec-stal-glavnym-trenerom-sibiri-
5889543 

К заголовкам сообщений 

Кравец - о возможном назначении на пост главного тренера "Сибири": "Я 
об этом ничего не знаю" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец заявил "Матч ТВ", что 
ничего не знает о возможном назначении на пост главного тренера 
новосибирской "Сибири". 
Ранее в сети появилась информации, что бывший главный тренер "Авангарда" 
Михаил Кравец возглавил хоккейный клуб "Сибирь". 
"Авангард" во вторник объявил о расторжении контракта с Кравцом, 
исполняющим обязанности назначен Сергей Звягин. Омская команда уступает 

ярославскому "Локомотиву" со счетом 0-2 в серии второго раунда плей‑офф, 

проиграв оба домашних матча (2:3 ОТ и 0:7). 
 - СМИ пишут о том, что вы сегодня возглавили "Сибирь". Так ли это?  
 - Я об этом ничего не знаю, - сказал Кравец "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032267_Kravec__o_vozmozhnom_nazn
achenii_na_post_glavnogo_trenera_Sibiri_Ja_ob_etom_nichego_ne_znaju 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор "Сибири" Фастовский: "Не слышал о том, что 
Кравец возглавил новосибирский клуб, ничего не знаю об этом" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Генеральный директор "Сибири" Фастовский: "Не слышал о том, что Кравец 
возглавил новосибирский клуб, ничего не знаю об этом"  
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский заявил "Матч ТВ", что не 
слышал ничего о том, что бывший главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец 
возглавил новосибирский клуб. 
Ранее в сети появилась информации, что бывший главный тренер "Авангарда" 
Михаил Кравец возглавил хоккейный клуб "Сибирь". 
"Авангард" во вторник объявил о расторжении контракта с главным тренером 
Михаилом Кравцом, исполняющим обязанности назначен Сергей Звягин. Омская 
команда уступает ярославскому "Локомотиву" со счетом 0-2 в серии второго 

раунда плей‑офф, проиграв оба домашних матча (2:3 ОТ и 0:7). 

 - Не слышал о том, что Кравец возглавил "Сибирь", ничего не знаю об этом. 
Сейчас у меня немного другие задачи в клубе. 

 - Вы по‑прежнему занимаете должность генерального директора "Сибири"?  

 - Пока да, - сказал Фастовский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032260_Generalnyj_direktor_Sibiri_Fast
ovskij_Ne_slyshal_o_tom_chto_Kravec_vozglavil_novosibirskij_klub_nichego_ne_zn
aju_ob_etom 

https://sport.tatar-inform.ru/news/istocnik-mixail-kravec-stal-glavnym-trenerom-sibiri-5889543
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Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Губернатор Хабаровского края: "Амур" станет еще более грозной силой в 
следующем сезоне. Продолжаем идти к цели - Кубку Гагарина в 2026-м" 
(Sports.ru, Москва, 20 марта 2024) 
Михаил Дегтярев высказался о новых контрактах Грачева и Шевченко с 
"Амуром".  
"Сегодня в истории нашего хоккейного клуба "Амур" написана новая глава. И 
называется она "Два капитана"! 
В один день мы оформили новые соглашения с двумя своими капитанами - 
Евгением Грачевым и Дмитрием Шевченко. 
Евгений - воспитанник нашей хабаровской школы хоккея, выводил команду на 
лед на протяжении большей части сезона. К сожалению, в концовке получил 
травму. Тем не менее он здорово проявил себя. 
Дмитрий Шевченко провел свой лучший сезон в карьере и в качестве лидера вел 
команду к победам в плей-офф. Можно сказать, что тренеры "Амура" раскрыли 
в нем одного из лучших центральных нападающих КХЛ. Новый двухлетний 
контракт - заслуженный итог игры Дмитрия в этом чемпионате. 
Процесс формирования команды, сохранения ее костяка набирает обороты. 
Менеджерам клуба еще предстоит много работы, но я уверен, что в следующем 
сезоне "Амур" станет в лиге еще более грозной силой. 
Продолжаем планомерно идти к нашей цели - Кубку Гагарина в 2026 году!" - 
написал губернатор Хабаровского края Михаил Дегтярев в своем телеграм-
канале.  

https://www.sports.ru/hockey/1115932958-gubernator-xabarovskogo-kraya-amur-
stanet-eshhe-bolee-groznoj-siloj-v-.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Спасибо вам, лютые, за все!" Владислав Фирстов поблагодарил 
болельщиков "Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Нападающий Владислав Фирстов поблагодарил болельщиков "Торпедо". 
Форвард выступал за нижегородский клуб на правах аренды из "Миннесоты" и 
будет доигрывать сезон в составе "Айова Уайлд" в АХЛ. "Миннесота" выбрала 
хоккеиста под общим 42-м номером во втором раунде драфта НХЛ - 2019. 
"Уважаемые болельщики, от себя лично и от команды "Торпедо" хочется сказать 
вам огромное спасибо за то, что вы были с нами на протяжении всего сезона. За 
то, что поддерживали нас и были шестым полевым игроком на поле. Ваша 
поддержка бесценна! 
Да, может быть, вы ждали от нас большего, но знайте, что мы бились и старались 
для вас. Грустно сейчас, что я не с вами. Извиняюсь, что не попал на такое 
важное мероприятие для города и команды. Спасибо вам, лютые, за все!" - 
цитирует Фирстова пресс-служба нижегородского клуба. 
В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ Фирстов набрал 35 (17+18) очков в 
67 матчах при среднем игровом времени 16:12.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032267_Kravec__o_vozmozhnom_naznachenii_na_post_glavnogo_trenera_Sibiri_Ja_ob_etom_nichego_ne_znaju
https://www.sports.ru/hockey/1115932958-gubernator-xabarovskogo-kraya-amur-stanet-eshhe-bolee-groznoj-siloj-v-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115932958-gubernator-xabarovskogo-kraya-amur-stanet-eshhe-bolee-groznoj-siloj-v-.html
https://allhockey.ru/news/show/511605-Gendirektor_Amura_Shevchenko_provel_svoj_luchshij_sezon_v_kar_ere
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https://www.championat.com/hockey/news-5480584-spasibo-vam-lyutye-za-vsyo-
vladislav-firstov-poblagodaril-bolelschikov-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов: "Я хотел бы остаться в Минске" (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 20 марта 2024) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов рассказал о своем 
будущем в клубе. - Конечно, я бы хотел остаться в Минске. Здесь очень много 
плюсов. Мы не должны топтаться на одном месте, меня это бесит. Я не могу так, 
мы должны идти вперед, - сказал Квартальнов на пресс-конференции, 
посвященной закрытию сезона 2023/24. 

https://by.tribuna.com/hockey/1112994499-dmitrij-kvartalnov-ya-xotel-by-ostatsya-v-
minske/ 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор минского "Динамо" подвел итоги сезона для клуба 
(Sport24.ru, Москва, 20 марта 2024) 
Генеральный директор минского "Динамо" Артем Каркоцкий подвел итоги сезона 
для клуба.  
"С учетом того, что в команде было много игроков, в том числе, молодых, нужно 
было время для притирки, были спады, как у любого клуба КХЛ. Но мы показали 
то, что можем играть на равных с любым соперником, обновили клубный рекорд 
по количеству голов и одержали самую крупную победу в Лиге 7:0 над "Витязем". 
Ряд молодых игроков вышли на лидирующие роли в этом сезоне, в плей-офф 
дали хороший бой. После последней игры было видно, что болельщики, которых 
было много в этом сезоне, не уходили с трибун и поддерживали команду - 
спасибо им за это". 

https://sport24.ru/hockey/news-631321-generalnyy-direktor-minskogo-dinamo-
podvel-itogi-sezona-dlya-kluba 

К заголовкам сообщений 

"Мы не должны топтаться на одном месте. Меня это бесит". Главный 
тренер и гендиректор минского "Динамо" подвели итоги сезона и 
заглянули в будущее (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), 
Минск, 20 марта 2024) 
Отчет с большой пресс-конференции "зубров".  
Сегодня на "Минск-Арене" прошла пресс-конференция, посвященная итогам 
выступления минского "Динамо" в 16-м чемпионате КХЛ. Главный тренер 
Дмитрий Квартальнов и генеральный директор Артем Каркоцкий оценили 
прогресс молодых игроков, ответили на вопросы о будущем нынешнего 
наставника "зубров", отъезде за океан голкипера Алексея Колосова, 
восстановлении Александра Суворова, проблемах Виталия Пинчука после 
травмы, вероятных приглашениях белорусов из Северной Америки, о том, как 
сделать команду сильнее, бюджете клуба в новом сезоне и многом другом.  
Артем Каркоцкий: Сезон получился ярким и насыщенным. С учетом того, что в 
команде было много новых игроков, в том числе и молодых, нужно было время 
для притирки. Конечно же, были спады, как и у любого клуба КХЛ. Но мы 
показали, что можем играть на равных с любым соперником. Мы обновили 
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клубный рекорд по заброшеным шайбам. Одержали самую крупную победу за 
время выступления в КХЛ (7:0 над "Витязем").  
 Многие молодые игроки вышли на лидирующие роли в этом сезоне. В плей-офф 
дали хороший бой [победителю регулярного сезона московскому "Динамо"]. В 
принципе, могу дать положительную оценку. После заключительной игры сезона 
болельщики (а мы ставили рекорды по посещаемости) не уходили, а 
поддерживали. И в очередной раз хотелось бы сказать им спасибо. Мы 
поставили рекорд по посещаемости в этом году, - сказал Каркоцкий на итоговой 
пресс-конференции.  
Дмитрий Квартальнов: Соглашусь с нашим директором. Мы не чуть-чуть, а 
кардинально поменяли философию нашего минского "Динамо". Как я понимаю, 
изначально она была устроена так: наберем импортных ребят, и они придут и 
сделают какое-то чудо. Но по разным причинам мы столкнулись с проблемами 
набора состава. Не со всеми, с кем вели переговоры, удалось прийти к 
соглашению. Поэтому было решение идти в бой со своими, местными ребятами. 
Я сам играл в хоккей и понимаю, что такое родной город, родная страна, буква 
"Д", которая с молоком матери. Это очень серьезная вещь, серьезная мотивация. 
И мы пошли по такому пути. Он был непроостым, очень волнообразным. 
Особенно вначале. Ребята начали потихонечку матереть, приняли ту работу, и 
было радостно видеть, что наши молодые ребята переворачивали игры с 
большими командами, побеждали. Прносили команде те золотые очки, которые 
нужны были для попадания в плей-офф. Это большая вещь.  
Как я уже говорил перед плей-офф, нижнюю точку, самую тяжелую, мы прошли. 
И если нам оставить костяк команды (то, чего не было в начале сезона), и 
команда будет укрепляться новыми хоккеистами, точечным выбором, то она 
будет расти.  
- В отличие от предыдущих сезонов, по окончании нынешнего у минского 
"Динамо" на контрактах не 5 игроков, а 25. Но остается ли Дмитрий Квартальнов 
в минском "Динамо" на следующий сезон? Перед началом сезона говорили, что 
у него контаркт с опцией продления. На этот счет сейчас много спекуляций.  
Артем Каркоцкий: Вы правильно сказали насчет разных спекуляций. У Дмитрия 
Вячеславовича - контракт на три года (1+2). Мы еще не проводили доскональный 
анализ, не подводили итогов. Но мы соберемся и обязательно это сделаем и 
будем двигаться дальше.  
- Артем Игоревич, вы сказали, что оценка сезона - положительная. А какова она 
будет по пятибалльной системе?  
Артем Каркоцкий: Выставлять оценки - дело неблагодарное. Много факторов - и 
многие из них способствуют положительной оценке, некотрые из них я назвал. 
Первое - мы досрочсно попали в плей-офф. Обновили несколько клубных 
рекордов, молодежь прогрессировала очень хорошо. Причем многие из молодых 
вышли на ведущие роли, плотно закрепились в составе. И костяк на следующий 
сезон, в принципе, остался. Который давал положительный импульс команде в 
плей-офф. Поэтому не будем забегать вперед и давать оценку по какой-то шкале 
- на 4 или на 5. Все-таки во второй раунд плей-офф мы не прошли, но мало кто 
сможет упрекнуть в том, что мы провалили сезон.  
- Ведется ли работа по продлению контрактов с играоками, у которых они 
закончились? Насколько довольны работой менеджемента? Все-таки были и 
такие промахи, как подписание Боуи, Смита, Ричи.  
Артем Каркоцкий: Без ошибок не обойтись. Рынок сейчас не такой широкий и 
богатый, как хотелось бы. Где-то ошибки совершаются. Но, думаю, менеджмент 
сработал неплохо. Потому чо где-то в кратчайшие сроки нам удалось исправить 
какие-то моменты. Естественно, были и шероховатости. Но те игроки, которые 



 

 

оказались в команде и играли в плей-офф, показали, что мы сделали 
правильный выбор, который пошел на пользу команде.  
- Дмитрий Вячеславович, за прошедший сезон насколько вы стали ближе к клубу 
"Динамо-Минск", насколько для вас значима та команда, которую удалось 
сколотить и которая может остаться на следующий сезон, если вы продолжите 
работу в Минске?  
Дмитрий Квартальнов: Однозначно она станет сильнее. Здесь у меня никаких 
вопросов не возникает. Но нужно двигаться поступательно. Я читал интервью 
Никиты Пышкайло, он - молодец. Сказал, что все хорошо и здорово, но снова 8-
е место в регулярке, первый раунд - и до свидания. Мне это чуть-чуть... Он прав, 
он реально прав, но вот этих вещей, вот этого не хочется. Хочется, если ты 
пришел - поступательно двигаться дальше. Всем вместе двигаться. Самая 
нижняя точка пройдена, но, чтобы дальше пойти - поверьте, нам нужно очень 
много сделать. И для этого есть все ресурсы здесь. И не хочется, чтобы прошел 
год - и мы все собрались, чтобы красиво вот здесь говорить. Это все - для 
бедных. Задачи нужно выполнять. Я обещал, что мы пройдем во второй раунд, 
но, к сожалению, я задачу не выполнил. Могу много причин назвать, но не буду. 
Но те вещи, о которых уже сказал... Надо идти, и двигаться только вперед.  
- Дмитрий Вячеславович, вы отработали год только с белорусскими 
помощниками. Насколько вам не хватало хотя бы одного из ассистентов, с 
которыми вы ранее работали в друих клубах?  
Дмитрий Кваратльнов: Довольно провокационный вопрос. Те ребята, с которыми 
я работал - они профессионалы высокого уровня. Помешало, не помешало... 
Если бы... В профессиональном спорте такими категориями рассуждать тяжело. 
Ребята - профессионалы. Согласен - хотел бы кого-то там взять. Но я принял 
решение идти с теми, с кем мы начали работать еще с апреля прошлого года. И 
мы пошли. И я не жалею, что мы вместе работали. Поверьте, эти ребята - 
профессионалы высокого уровня.  
- Как изменилась работа менеджмента минского "Динамо" с приходом Дмитрий 
Квартальнова?  
Артем Каркоцкий: При нашем первом разговоре с Дмитрием Вячеславовичем 
наши цели оказались близки. Вектор, который был выбран был клубом еще во 
времена Дмитрия Юрьевича Баскова, в том числе о развитии молодых - цели эти 
сошлись. И вы видите, что очень много молодых игроков прогрессировало. Тот 
вектор, который мы выбрали, он работает - мы уже четвертый раз подряд 
выходим в плей-офф. В этом голу мы вообще досрочно туда вышли. Да, задача 
выхода во второй раунд не выполнена, но в дальнейшем мы намерены двигаться 
в том же направлении и держать тот же курс.  
- По ходу сезона шло подписание игроков на будущий год. Насколько вы 
представляете лицо команды на новый сезон?  
Артем Каркоцкий: Это лицо формировалось уже по ходу этого сезона. Мы 
думали, с кем хотим пойти в новый сезон. Те же легионры Сэм Энас и Роберт 
Хэмилтон подписали новые контракты на 2 года. Фриц приехал на двухлетнее 
соглашение. Наша перспективная молодежь тоже подписывалась с прицелом на 
будущее - практически у всех трехлетние соглашения. Дальше будем стараться 
точечно "облепить" то тскелет, который есть. И стать сильнее.  
- Один из ключевых вопросов на следующий сезон - вратарская позиция. Алексей 
Колосов на контракте с "Филадельфией", сезон в "Динамо" он провел в аренде... 
Он скоро отправится в Северную Америку?  
Артем Каркоцкий: Алексей вырос в "Динамо". Стал лидером и любимчиком 
болельщиков, к нему - пристальное внимание. Важно, что он является 
воспитанником "Динамо". Конечно, в соответствии с контрактом с 



 

 

"Филадельфией" Алексей может отправиться в Северную Америку до конца 
сезона. Дальше мы будем на связи с представителями "Филадельфии" 
относительно его будущего.  
- В чем минское "Динамо" качественно прибавило по сравнению с прошлым 
сезоном?  
Артем Каркоцкий: Конечно, в регулярке хотелось бы забраться выше, чем на 8-е 
место в конференции. Но если сравнить выступление в плей-офф в этом сезоне 
и в прошлом, то мы, наверное, больше контролировали игру, показывали 
достаточно содержательный хоккей, играли с лидером регулярного чемпионата, 
и все решили детали. Соперник оказался мастеровитее, опытнее. Но сравнивать 
прошлый сезон и теперешний будет неправильно. Потому что и команды разные. 
Поэтому какие-то оценки относительно прошлых лет будут некорректными, 
пускай цифры похожи. Но по содержанию игры, на мой взгляд, мы в этом году 
выглядели лучше.  
- Дмитрй Вячеславович, в ходе сезона вы говорили, что ждете большего от 
легионеров. Означает ли это, что в будущем молодые белорусские ребята, 
которые способны приносить результат, будут получать больше игрового 
времени, доверия, игры в большистве?  
Дмитрий Квартальнов: А как в этом году было? Так оно и будет: кто хорошо 
играет - тот и играет. Понятно, что есть такие вещи, что от кого-то мы ждем, 
внутренние есть моменты, притирка какая-то. Мы понимаем, что это за игрок, что 
мы можем из него вытиащить, что какие-то травмы случаются, адаптация. Но 
философия такая: кто готов биться за команду, за букву "Д", за "Динамо" - те и 
будут играть.  
И сравнивать сейчас две команды, нынешнюю и прошлогоднюю - ну совершенно 
нельзя. В прошлом году за минское "Динамо" выступал хоккеист, который нас в 
этом голу похоронил [выступая уже за московское "Динамо"]. В этом году опыта 
было совершенно мало у ребят - это драгоценная вещь. Я вам как тренер могу 
сказать: команда только-только строится.  
А то, что игроки философию нашу тренерскую приняли - то это пожалуйста: 
выходи и дерзай. На лавке сидели ребята и с большими контрактами. Все 
показывает ледовая площадка: если у тебя глаза горят, если ты готов биться за 
команду...  
- По ходу сезона у минского "Динамо" были победы над топ-командами. А вот с 
командами ниже рангом нижн иногда возникали проблемы. Почему?  
Дмитрий Квартальнов: Да, такое есть. Я очень большое внимание уделяю топ-
командам: кто-то дает играть, с кем-то тяжело. Но они топ-команды, в матчах с 
ними ты растешь очень здорово. С командами же равными или ниже уровнем 
играть тоже надо уметь. Для меня важно, как хоккеист умеет играть против топ-
команды в следующем матче - после того, как выхлестнулся, как ты дальше себя 
повел. Мне интересно вдолгую на хоккеиста посмотреть. Не один матч хоккеист 
должен играть. Иногда каждый может встрелить, важно, как он дальше будет 
идти. Если даже молодой хоккеист где-то плохо сыграл - то мы отдаем отчет в 
том, что для него это учеба. Иногда он и сам не понимает свое психологическое, 
физическое состояние. И мы должны ему помочь и разъяснить, что на этом 
ничего не закончилось, что ты идешь дальше. И будешь расти через эти вещи. И 
в то же время мы не дадим этим ребятам пребывать в эйфории после удачных 
матчей.  
- Дмитрий Вячеславович, вы бы хотели остаться работать в Минске?  
Дмитрий Квартальнов: Конечно, хотел бы. Здесь очень много плюсов. Но то, о 
чем я уже сказал - это очень важно. Мы не должны, поверьте, топтаться на одном 



 

 

месте. Меня это бесит. Я не могу так. Мы должны идти вперед. Но все вместе 
идти, помогать. У нас такая организация, я думаю, что так работает, да?  
- Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев сказал, что на примете у 
основной команды есть игроки "Динамо-Шинника". Не могли бы озвучить их 
фамилии?  
Артем Каркоцкий: Кого-то выделять сейчас не хочется. Планируем провести 
товарищеские игры и сбор для молодых, чтобы всех посмотреть. Каждому будет 
дан шанс, и кто его будет оправдывать, того можно будет отметить.  
- Ведутся ли переговоры с легионерами Керраном, Меркли, Калдисом, с 
белорусами Шинкевичем и Коробовым?  
Артем Каркоцкий: Анализ игроков - это многочасовая работа. Селекционный 
отдел работает над этим, общаемся и с тренерским шатбом. Когда сделаем 
какие-то выводы - будем принимать решения: с кем продлевать, с кем - нет. Пока 
все в процессе.  
- Вопрос из Казани, от Дмитрия Левина. Виталий Пинчук сломался, пропустил 
два месяца, а после того, как вернулся, был всплеск только в первом матче после 
возвращения. Почему так?  
Дмитрий Квартальнов: Казань Пинчука, что ли, хочет? :)  
Артем Каркоцкий: Виталий не первый год в нашей динамовской системе. 
Прогрессирует с каждым годом. В начале сезона вышел на лидирующие роли, 
был в лидерах среди бомбардиров чемпионата. Но так случается. Это хоккей. 
Травма - и, может быть, Виталий н смог быстро перестроиться в силу своего 
возраста. Я знаю, что он старался, восстанавливался. В плей-офф ему давали 
шансы. Я н сказал бы, что Виталий как-то исчез. Травмы - дело такое... Это будет 
опыт и для него, и для нас. Может быть, быстрее восстановление будет 
проходить. Думаю, подкорректирует свое видение и будет готовиться к 
следующему сезону с усиленным желанием.  
Дмитрий Квартальнов: У меня немножко другое видение. Вы с самого начала 
слышали нашу пресс-конференцию? У Виталия хоршие данные, хорошимй 
хоккейный IQ в плане атаки. Неординарный парень, может сделать 
определенные вещи, которые не ждешь никогда. Руки хорошие. Но философию 
ему нужно кардинально поменять, чтобы вырасти в большого хокеиста. Но это 
все меняется так "близко" - может быть, а может и не случиться. Но у нег есть 
все возможности, он это знает, я с ним много разговаривал. Есть вещи, которые 
ему не дают... Если мы хоти расти дальше, многим нужно будет поменять 
философию.  
Вот мы сейчас проиграли. И камень вроде в наш огород никто не кинет: мы все 
отдавались, мы все бились. Но эти наши тренерские нюансы, требования, ребята 
о них знают: мы должны ментально меняться, чтобы стать сильнее всей 
командой.  
- У Янни Калдиса в плей-офф самый низкий в команде показатель полезности (-
4). Почему?  
Дмитрий Квартальнов: Я тоже задаюсь таким вопросом - почему. Но давайте 
посмотрим: у нас Смирнов ногу сломал, у Дерябина тоже травма серьезная. К 
сожалению, Коробов у нас сломался прямо перед важной четвертой игрой. Это 
бывает. А Коробов намного сильнее в меньшинстве, по габаритам побольше, из-
под него шайба так не вылетает. А из-под Янни пару голов забили. Там должен 
был Коробов играть. У нас были большие проблемы. Если вы посмотрите на 
время, проведенное нашими игроками обороны, и время ребят из Москвы - оно 
разнится. Матчи через день, это очень большая нагрузка, большое игровое 
время. Из-за этого чуть-чуть не успевали. Янни очень хорошо поддерживает 
атаку, у него есть быстрота, он бежал вперед. Честный такой парень. Минус я 



 

 

виджу только в одном, что он играл очень много и в какие-то моменты проседал. 
И мастера из-под него очень хорошие играли, когда забивали.  
- Как вам удалось провернуть такую сделку - обмен Мэдисона на Роберта 
Хэмилтона [который стал лучшим бомбардиром "зубров" в плей-офф] ?  
Артем Каркоцкий: "Трактор" вышел с предложением обмена. И коллегиально, 
совместно с тренерским шатбом, было принято такое решение. Ничего 
сверхъестественного не произошло. Просто, видимо, Робу очень нравится 
Минск, и он здесь себя показал, можно сказать, расцевл. И теперь он будет с 
нами еще на два сезона.  
- Какие шаги минское "Динамо" будет предпринимать, чтобы сохранить Дмитрия 
Квартальнова? Ведь в случае, если придет новый тренер, у него может быть 
другое видение костяка команды.  
Артем Каркоцкий: Понятно, что это горящий вопрос. Но анализ мы ещ не делали, 
не подводили итоги. Как только мы сядем и с тренерским штабом это все 
сделаем, поговорим, пообщаемся - решим, кк будем двигаться дальше.  
- Дмитрий Вячеславович, чем больше всего вам запомнился прошедший сезона 
в минском "Динамо"?  
Дмитрий Квартальнов: Даже не думал об этом... Мыслей даже нет. Не прошли во 
второй раунд плей-офф. Чему тут запоминаться? Есть тому объективные 
причины.  
Но хорошо, что такая плеяда молодых парней пришла. Наверное, вначале чего-
то не понимали - какие-то моменты, требования. Все-таки кто-то пришел из 
молодежного хоккея. Это совершенно другие игры. И очень мног для них было 
нового. И большой плюс, что мы их развернули в другую сторону, они стали 
конкурентоспособными ребятами. Мне было очень приятно, когда в каком-то 
матче играло 17-18 белорусов. Такого не было никогда! Такие вещи очень 
запоминающиеся. Для меня это положительный момент.  
Вот многие говорят, что я там с иностранцами общий язык не нахожу. Но это не 
так. Они приезжают сюда работать. Играйте, творите. Их никто в этом не 
ограничивает.  
Возвращаясь же к молодым ребятам: то, что они прогрессировали, это только 
начало большой работы, но радует меня как тренера.  
- Нравится ли вам слушать "Седую ночь"?  
Дмитрий Квартальнов: Уже спрашивали. Я ее не пою. На пресс-конфеенции в 
Астане, где тоже шикарный дворец, как и здесь, мне задали вопрос по 
болельщикам. Причем это было еще начало сезона. И я ответил: "Ребят, вам до 
нас-то очень далеко". В Минске очень все круто. Здесь люди, которым хотел бы 
благодарность выразить большую - за их причастность к организации этих 
мероприятий. Это кусок очень серьезной работы. Помню шикарное открытие 
сезона, когда мы играли с Ярославлем, где я раньше работал. Мне очень 
хотелось победить, но мы проиграли, и осадок остался. Но открытие было 
шикарным, и ребята, которые делают эту работу - они просто красавцы. То, что 
мы видим - это супер. Это не одна из лучших арен - это лучшая арена! Во всем. 
А когда "Седую ночь" все поют - ну, это мурашки по коже. Я совершенно 
нормальный человек, когда победили - для тренера хорошо. А когда радуются 
все болельщики, весь город, вся страна - это вдвойне приятно.  
- Вы и раньше, приезжая в Минск в роли тренера других команд, отмечали 
атмосферу на "Минск-Арене". А каково ощущать эту поддержку болельщиков, 
будуч на стороне домашней команды?  
Дмитрий Квартальнов: Здесь я это вижу, и говорю это искренне. Сейчас это точно 
сильнее ощущается. Очень здорово люди работают.  



 

 

- Как часто удавалось следить за матчами "Динамо-Шинника"? Каковы шансы 
выступающих там ребят пополнить главную команду?  
Дмитрий Квартальнов: Не могу сказать, что часто. Но мы смотрели. У нас в 
тренерском штабе есть реябта, которые все матчи смотрят. Мы обсуждаем. Но 
есть такой момент... Мы не прошли во второй раунд плей-офф, "Динамо-Шинник" 
не вышел в плей-ин. Это же, по сути, молодежная сборная Беларуси. Есть в этом 
и вина игроков минского "Динамо", кроторые не помогли "бобрам" выйти в плей-
ин. Не надо лукавить самим себе, есть моменты, есть вопросы. Хотя молодежная 
сборная показала здоровский хоккей [на Кубке Будущего] против сборной 
России. Я с динамровскими ребятами разговаривал, которые ездили помогать в 
"Динамо-Шинник". Не могу сказать, что был зол, но ведь они не помогли выйти в 
плей-ин. Этот момент меня насторожил. У нас же там те ребята играли, которые 
в КХЛ выдают - Мороз, Сотик. И Звягин. Жалко, что Бориков болел.  
- Все говорили, что Крэйг Вудкрофт много работает с мололдежью, но, судя по 
работе Дмитрия Квартальнова, было заметно, что он уделяет молодым 
внимания гораздо больше. Намного больше играло молодых хоккеистов, чем при 
Вудкрофте. Как оцените работу Кваратльнова с молодежью по сравнению с 
канадцем?  
Артем Каркоцкий: Я, наверное, уже три раза подчеркивал, что молодежь в этом 
году прогрессировала. Но сравнивать, наверное, некорректно, чья тренерская 
работа с молодежью была больше или меньше. И раньше появлялись молодые 
игроки, и в этом сезоне они появились. А говорить о людях, тем более, без их 
присутствия - некорректно.  
- Александр Суворов не сыграл в этом сезоне из-за травмы. Есть ли какие-то 
договоренности с ним на следующий год?  
Артем Каркоцкий: Мы верим, что он наберет форму как можно быстрее. Клуб и 
врачи делают все возможное, чтобы он как можно быстрее восстановился, 
прошел реабилитацию и вернулся в строй. Он у нас на контракте. Это же наш 
гок, белорус. Мы не можем быть в нем не заинтересованы. Как в теплице 
помидорки держат, чтобы они созревали, мы также относимся к нашим молодым 
хоккеистам.  
- Будете ли рассматривать вопросы с прглашением тех молодых белорусских 
хоккеистов, которые в этом сезоне прогрессировали, но в других клубах КХЛ? 
Есть мнение, что не стоит им всем играть в Минске, потому что всем одинакового 
доверия не окажешь. Но, с другой стороны, почему лучшие не должны играть 
дома?  
Артем Каркоцкий: Мы же всех белорусов в одну команду не вместим. Даже 
последний сбор национальной команды показал, что у нас в ростере игроков уже 
на две команды. Молодые игроки появляются, но по разным причинам мы не 
можем удержать их всех в минском "Динамо". И препятствовать развитию 
хоккеиста, если он сам хочет делать это в другой команде, мы не будем. И для 
сборной это плюс, потому что, пройдя этап развития здесь, некоторые уходят в 
топ-клубы и становятся там лидерами. Для сборной это плюс, таким путем она 
становится сильнее.  
- Можете ли рассказать, как продвигаются дела с приглашением в минское 
"Динамо" игроков из-за океана - и белорусов, и легионеров.  
Артем Каркоцкий: Как я уже сказал, работа ведется. Все анализируется. И 
белорусы, которые играют за океаном, могут пополнить наши ряды. Но пока рано 
об этом говорить. Во-первых, идет сезон, плей-офф в КХЛ. Так что такие 
движения пока не проходят.  
Конечно же, каждый может оказаться в "Динамо" - в зависимости от его желания, 
от того, какая у него ситуация в клубе, какая перспектива. Мы все это 



 

 

рассматриваем, ведем общение. Понятно, что у каждого хоккеиста мечта - 
попастьв НХЛ. И для нас важно, чтобы эта мечта осуществилась, чтобы как 
можно больше белорусов оказались в сильнейшей на данный момент лиге мира.  
- На правах аренды в "Куньлуне" сезон провел белорусский защитник Никита 
Парфенюк. Следили за его выступлением? Вернется ли он в "Динамо" или 
поедет по арендам?  
Дмитрй Квартальнов: Конечно, следили. Играл он маловато. Но это опыт - 
работал в команде КХЛ. Думаю, он придет на предсезонную подготовку, и все 
будет зависеть только от него. У него есть перспектвы стать полноправным 
игроком "Динамо".  
Артем Каркоцкий: Соглашусь с Дмитрием Вячеславовичем. Как уже раньше было 
сказано, ты по спортивному принципу можешь завоевывать место в составе, 
играть, получать удовольствие от хоккея.  
- Планируются ли дополнительные вливания в бюджет минского "Динамо", чтобы 
более уверенно чувствовать себя в конкуренции с топ-клубами, которые могут 
уводить как тренеров, так и игроков?  
Артем Каркоцкий: Наш бюджет остается на уровне предыдущего. Конечно, у нас 
появляются новые партнеры, большая часть из них - коммерческие. Но то, что 
мы имеем, это, конечно же, благодаря нашему государству. Тот вклад, то 
внимание, которое оказывается нашему клубу, за что мне хотелось бы еще раз 
поблагоарить лично нашего Президента. Мы все знаем, с каким трепетом и 
вниманием он относится к клубу и хоккею, отдает много сил в целом спорту в 
нашей стране.  
- Ведется ли работа по поиску нового вратаря на следующий сезон с учетом 
вероятного отъезда Алексея Колосова за океан?  
 Артем Каркоцкий: Селекционная служба ведет работу на протяжении всего 
сезона. Анализируя этот сезон, мы смотрим и в будущий. Если какие-то игроки 
появляются, мы вместе, коллегиально принимаем решения. По Колосову 
комментарий я уже дал. После подведения итогов с тренерским штабом 
обсудим, как двигаться дальше.  

https://hockey.by/news/intervyu/news287792.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" продлил кошмар "Динамо"! Чемпион регулярки КХЛ в шаге от 
отпуска (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Капитан москвичей Андрей Миронов оформил великий клубный рекорд, но 
больше поводов для радости у бело-голубых не нашлось. 
Московское "Динамо" приехало в Челябинск в незавидном эмоциональном 
состоянии. Серия второго раунда плей-офф КХЛ с "Трактором" началась для 
победителя регулярного чемпионата с двух домашних поражений, которые 
поставили команду Алексея Кудашова на грань пропасти. При самом 
неблагоприятном для бело-голубых стечении обстоятельств их сезон мог быть 
завершен уже в ближайшую пятницу, 22 марта. Для этого челябинцам 
необходимо было одерживать две победы на домашнем льду. 
Особенно болезненным для "Динамо" получилось второе поражение в столице 
России. В ходе предыдущей встречи москвичам неизменно удавалось 
отыгрываться - с 0:1, 1:2 и даже 2:4. В овертайме они смогли отбиться в формате 
"три на пять", но затем все равно проиграли, пропустив в концовке первого 
овертайма уже в равных составах. Это поражение стало для "Динамо" 10-м кряду 
в матчах второго раунда плей-офф КХЛ. 

https://hockey.by/news/intervyu/news287792.html


 

 

В последний раз на этой стадии розыгрыша Кубка Гагарина столичный клуб 
побеждал еще 18 марта 2021 года, когда на выезде был обыгран СКА. С тех пор 
динамовцы угодили в катастрофическую серию, прервать которую у них не 
получалось на протяжении нескольких лет - четыре подряд поражения от СКА 
(2021), четыре подряд поражения от ЦСКА (2022) и две подряд неудачи с 
"Трактором" (2024). 
Впрочем, состав бело-голубых на этом временном интервале менялся так часто, 
что все три указанные серии застала лишь очень небольшая группа игроков. 
Одним из них является капитан "Динамо" Андрей Миронов, для которого 
сегодняшний матч с "Трактором" стал историческим событием в его карьере. 29-
летний хоккеист проводит 11-й сезон в составе родной команды, и первый матч 
в Челябинске стал для него 643-м за карьеру в лиге и клубе. Благодаря этому 
воспитанник СДЮШОР "Динамо" вышел на чистое первое место в истории 
москвичей по сыгранным матчам в чемпионатах страны, превзойдя достижение 
защитника Сергея Вышедкевича (642), который сыграл свой последний матч за 
клуб в 2010 году. 
Московские матчи серии крайне неудачно сложились персонально для голкипера 
"Динамо" Ильи Коновалова. Основной голкипер бело-голубых в ходе обеих 
встреч дважды подряд оказывался заменен на Максима Моторыгина. 
Неудивительно, что в первом матче в Челябинске выбор тренерского штаба 
москвичей пал на более молодого вратаря. Одна перестановка коснулась и 
полевых хоккеистов: Егор Петухов заменил Андрея Никонова. 
В свою очередь главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин отступил от 
известного правила, согласно которому победный состав не меняют, и внес одно 
изменение в свои сочетания. В состав челябинцев вернулся Сергей Калинин, 
который заменил Никиту Сошникова. 33-летний нападающий занял место в 
четвертой тройке нападения, получив литеру капитана. 
После пиршества атакующего хоккея и голевого фейерверка в московских 
матчах вполне резонно было ожидать, что первый матч на домашней площадке 
"Трактора" начнется совершенно иначе. Так и вышло. Стартовая половина 
первого периода прошла в настолько осторожной манере, что у ворот обоих 
вратарей можно было ставить шезлонги. Только за шесть минут до конца отрезка 
нападающий гостей Дмитрий Рашевский броском с неудобной руки разбудил 
игру, угодив в перекладину. 
Разбудил игру, но не "Трактор". Один из главных лидеров челябинцев Максим 
Шабанов проводит потрясающий плей-офф и набирал очки в семи матчах из 
восьми в нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина. Но в концовке первого периода 
23-летний форвард перестарался со свободой действий и допустил грубейшую 
ошибку, совершив обрез в своей зоне, чем и воспользовались гости: Никита 
Гусев и Джордан Уил разыграли момент до взятия ворот. 
Тут же хозяева имели прекрасную возможность отыграться, получив в свое 
распоряжение большинство после удаления Бреннана Менелла. И многим 
болельщикам "Трактора" показалось, что радостное событие состоялось после 
броска Альберта Яруллина и последовавшего небольшого рикошета, однако 
шайба предательски хозяев угодила в каркас динамовских ворот. На перерыв 
команды отправились при счете 1:1 по звенящим попаданиям и при 
минимальном преимуществе гостей по главному показателю в хоккее. 
Но на самом старте второй двадцатиминутки все радикальным образом 
перевернулось. "Динамо" с треском провалило начало периода и очень быстро 
пропустило две шайбы - Антон Бурдасов фирменным броском сравнял счет в 
равных составах, а следом Семен Дер-Аргучинцев со второй попытки 
реализовал большинство, сумев вывести хозяев вперед. 



 

 

Забей "Трактор" в этот момент еще один гол, и в дальнейшем "Динамо" было бы 
максимально сложно возвращаться в игру. Но бело-голубые выдержали 
непростой отрезок, избежали третьей пропущенной шайбы, а сами резко 
выстрелили в контратаку. Главный герой столичной команды в первом раунде 
плей-офф Артем Ильенко получил шайбу у правого борта, сместился в центр 
зоны и резким кистевым броском пробил Зака Фукале, уравняв положение на 
табло. 
Спустя шесть минут после начала третьего периода "Трактор" снова вырвался 
вперед. Теперь уже челябинцы укатили в быструю контратаку, Михаил 
Котляревский затащил шайбу в зону гостей и из-под защитника кистями бросил 
впритирку с дальней штангой - 3:2. 
Больше отыграться у москвичей уже не получилось. Не помогло и большинство, 
полученное в результате удаления того же Котляревского. Они потерпели третье 
поражение подряд в серии с "Трактором" и теперь находятся в шаге от 
завершения сезона. Уже послезавтра команда Заварухина может стать 
участником полуфинала Кубка Гагарина. Кошмарная же серия поражений 
"Динамо" в матчах второго раунда плей-офф КХЛ теперь насчитывает 11 матчей.  

https://www.championat.com/hockey/article-5480816-plej-off-khl-kubok-gagarina-
2024-traktor-obygral-dinamo-v-tretej-matche-avtory-shajb-otchyot-video-schyot-v-
serii.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" прибил "Динамо" шикарной контратакой. Чемпион регулярки на 
грани краха (Советский спорт, Москва, 20 марта 2024) 
Команда Алексея Заварухина может выйти в полуфинал уже послезавтра.  
Второй раунд плей-офф КХЛ довольно неожиданно превратился в заочное 
соревнование двух тренеров уральских команд. Во вторник "Автомобилист", 
возглавляемый Николаем Заварухиным, выиграл и второй гостевой матч у СКА. 
А уже на следующий день его двоюродный брат - Алексей - вместе с "Трактором" 
- мог поставить на грань турнирной катастрофы триумфаторов регулярки. 
Отступать "Динамо" было некуда. Так что первый из матчей на челябинском льду 
обещал стать крайне интересным.  
 Девять шайб и чумовой овертайм! "Трактор" выгрыз победу у "Динамо"  
В первом периоде команды заметно осторожничали. Для бело-голубых одна-две 
ошибки были чреваты счетом 0:3 в серии, с которого в истории КХЛ отыгрывался 
только СКА в 2015 году. Челябинцы же не хотели из-за излишней горячности 
разрушить то, что с таким трудом было добыто на столичном льду. Тем не менее, 
одну заброшенную шайбу до перерыва зрители на "Арене-Трактор" все-таки 
увидели. Шабанов ошибся на границе собственной зоны, в результате чего 
Джордан Уил оказался перед воротами Фукале и со второй попытки переиграл 
голкипера.  
"Трактор" - гроза фаворитов. Челябинцы перевернули игру с "Динамо" за четыре 
минуты  
Этот счет вынуждал хозяев переходить к активным действиям. И за неполные 
шесть минут, прошедшие со старта второго отрезка, челябинцы успели 
развернуть ход встречи на 180 градусов. Сначала Дер-Аргучинцев вывел на 
бросок Антона Бурдасова - и тот не оставил шансов Максиму Моторыгину. 
Который в этом матче впервые в серии появился в стартовом составе. А уже 
совсем скоро бело-голубые остались в меньшинстве - и голевую комбинацию 
завершил уже сам Дер-Аргучинцев. Но на второй перерыв соперники 
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отправились при равенстве на табло. Артем Ильенко вернул команды на 
исходные позиции.  
Решающий же момент встречи случился в третьем периоде. Челябинцы 
воспользовались очередным просчетом динамовской обороны и убежали 
вдвоем против одного защитника. А могучий бросок Михаила Котляревского стал 
украшением матча - "Трактор" вновь повел в счете.  
Команда Алексея Кудашова до последнего не оставляла попыток спасти игру. Но 
поздравления после финальной сирены все же принимал его тезка - Алексей 
Заварухин. Хозяева льда выстояли в формате "4 на 6" и дотерпели до 
завершения времени игры. 3:2 в матче и 3:0 в серии в пользу "Трактора". 
Хоккейный Челябинск готовится праздновать.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/traktor-pribil-dinamo-shikarnoj-kontratakoj-
chempion-regulyarki-na-grani-kraha 

К заголовкам сообщений 

Чемпион на вылет (Коммерсантъ, Москва, 21 марта 2024) 
"Динамо" проиграло третий подряд матч "Трактору" 
Московское "Динамо", выиграв регулярное первенство "Фонбет" чемпионата 
КХЛ, неожиданно оказалось на грани катастрофы во втором раунде play-off. 
"Трактор" одолел динамовцев в трех матчах подряд. В третьей встрече он 
справился с ними дома со счетом 3:2. В другом матче "Авангард" в гостях взял 
верх в овертайме над "Локомотивом" - 2:1 - и сократил отставание в серии до 
минимального. 
Вначале третьего периода челябинского матча защитник "Трактора" Альберт 
Яруллин получил двухминутный штраф за задержку соперника. И вполне вроде 
бы рядовое событие идеально рассказывало о том, почему челябинский клуб так 
уверенно бьет победителя регулярного чемпионата, хотя, по идее, серия не 
сулила ему ничего хорошего. Дело в том, что это было всего второе удаление 
хозяев в матче. Но Виктор Антипин в предыдущем периоде уселся на скамейку 
штрафников одновременно с динамовцем Седриком Пакеттом - последствие 
обычной для напряженных матчей стычки. То есть в меньшинстве "Трактор" 
после нарушения Яруллина остался впервые. В третьей двадцатиминутке. В 
игре вообще-то достаточно жесткой и плотной, предполагающей ошибки, срывы. 
Против оппонентов, чье нападение в регулярке выглядело безумно опасным и 
чьим козырем было как раз большинство. 
В play-off, как известно, аккуратность часто весит примерно столько же, сколько 
и класс. Так вот, градус аккуратности "Трактора" во всех матчах серии был 
запредельным. И третий в этом смысле не стал исключением. 
Из тренда выбился разве что чересчур рискованный, не по ситуации пас Максима 
Шабанова при выходе из своей зоны в периоде стартовом. Динамовцы его 
перехватили, и Джордан Уил счет открыл. 
У мартовского "Трактора", впрочем, есть еще одна особенность - какое-то 
железное хладнокровие, которое никак нельзя было назвать его отличительной 
чертой в регулярном чемпионате, но которое в play-off вдруг в такую черту 
превратилось. Челябинцы совершенно спокойно реагируют на неприятности: не 
рвутся исправлять их сломя голову, не паникуют, а с холодной головой ищут 
шансы. И во втором периоде те, кто уже думал, будто "Динамо" наконец поймало 
удачу за хвост, с удивлением смотрели на то, как не взвинчивающий темп 
"Трактор" сравнивает счет после броска в касание Антона Бурдасова и 
шикарного диагонального перевода в большинстве Яруллина, 
трансформированного в гол Семеном Дер-Аргучинцевым. Потом, правда, Артем 
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Ильенко равновесие восстановил. Но разве могла такая мелочь сбить "Трактор" 
с ритма? 
Он гнул и гнул свою очень правильную со всех точек зрения линию, не дрожа. 
Дрогнула команда, которая еще недавно представлялась чуть ли не основным 
претендентом на Кубок Гагарина. 
"Динамо" даже толком не попользовалось численным преимуществом после 
такого ценного удаления Яруллина, потому что через полминуты после него на 
свои две минуты штрафа нарвался его форвард Эрик О'Делл. А вскоре 
динамовцы проспали фирменную для этой серии челябинскую атаку - резкую и 
раскатистую. Михаил Котляревский, ставя в ней точку, ничего не изобретал - 
просто бросил из-под защитника и оказался абсолютно прав: голкипер Максим 
Моторыгин шайбу не увидел. 
Моторыгина на шестого полевого игрока тренер "Динамо" Алексей Кудашов 
поменял аж за три с половиной минуты до сирены. Момент, правда, был 
подходящий - "Трактор" все-таки опять остался в меньшинстве. Динамовская 
шестерка в чужой зоне контроль над шайбой не теряла, раскидывала ее 
эффектно. Но толку от этой эффектности было немного. Обороняющиеся все 
успевали увидеть и перекрыть. А если не успевали, на подмогу приходил 
голкипер Зак Фукале, который в этой серии тянет на еще один безусловный 
челябинский козырь. 
Выкрутиться "Динамо" не удалось, и оно очутилось на грани вылета из play-off. 
Вылет может состояться уже в пятницу - после четвертого матча, который тоже 
пройдет в Челябинске. 
Из такого же, как у "Динамо", неприятного положения - 0:2 после домашних 
матчей - "Авангард" в серии с "Локомотивом" пытался выкрутиться с помощью 
экзотического трюка - увольнения прямо по ходу нее тренера Михаила Кравца. В 
третьей встрече со скамейки тревожным взглядом смотрел за игрой его 
внезапный преемник Сергей Звягин. 
Встряску тем, кто в силу любви к омскому клубу, готов в любой мелочи видеть 
позитивный знак, можно было считать удавшейся. Ну ведь не разваливается так, 
как во втором матче, проигранном - 0:7. Но никуда не денешься и от того, что 
страшная омская атакующая линия, ее лидеры Рид Буше и Владимир Ткачев все 
еще были стреножены ярославцами. А без их вклада рассчитывать на 
преимущество было трудно. Однако в овертайме, в который перетекло 
закончившееся со счетом 1:1 основное время, чудо-звено все-таки стрельнуло, 
и Буше порцию жизни в "Авангард" вдохнул. 

https://www.kommersant.ru/doc/6580704 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" на грани краха. Такой "Трактор" команде Кудашова не по зубам 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Бело-голубые уступают в серии челябинцам 0-3. 
Два домашних поражения заставили главного тренера "Динамо" Алексея 
Кудашова перед третьим матчем серии в Челябинске убрать из рамки 
завалившего старт Илью Коновалова и положиться на молодого Максима 
Моторыгина. Вратарская линия "Динамо" еще до начала плей-офф вызывала 
большие вопросы. Только вряд ли она стала единственной причиной 
обескураживающего начала второго раунда. Коновалов не позволял себе 
откровенных ляпов, но в двух домашних встречах с челябинцами банально не 
выручал и выглядел нервно. Так что сегодняшний выход в старте его 21-летнего 
сменщика, появлявшегося в воротах по ходу обеих предыдущих игр, точно 
напрашивался. 

https://www.kommersant.ru/doc/6580704


 

 

Москвичи сумели сделать то, что у них не получилось в домашних матчах, и 
впервые в серии открыли счет. За этот сезон мы привыкли, что нестандартные 
решения лидера "Трактора" Максима Шабанова часто идут на пользу команде. 
Однако в первом периоде его нетривиальное мышление сыграло во вред 
челябинцам. На 16-й минуте он не стал выбрасывать шайбу из собственной 
зоны, уперевшись на синей линии в соперника, резко покатил в сторону ворот 
Зака Фукале и отдал крайне небрежную передачу через центр, за которую его 
мгновенно наказали Никита Гусев и Джордан Уил.  
Много времени на ответный гол челябинцам не понадобилось. Уже в начале 
второго периода хозяева развернули классную позиционную атаку, которая 
закончилась точным броском Антона Бурдасова с дальнего пятака. А еще через 
несколько смен команда Заварухина третий раз в серии сумела отличиться в 
большинстве, реализовав удаление Эрика О'Делла.  
Гол Семена Дер-Аргучинцева на некоторое время обесточил "Динамо". 
Челябинцы по горячим следам вполне могли увеличить преимущество, но в 
середине матча гостей заставил проснуться проводящий сильный плей-офф 
Артем Ильенко. Третий центр гостей здорово воспользовался разрывом между 
линиями у уральцев, успешно сместился в центр и с усов расстрелял канадского 
голкипера.  
Что было в третьем периоде - догадаться не так уж и трудно. "Трактор" терпел, 
привычно играя вторым номером: Фукале уверенно подчищал 
немногочисленные огрехи собственных полевых игроков, защитники - привычно 
помогали своему вратарю большим количеством заблокированных бросков, а 
нападающие хозяев привычно искали счастья в быстрых контратаках, сумев 
воспользоваться одним из своих немногочисленных шансов. 
Героем Челябинска стал один из самых быстрых форвардов лиги Михаил 
Котляревский. На 45-й минуте местный "ежик Суперсоник" обокрал Игоря 
Ожиганова в своей зоне, вполне привычно для себя моментально улетел с места 
отбора к чужим воротам и поставил 7-тысячную арену на уши своим кистевым 
броском из-под защитника. 
И на этот раз спасителя образца Гусева во втором матче у "Динамо" не 
оказалось. За оставшееся время парни Кудашова так и не сумели преодолеть 
уральскую плотность около Фукале, ничем не удивив соперника. Не помогло 
даже удаление все того же Котляревского под конец матча. Теперь спасти 
команду из Москвы может только чудо, которое невозможно без собственных 
сверхусилий. Нужно ли напоминать, что камбэк с 0:3 за всю историю КХЛ мы 
видели лишь однажды?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-dinamo-video-golov-i-obzor-
tretego-matcha-vtorogo-raunda-kubka-gagarina-2192011/ 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: идет особенная серия. Ни у одной команды нет преимущества, а 
счет 0-3 (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов прокомментировал 
поражение в третьем матче серии с "Трактором" (2:3). Теперь бело-голубые 
уступают в серии со счетом 0-3. 
"Идет особенная серия, ни у одной команды нет преимущества, а счет 0-3. Ищем 
пути, как эту ситуацию поменять, потому что, как и в прошлом матче, совершаем 
такие легкие ошибки, а забиваем чрезвычайно тяжело. То же самое касается 
нашей игры в атаке именно с шайбой. Не заставляем соперника удаляться. Вот 
что меня напрягает. При том, что нельзя сказать, что "Трактор" - это такая 
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команда, которая не позволяет нам этого делать. Нет. Мы владеем шайбой, но 
не происходит обострения, которое или бы привело к удалениям или к созданию 
более опасного момента. Своими словами, нападающие плохо берут инициативу 
на себя, когда владеют шайбой. Поэтому есть компоненты, которые однозначно 
мы не выполняем, и их надо улучшать. 
Насколько я доволен действиями пары Миронов - Ожиганов? Ой, вы знаете, если 
мы сейчас будем разговаривать по игрокам... Серия проигрывается, и 
проигрывается 0-3, поэтому претензии несть всегда и ко всем - и к игрокам, и к 
тренерскому штабу. Мы не разделяем друг друга - вратари, защитники, 
форварды. И я в ни в коем случае не буду обсуждать, осуждать и обвинять 
сейчас кого-то, потому что плей-офф - это про команду. 
Могу ли я их развести по разным парам? У нас семь защитников, которые играют 
по кругу", - передает слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей 
Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5480868-kudashov-idyot-osobennaya-
seriya-ni-u-odnoj-komandy-net-preimuschestva-a-schyot-0-3.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - об игре "Трактора": "Челябинцы нашли противоядие от 
"Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
"СЭ" победу "Трактора" над "Динамо" (3:2) в третьем матче серии второго раунда 
плей-офф Кубка Гагарина.  
"Челябинцы - молодцы, показали зубы. У "Динамо" реализация не та. Бело-
голубые создают моменты, но не реализовывают их. Одного Гусева 
недостаточно. Где все иностранцы, которые в регулярном чемпионате играли 
замечательно? Шансы есть всегда, но маловероятно, что "Динамо" отыграется в 
этой серии. "Трактор" показывает достойный хоккей. Челябинцы нашли 
противоядие от "Динамо", - сказал Кожевников корреспонденту "СЭ" Сергею 
Жукову. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-kommentariy-
o-tretem-matche-traktora-i-dinamo-2191992/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Неожиданная развязка и крах фаворита: "Авангард" вырвал победу у 
"Локомотива" в овертайме, "Трактор" дожал "Динамо" (RT (russian.rt.com), 
Москва, 21 марта 2024) 
В третьем матче четвертьфинальной серии Кубка Гагарина "Локомотив" на 
своем льду уступил "Авангарду", накануне отправившему в отставку главного 
тренера Михаила Кравца. Омичи хоть и открыли счет, большую часть времени 
провели в обороне и нанесли на 13 бросков в створ меньше соперника. Но в 
овертайме взяли верх благодаря самоотверженности Рида Буше. В свою 
очередь, "Трактор" неудачно начал домашнюю встречу с "Динамо", но 
стараниями Антона Бурдасова, Семена Дер-Аргучинцева и Михаила 
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Котляревского перевернул ход противостояния и одержал третью победу 
подряд. 
Для "Динамо" третий матч серии с "Трактором" имел особое значение. И не 
только потому, что потерпевшим два поражения подряд на родном льду 
москвичам было жизненно важно сломить сопротивление оппонента и возродить 
интригу в противостоянии. В этот день очередную, 643-ю встречу за бело-
голубых собирался провести Андрей Миронов. Двое суток назад защитник 
повторил рекорд Сергея Вышедкевича, а теперь был готов выйти на чистое 
первое место по этому показателю. И наверняка хотел, чтобы покорение этой 
планки совпало с победой над челябинцами, а не с очередной неудачей. 
И поначалу все складывалось для "Динамо" довольно неплохо. Подопечные 
Алексея Кудашова не только были активнее впереди и заставляли Зака Фукале 
вступать в игру чаще Максима Моторыгина, но и сумели открыть счет. Менее чем 
за пять минут до перерыва выдавший великолепный сезон Максим Шабанов 
явно перемудрил и в попытке сохранить шайбу поехал к собственным воротам. 
Но тут же оказался под давлением сразу двух соперников и совершил крайне 
необязательную потерю. Никита Гусев тут же адресовал пас Джордану Уилу, а 
тот не оставил шансов голкиперу. 
Примечательно, что "Динамо" вполне могло вести и более уверенно, если бы 
Дмитрий Рашевский не угодил в перекладину после сольного прохода. Но 
молодой нападающий гостей своим моментом не воспользовался, после чего 
инициатива стала постепенно переходить к "Трактору". Частично тому 
поспособствовали сами москвичи, вынужденные провести две минуты 
вчетвером из-за удаления Бреннана Менелла. Челябинцы устроили самую 
настоящую осаду, а Альберт Яруллин даже проверил на крепость штангу. 
Казалось, отдых пойдет "Динамо" на пользу, но нет. "Трактор" продолжил 
доминировать и уже к шестой минуте не только восстановил паритет, но и 
вырвался вперед. И главными творцами этого камбэка стали Антон Бурдасов и 
Семен Дер-Аргучинцев, поучаствовавшие в обеих результативных комбинациях. 
Первый сначала откликнулся на передачу партнера и великолепным броском в 
касание застал врасплох Моторыгина, а спустя 208 секунд вернул ему должок в 
ходе реализации лишнего. Экс-форвард "Торонто" расположился на пятаке и со 
второй попытки переправил шайбу в сетку. 
Москвичам необходимо было прийти в себя. И помогла им в этом очередная 
вспышка эмоций, уже неоднократно происходившая по ходу этой серии. На этот 
раз потасовку устроили Седрик Пакетт и Виктор Антипин, вследствие чего 
коллективы провели две минуты в формате "четыре на четыре". И появившимся 
свободным пространством лучше воспользовалось "Динамо". Артем Ильенко 
сместился с правого фланга в центр и точным попаданием под перекладину 
завершил сольный проход. 
Тем не менее равновесие сохранялось недолго. Да, первыми нарушить его могли 
бело-голубые, но сами у себя отняли возможность поиграть в большинстве, 
проведя в таком формате лишь 35 секунд. За подножку был удален Эрик О'Делл. 
А чуть позднее слишком увлеклись атакой и пропустили разящий контрвыпад, 
эффектную точку в котором поставил Михаил Котляревский. Примечательно, что 
в первой встрече противостояния он имел такой же шанс. Но если тогда сотряс 
перекладину, в этот раз был точен. 
"Динамо" не оставалось ничего иного, кроме как всеми силами идти вперед. Тем 
не менее создать полноценный навал удалось только в самой концовке - по 
иронии судьбы поспособствовал этому наказанный малым штрафом за четыре с 
половиной минуты до сирены Котляревский. Кудашов отправил на лед шестого 
полевого, и моменты у ворот Фукале стали возникать буквально каждую секунду. 



 

 

Но и сам голкипер демонстрировал высочайший класс, и его партнеры не 
чурались принимать броски на себя. В общей сложности они заблокировали 26 
попыток, благодаря чему вратарю пришлось показать мастерство лишь 33 раза. 
И как ни старались москвичи, пробить эту стену они не смогли. "Трактор" одержал 
волевую победу (3:2) и оказался в шаге от выхода в полуфинал Кубка Гагарина. 
Доминирование "Локомотива" и стойкость "Авангарда" 
В такую же сложную ситуацию рисковал попасть и "Авангард", накануне 
шокировавший хоккейную общественность решением снять главного тренера 
прямо по ходу плей-офф. Место Михаила Кравца занял наставник вратарей 
Сергей Звягин, а насколько это было оправданно, обещал показать первый 
выездной матч серии с "Локомотивом". Небольшим подспорьем для омичей 
должно было стать возвращение в состав Райана Спунера, пропустившего две 
предыдущие встречи. 
И хотя с ходу включенный в лидирующее звено канадец начал не очень ярко, 
партнеры и без него ухитрились открыть счет и прервать впечатляющую сухую 
серию Даниила Исаева. В преддверии старта этой встречи он не пропускал 136 
минут 40 секунд, но на девятой минуте все же дрогнул. На исходе большинства 
Дамир Жафяров вывел на ударную позицию Семена Чистякова, а тот 
мощнейшим щелчком прошил голкипера хозяев. И заставил задуматься, а 
правда ли таким абсурдным был ход со сменой рулевого. 
Тем не менее то было лишь яркой вспышкой в исполнении "Авангарда". 
"Локомотив" смотрелся гораздо сильнее и не только находился в зоне 
противника почти в два раза больше времени, но и в створ попадал заметно 
чаще (13:6). Вечно выручать Павел Хомченко не мог, и в концовке он все же был 
вынужден капитулировать, благо всего один раз. Если Степан Никулин 
фантастическим по точности кистевым броском положил аккурат в девятку и 
помог ярославцам реализовать численное преимущество, то Ярослав Лихачев 
момент упустил. За 110 секунд до сирены он чудесным образом не сумел 
замкнуть прострел Александра Полунина на дальней штанге. 
Сумасшедшее давление "Локомотива" не спало и после перерыва. Большую 
часть времени "Авангард" был заперт в своей зоне и отбивался от нескончаемых 
атак соперника, но временами все же отвечал. После сольного прохода в 
дальний угол метил Игорь Мартынов, а потом Звягин и вовсе получил 
возможность выпустить спецбригаду большинства - за подножку в бокс 
отправился Максим Березкин. Но не смог ни забить, ни хотя бы перехватить 
инициативу. В равных составах омичи выглядели слабо и надеялись на реакцию 
Хомченко либо на неточность ярославцев. И такой подход приносил плоды, ведь 
ни Полунин, ни Артур Каюмов с Дмитрием Симашевым не могли застать 
врасплох вратаря. 
В последние минуты "Авангард" даже сумел отвести игру от своих ворот и дать 
Хомченко какую-никакую передышку. И пусть сам толком ничего не создал, 
выстоял против "королей вторых периодов". Ранее ярославцы пять раз брали 
верх в данном отрезке с общим счетом 12:2 и занимали первое место в лиге по 
числу как забитых, так и пропущенных голов. 
Таким образом, шансы "ястребов" на успех хоть и немного, но возросли, ведь в 
третьих 20-минутках железнодорожники были далеко не так хороши. Из семи они 
взяли верх лишь в двух, да и соотношение шайб было не самым впечатляющим 
(3:3). Правда, у самого "Авангарда" статистика была невыдающаяся (4П - 0Н - 
3П, 5:5), поэтому назвать фаворита было сложно. 
В итоге хоть "Локомотив" и превзошел "Авангард" как по времени в атаке (07:08 
- 1:21), так и по броскам (11:5), особо острых моментов практически не создал. А 
чуть ли не главным действующим лицом его первой половины стал Лихачев. 



 

 

Сначала тот вновь не воспользовался шикарным шансом отличиться, не сумев 
замкнуть прострел Павла Красковского, а потом подрался с Артемом Чмыховым. 
Правда, и здесь не преуспел. 
Как и в случае с первым матчем противостояния, судьба этой встречи должна 
была решиться в овертайме. Вопрос, в каком именно. Ведь четверо суток назад 
хоккеистам потребовалось провести на льду почти 30 дополнительных минут, 
однако Березкин все же оставил Хомченко не у дел. На этот же раз все решилось 
уже на третьей. И ко всеобщей неожиданности, победу одержал "Авангард". 
Исаев оказался под градом бросков, но если Спунеру он не дал забить, то 
помешать сделать это Риду Буше уже не смог. "Ястребы" сотворили сенсацию и 
вернули интригу в серию, а американец с восемью голами оторвался от 
конкурентов в гонке снайперов. 

https://russian.rt.com/sport/article/1288960-khl-traktor-dinamo-lokomotiv-avangard 

К заголовкам сообщений 

"У "Трактора" команда на чемпионство". "Динамо" "горит" 0-3 и другие 
итоги дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
"Авангард" ожил после отставки Михаила Кравца. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 20 марта 2024 года. 
"Трактор" выиграл третий матч серии у "Динамо" и поставил бело-голубых на 
грань вылета 
В Челябинске на "Арене-Трактор имени Валерия Белоусова" прошел третий матч 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина - 2024 между челябинским 
"Трактором" и столичным "Динамо". Победу в упорном матче одержал "Трактор" 
со счетом 3:2. Теперь счет в серии стал 3-0 в пользу челябинцев. 
На 16-й минуте счет открыл Джордан Уил с передачи Никиты Гусева. Во втором 
периоде хозяевам удалось перевернуть ход матча. Сначала счет сравнял Антон 
Бурдасов, а через несколько минут в большинстве вывел "Трактор" вперед 
Семен Дер-Аргучинцев. Бело-голубым удалось сравнять счет еще во втором 
периоде - отличился Артем Ильенко. В третьем периоде челябинцы вновь вышли 
вперед благодаря голу Михаила Котляревского. Отчаянный штурм ворот 
"Динамо" в концовке результатов не принес. 
Таким образом, "Динамо" остановилось в шаге от вылета из плей-офф. 
Четвертый матч серии пройдет в Челябинске 22 марта. 
"Не так играем, как того хотелось бы" 
"До серии с "Динамо" соперника критиковали за игру в большинстве, а теперь они 
забивают в каждом матче - их заслуга или наша недоработка? Давайте все по 
порядку. Ни в коем случае не могу ничего плохого сказать про "Трактор", потому 
что вы сами знаете, какие там исполнители. Команда в начале сезона у них 
подбиралась на чемпионство, и это ни для кого не секрет. Ребята опытные и 
мастеровитые, знают, как играть и добиваться результата. И то, что перед плей-
офф встрепенулись и стали командой, это совершенно нормально. Взрослые 
команды так часто и поступают. Исполнители там есть, поэтому ничего 
удивительного в этом нет. 
Но если они это делают, то все равно и мы даем им это делать. Не так играем, 
как того хотелось бы. Раз за разом делаем, нельзя сказать, что это ошибки, но 
какие-то неправильные и неосознанные действия. Потом начинаем все это 
смотреть, разбирать и понимаем, почему мы так сыграли, хотя планировали все 
по-другому. Поэтому как-то все логично и ровно идет в этой серии. Все ровно, но 
немного в не нашу пользу", - заявил главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов. 
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В Ярославле на стадионе "Арена-2000-Локомотив" прошел третий матч серии 1/4 
финала Кубка Гагарина между "Локомотивом" и "Авангардом". Победу в упорном 
матче в овертайме одержали омичи со счетом 2:1. 
На 10-й минуте матча счет при игре в большинстве открыл защитник "Авангарда" 
Семен Чистяков с передачи Дамира Жафярова. Ярославцам под занавес 
первого периода удалось сравнять счет. Автором заброшенной шайбы в 
большинстве стал нападающий "Локомотива" Степан Никулин, которому 
ассистировали Рушан Рафиков и Денис Алексеев. В дальнейшем команды 
старались строго играть в обороне, а матч проходил с преимуществом хозяев по 
моментам, броскам в створ и игре в зоне атаки. Основное время матча 
завершилось вничью, а победу омичам принес бросок Рида Буше. 
"У "Авангарда" была непростая ситуация при подготовке к матчу, но мы 
выдержали" 
"Те, кто смотрел, видел, что очень напряженная игра. Много борьбы, много 
самоотверженных действий. Рад за наших ребят, была непростая ситуация при 
подготовке к этой игре, но выдержали психологически. Много эмоций было, но 
контролировали их, терпели, постояли за себя там, где это нужно было. 
Естественно, рады этой победе, но понимаем, что это только один шаг", - сказал 
исполняющий обязанности главного тренера "Авангарда" Сергей Звягин. 

https://www.championat.com/hockey/article-5481056-novosti-dnya-v-hokkee-za-20-
marta-2024-goda-plej-off-khl-pobedy-traktora-i-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" на краю пропасти, а "Авангард" сократил счет в 
серии (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Клубы сменили локацию, проведя третьи матчи во втором раунде. 
Во всех парах второго раунда до недавнего времени счет был 2-0. И это можно 
назвать некоторой сенсацией, так как противники в парах - равны, но в итоге все 
закончили первые матчи с одинаковым счетом, где нет ни одного ничейного. 
Третьи матчи поэтому добавляли особой пикантности, потому что проигрывать 
0-3 - солидная заявка на отпуск. 
Московское "Динамо" теперь в шаге от вылета 
Кому-то может показаться неожиданным, что бело-голубые уступили "Трактору" 
в третий раз кряду. Однако после двух игр в Москве у команды Кудашова 
виднелась проблема во вратарской линии. И за два дня ее не решить. Не сказать, 
что голкиперы проваливаются, но они не выручают в нужный момент, как тот же 
Фукале. 
"Трактор" в третий раз подряд обыграл московское "Динамо" в серии плей-офф 
КХЛ 
Игра в Челябинске стала продолжением всего того, что мы видели совсем 
недавно в столице в исполнении двух этих команд. С одним исключением - клубы 
сыграли более осторожно, чем во второй игре серии. Однако "Трактор" снова 
лучше реализовал моменты. И Челябинск снова одержал волевую победу. 
 Хватит принижать заслуги "Трактора"! Их результат в плей-офф - то, что должно 
было быть и в регулярке 
Они и отыгрались, и забросили в большинстве второй гол, который москвичи 
отыграли. А в третьем периоде забросили шайбу, ставшую победной. Пожалуй, 
шанс на то, чтобы отыграться, у команды Кудашова был, когда они сняли вратаря 
в большинстве, играя 6 на 4 за 3,5 минуты до конца основного времени. Но игроки 
обороны "Трактора" действовали так отважно и самоотверженно, что не дали во 
второй раз в игре сравнять счет противникам. 
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Отметим, что в действиях "Динамо" нет безысходности. Команда играет 
структурно, но, что удивительно, чувствуется разница в классе. Там, где у 
"Динамо" молодежь, у "Трактора" - опыт и хладнокровие. Бело-голубым не 
хватает полезных действий минимум от одной тройки. Не удивимся, если 
москвичи еще зацепятся за серию. Но отыграться с 0-3 - практически нереально. 
Важнейший матч был сыгран 20 марта, в котором "Динамовцы" уступили. 
"Авангард" встряхнула тренерская отставка? 
Омичи сегодня сыграли больше от своих ворот. "Локомотив" затягивал удавку, 
но так и не затянул ее до конца. "Железнодорожники" напоминали слаженный 
механизм. По-прежнему великолепно давят, но в третьем матче и Хомченко 
сыграл достойно, и оборона в разы меньше допустила ошибок. Команде из 
Ярославля не хватило гола в равных составах. 
 "Авангард" победил "Локомотив" в овертайме, сократив разрыв в серии 
А вот у "Ястребов" и большинство проснулось, и лидеры зарешали в самый 
нужный момент - в овертайме. Причем быстро, что тоже очень важно для 
распределения сил. Примечательный момент, что "Авангард" заметно меньше 
применял силовые приемы, если сравнивать с двумя играми в Омске. Подобная 
деталь была в модели игры Хартли, когда он акцентировал внимание хоккеистов 
на том, что лучше сыграть клюшкой, чем в тело, чтобы не получать обрезы и 
выходы с численном преимуществом на свои ворота.  
 Коней на переправе меняют. "Авангард" уволил главного тренера по ходу плей-
офф 
Пока что рано говорить о том, что замена тренера сработала. Но она точно 
придала импульс. Если "Ястребы" вернутся в серию, то вопрос правильности 
отставки, конечно, поднимется. На данный момент "Авангард" сократил 
отставание в серии. И как минимум еще один матч сыграет в Омске. 

https://allhockey.ru/article/show/511634-
Moskovskoe_Dinamo_na_kraju_propasti_a_Avangard_sokratil_schet_v_serii 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Арбитр Сергеев: "Наше судейство - лучшее в мире. В НХЛ ничего 
сверхъестественного нет - делают ошибки, причем порой грубые! В КХЛ 
таких не встречал" (Sports.ru, Москва, 20 марта 2024) 
Арбитр Александр Сергеев назвал судейство в КХЛ лучшим в мире.  
- Как изменилось судейство за 16 сезонов?  
- Уровень растет. Прогресс не стоит на месте. Лига перешла на двойное 
судейство, появились различные новые технологии, средства связи, повторы 
моментов, система разбора игр. 
Все это не могло не отразиться на качестве арбитража. Я вообще считаю, что 
наше судейство - лучшее в мире. Кто-то говорит, что высочайшее качество 
только в НХЛ. 
А я иногда смотрю матчи и обзоры игр этой лиги, обсуждаю с ребятами и прихожу 
к выводу, что ничего сверхъестественного там нет. Работают такие же люди. И 
тоже делают ошибки. Причем порой такие грубые! В КХЛ таких не встречал. 
Однажды даже задумался - может, это элемент шоу? Важный вопрос 
заключается в том, что у нас раздувают из каждой, даже минимальной, 
оплошности слона. А нужно просто воспринимать все спокойней, не искать 
мифических заговоров. Судьи - не роботы. И тоже могут ошибаться. 
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Очень важный момент, который бы хотелось отметить: когда образовалась КХЛ, 
сразу встал вопрос о судьях - они должны соответствовать высокому уровню 
лиги. Я говорю не про качество работы, а про обеспечение. 
Некрасиво, когда у одного повязки красные, а у другого - оранжевые. У одного 
черные полоски на свитере темнее, у другого светлее. 
Плохо, когда судьи достают себе экипировку через знакомых, через коллег. Когда 
приезжают на игры кто в чем. Когда не на должном уровне безопасность и 
логистика. Вот в этих вопросах КХЛ сходу взяла все под контроль. 
И мы уже давно не знаем никаких бытовых сложностей. Все делается быстро, 
профессионально. 
Еще после образования лиги возникли важные традиции. Например, вручать 
перстни за 500 проведенных матчей. Отмечать заслуженных людей - 
замечательная идея, - сказал арбитр Александр Сергеев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115933468-arbitr-sergeev-nashe-sudejstvo-luchshee-
v-mire-v-nxl-nichego-sverxeste.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-защитник СКА: был умышленный силовой прием против Грицюка. К 
судьям есть претензии (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Бывший защитник СКА, а ныне эксперт Валерий Покровский оценил удаление 
нападающего армейского клуба Арсения Грицюка за блокировку вратаря 
"Автомобилиста" Евгения Аликина во второй встрече между командами в рамках 
серии Кубка Гагарина. 
"Удаление Грицюка за блокировку Аликина? Несколько раз посмотрел повтор. 
Там не было удаления. Грицюк пытался проехать мимо Аликина, а защитник 
силовым приемом сбил его на вратаря "Автомобилиста". Судьи не увидели, что 
это был умышленный силовой прием против Грицюка. Вины Арсения здесь нет 
абсолютно. К судьям есть определенные претензии", - сказал Покровский в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5480386-eks-zaschitnik-ska-byl-
umyshlennyj-silovoj-priyom-protiv-gricyuka-k-sudyam-est-pretenzii.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Судейство - слабое звено КХЛ, которое может 
испортить весь плей-офф" (Russia-hockey.ru, Москва, 21 марта 2024) 
О первых впечатлениях от четвертьфиналов розыгрыша Кубка Гагарина - 
специально для Russia-Hockey.ru, - двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт России  
ДАЛЬНИЙ ВОСТОК В ШОКЕ ОТ ТОГО, КАК ПРИБИЛИ "АМУР"  
- Александр Викторович, обычно общаемся в конце недели, но теперь вы решили 
выступить в ее середине. Почему?  
- В четвертьфиналах мы видим неплохой и - самое главное - непредсказуемый 
хоккей. Не скажу, что на льду много мастерства, но зато есть интрига. Главный 
сюрприз - "Трактор", но давайте поговорим о нем чуть позже. Есть более 
актуальная тема.  
- Какая?  
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- Судейство. Дело идет к тому, что арбитраж испортит весь этот плей-офф. 
Судейские ошибки идут одна за другой. Такого слабого судейства в КХЛ еще не 
было!  
- О каких ошибках речь?  
- У меня много знакомых на Дальнем Востоке, в Хабаровске. Знаю, что там все 
были в шоке от того, как арбитры прибили "Амур" в овертайме решающего 
шестого матча.  
Но на днях еще большую агрессию вызвала в Хабаровске последняя программа 
"Судейская". Я даже специально посмотрел ее повтор - и с реакцией Дальнего 
Востока полностью согласен.  
- Почему?  
- В этой программе на "черное" внаглую говорится "белое". На замедленном 
повторе видно, как в решающем эпизоде у игрока "Амура" выбивают клюшку - в 
регулярном чемпионате это было бы стопроцентное удаление! Но главный 
судья, ничего не боясь, запускает поток бреда - мол, это не удар, а выдавливание 
клюшки из слабых рук, а значит, совсем не штраф.  
Я еще в середине сезона пару раз смотрел эту программу, там была такая же 
словесная эквилибристика. Все это выглядит непрофессионально и, я бы сказал, 
неопрятно. Назвал бы эту программу не "Судейская", а "Душевая", после нее 
каждый раз хочется отмыться от всей этой шелухи и демагогии.  
АРБИТРЫ ЗАМОРДОВАЛИ ГРИЦЮКА  
- Но в матче "Амура" это была частная ошибка.  
- Так таких частных ошибок очень много, причем на решающих отрезках.  
Возьмите самую свежую серию - "Динамо" и "Трактора". Во втором матче в 
овертайме бело-голубые играют вшестером, но арбитры явное нарушение 
численного состава прощают. А вчера в концовке третьего периода, наоборот, 
дают неочевидное удаление Котляревского, которое могло перевернуть ход 
серии.  
Еще меня удивило, как главный арбитр повесил всех собак на Бурдасова в серии 
с Уфой, когда он уходил от явного удара в голову Науменкова. А как замордовали 
форварда Грицюка в серии с "Автомобилистом"!  
- Как?  
- В первом матче серии дали атаку на вратаря, хотя на повторе было видно, что 
Грицюк шел на высокой скорости и даже небольшого подталкивания со стороны 
защитника было достаточно, чтобы влететь в Аликина. Считаю, что удаления там 
не было.  
Но если по этому эпизоду еще можно поспорить, то через день на Грицюке 
арбитры допустили грубейшую ошибку. Там защитник "Автомобилиста" просто 
швырнул Грицюка на Аликина, но не получил штрафа - в отличие от соперника. 
Каждый из повторов дал четкую картинку нарушения - так посмотрите ее! Нет, 
никто ничего не смотрит, работают внаглую. Безобразное судейство!  
Самое обидное, что такие эпизоды - практически в каждом матче. Очевидно, что 
арбитраж - слабое звено КХЛ.  
АРБИТРЫ ПОЛУЧАЮТ НАЗНАЧЕНИЯ ДАЖЕ ПОСЛЕ ГРУБЫХ ОШИБОК  
- Что делать?  
- По телепрограмме видно, что в руководстве судейского корпуса - театр одного 
актера и полная безответственность. Поверьте, это не только мое мнение, но и 
многих ветеранов.  
Арбитр даже после грубой ошибки сразу же получает новое назначение, во 
всяком случае, постоянно вижу на льду одних и тех же персонажей. А сильных и 
независимых судей, наоборот, придерживают.  



 

 

Если не уберем эту вседозволенность в руководстве корпусом, то доиграемся до 
того, что полностью испортим плей-офф. К сожалению, пока к этому все и идет.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_sudeistvo_slaboe_zveno_khl_isportit_ves_pl
ayoff_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Амур" продлил контракты с форвардами Шевченко и Грачевым (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024) 
"Амур" продлил контракты с форвардами Шевченко и Грачевым  
Нападающие Дмитрий Шевченко и Евгений Грачев продлили контракты с 

хабаровским " Амуром ", сообщает пресс‑служба хоккейного клуба. 

Новое соглашение с 28‑летним Шевченко рассчитано на два сезона. Контракт с 

34‑летним Грачевым рассчитан до конца следующего сезона. 

В текущем сезоне Шевченко, ранее выступавший за "Авангард" и "Барыс", 
провел 66 матчей за "Амур в регулярном чемпионате, отметившись 16 голами и 

17 результативными передачами. В четырех матчах плей‑офф он набрал 4 очка 

(2+2). Грачев записал в актив 20 очков (10+10) в 57 играх "регулярки", в плей‑
офф не сыграл. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032221_Amur_prodlil_kontrakty_s_forvar
dami_Shevchenko_i_Grachevym 

Похожие сообщения (16): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 20 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 20 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 марта 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Обладатель Кубка Гагарина Брюквин продлил контракт с "Нефтехимиком" 
(Р-Спорт, Москва, 20 марта 2024) 
Нижнекамский "Нефтехимик" подписал новые контракты с хоккеистами команды 
Никитой Хлыстовым и обладателем Кубка Гагарина прошлого сезона 
Владимиром Брюквиным, сообщается в официальном Telegram-канале клуба 
КХЛ из Татарстана.  
Новое соглашение с форвардом Брюквиным рассчитано до 30 апреля 2025 года, 
защитник Хлыстов продлил контракт с "волками" до 30 апреля 2026 года.  
Брюквину 29 лет, он завоевал Кубок Гагарина в 2023 году в составе ЦСКА. В 
нынешнем сезоне форвард провел за нижнекамцев 67 матчей и набрал 29 очков 
(10 шайб + 19 передач).  
Хлыстову 30 лет, он перешел в "Нефтехимик" перед нынешним сезоном из 
череповецкой "Северстали". За "волков" защитник отыграл 66 матчей и набрал 
12 (2+10) очков.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_sudeistvo_slaboe_zveno_khl_isportit_ves_playoff_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_sudeistvo_slaboe_zveno_khl_isportit_ves_playoff_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_sudeistvo_slaboe_zveno_khl_isportit_ves_playoff_/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032221_Amur_prodlil_kontrakty_s_forvardami_Shevchenko_i_Grachevym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032221_Amur_prodlil_kontrakty_s_forvardami_Shevchenko_i_Grachevym
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/191882-dmitriy-shevchenko-prodlit-kontrakt-s-amurom
https://sport24.ru/hockey/news-631224-amur-prodlil-kontrakty-s-shevchenko-i-grachevym
https://www.sports.ru/hockey/1115932649-amur-prodlil-kontrakt-s-dmitriem-shevchenko-na-2-goda.html
https://allhockey.ru/news/show/511562-Istochnik_Shevchenko_podpishet_novyj_kontrakt_s_Amurom
https://shaiba.kz/news/769647
https://www.sports.ru/kazakhstan/1115932345-dmitrij-shevchenko-prodlit-kontrakt-s-amurom-na-2-goda-metaratings.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2032142_Hokkeist_Amura_Shevchenko_podpishet_s_klubom_novyj_kontrakt_na_dva_goda__SMI
https://metaratings.ru/news/dmitrii-shevchenko-podpishet-novyi-dvukhletnii-kontrakt-s-amurom-345417/


 

 

https://rsport.ria.ru/20240320/bryukvin-1934570828.html 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 марта 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 марта 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Ледовое побоище в Кубке Харламова. Хоккеисты получили 232 минуты 
штрафа и 24 удаления (Советский спорт, Москва, 20 марта 2024) 
Инцидент произошел в матче между "Омскими Ястребами" и "Белыми 
Медведями".  
В текущем розыгрыше Кубка Гагарина - 2023/24 уже произошло множество 
ожесточенных драк, которые всегда привлекают хоккейных болельщиков. 
Молодежь решила не отставать от своих более взрослых коллег и устроила 
настоящее ледовое побоище. Накануне произошла массовая драка, 
разразившаяся в рамках Кубка Харламова между командами "Омские Ястребы" 
и "Белые Медведи".  
События развернулись в рамках второго матча четвертьфинальной серии плей-
офф Молодежной хоккейной лиги, в котором омичи одержали убедительную 
победу со счетом 7:2. Любопытно, что эта игра произошла на следующий день 
после разгрома основной команды от ярославского "Локомотива" (0:7).  
После заброшенной седьмой шайбы омских хоккеистов, автором которой стал 
Глеб Трикозов, началась цепочка событий, которая привела к массовой драке. В 
нейтральной зоне сцепились два игрока, после чего к ним присоединился 
челябинский хоккеист, выскочивший со скамейки запасных, а затем и голкипер 
"Белых Медведей" Данил Мошаров.  
В итоге драка оказалась настолько масштабной, что судьи были вынуждены 
остановить игру и занялись подсчетом штрафов. Пауза слишком затянулась, но 
в этот момент хоккеисты решили не терять время зря и устроили повторное 
побоище.  
По итогам этих двух потасовок командам было выписано поразительное 
количество штрафных минут - 232. Общее количество минут штрафа, 
вынесенных за всю игру, составило 256 минут.  
Разумеется, подобные события не могли остаться без внимания специалистов. 
Главный тренер "Омских Ястребов" Виталий Черночуб прокомментировал 
произошедшее, отметив, что это часть игры, особенно когда речь идет о молодых 
игроках, которые иногда не могут сдерживать свои эмоции.  
Комментарий Антона Васятина, произнесенный в ходе трансляции матча, 
бросает свет на возможные причины начала драки. Он предположил, что одним 
из возможных стимулов для инцидента могли стать словесные провокации. В 
частности, Васятин высказал мысль о том, что игрок "Белых Медведей" мог 
произнести нечто вызывающее, например, "посмотри на табло", или что-то еще 
более оскорбительное. Он указал на то, что в молодом возрасте игроки могут 
быть более склонны к проявлению эмоций и соответствующей реакцией на 
подобные провокации.  

https://rsport.ria.ru/20240320/bryukvin-1934570828.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/neftehimik-prodlil-kontrakt-s-obladatelem-kubka-gagarina-bryukvinym
https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/20/khlystov_bryukvin/
https://sport.business-gazeta.ru/article/292843
https://www.sports.ru/hockey/1115933950-nefteximik-prodlil-kontrakty-s-xlystovym-i-bryukvinym.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032347_Neftehimik_prodlil_kontrakt_khokkeistami_s_Khlystovym_i_Brukvinym


 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ledovoe-poboishhe-v-kubke-harlamova-
hokkeisty-poluchili-232-minuty-shtrafa-i-24-udaleniya 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Северстали" сравнил "Локомотив" и "Локо" из МХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Вратарь "Северстали" Григорий Волков, выступающий сейчас в Кубке 
Харламова за "Алмаз", сравнил между собой "Локомотив" и "Локо", играющий в 
Молодежной хоккейной лиге. 
"Я сыграл с "Локомотивом" и "Локо". В чем отличия? Разные матчи были. В той 
игре "Локомотив" мало атаковал. Было больше психологических моментов. А в 
серии Кубка Харламова с "Локо" больший упор идет на физику. Конечно, МХЛ - 
это другой уровень, но сейчас идут игры плей-офф, поэтому хоккей немного 
похож. Отличается ли Шалунов от моих сверстников? Я не обращал внимания", 
- сказал Громов. 

https://allhockey.ru/news/show/511566-
Vratar_Severstali_sravnil_Lokomotiv_i_Loko_iz_MHL 

К заголовкам сообщений 

Судейская МХЛ: помехи вратарю и отмены голов (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
разобрал несколько эпизодов OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ, 
связанных с засчитанными голами и отменой взятия ворот из-за помехи вратарю.  
Матч МХК "Динамо-Москва" - "Локо"  
"Игрок "Динамо" по собственной инициативе падает на лед и скользит в сторону 
вратаря, который вышел из ворот, чтобы сыграть в шайбу. При столкновении 
вратарь уезжает за линию ворот. Атака продолжается, шайба попадает к 
динамовцам, которые забивают гол. Судья на площадке зафиксировал взятие 
ворот. Решение должно быть таким: по инициативе атакующего хоккеиста идет 
столкновение с вратарем, который не может защищать ворота, нужно остановить 
игру. Взятие ворот не должно быть засчитано. Также можно увидеть, что вратарь 
после падения пытается вернуться в ворота, но столкнувшийся с ним игрок 
подбивает его клюшку, что является нарушением правил (блокировка)".  
Матч "Локо-76" - "Молот"  
"Атакует "Молот", игрок выходит на вратаря, обыгрывает его. Мы видим, что 
вратарь разворачивается в сторону хоккеиста с шайбой. Она остается позади 
голкипера в площади ворот и второй игрок "Молота" добивает ее в сетку. Судья 
фиксирует взятие ворот, а тренер "Локо-76" берет запрос на помеху вратарю. 
Судьи видят, что игрок №71 клюшкой воздействует на щиток вратаря и ловушку 
одновременно, сдвигая его с нормального положения и создавая помеху для 
защиты ворот. Взятие ворот должно быть отменено, арбитры так и сделали".  
Матч "Снежные Барсы" - "Кузнецкие Медведи"  
"Нападающий "Снежных Барсов" с фланга быстро выбирается в центр, 
врезается во вратаря и в падении проталкивает шайбу в ворота. Судья отменяет 
взятие ворот по причине помехи вратарю. Тренер "Снежных Барсов" берет 
запрос на отмену этого решения. На видеоповторе судьи увидели, что 
преследовавший нападающего игрок свободной рукой воздействует на 
хоккейные трусы сверху вниз, сдерживая движения. Из-за этого атакующий игрок 
падает и скользит во вратаря. Судьи приняли правильно решение и взятие ворот 
засчитали".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ledovoe-poboishhe-v-kubke-harlamova-hokkeisty-poluchili-232-minuty-shtrafa-i-24-udaleniya
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ledovoe-poboishhe-v-kubke-harlamova-hokkeisty-poluchili-232-minuty-shtrafa-i-24-udaleniya
https://allhockey.ru/news/show/511566-Vratar_Severstali_sravnil_Lokomotiv_i_Loko_iz_MHL
https://allhockey.ru/news/show/511566-Vratar_Severstali_sravnil_Lokomotiv_i_Loko_iz_MHL


 

 

Матч "СКА-1946" - МХК "Динамо-Москва"  
"Атакующий игрок "Динамо" вылезает с правого борта на ворота и сталкивается 
с вратарем. Судья останавливает игру, потеряв шайбу из виду. Игроки просят 
посмотреть повтор на предмет гола, правила позволяют это сделать. При 
просмотре было определено, что шайба действительно побывала в воротах и 
гол был засчитан. После этого тренеры "СКА-1946" решили взять запрос на 
помеху вратарю, судьи пошли "смотреть кино" во второй раз. Было установлено, 
что атакующий игрок "Динамо" без физического воздействия врезался во 
вратаря, это не позволило отразить второй бросок. Взятие ворот отменено 
верно".  

https://mhl.khl.ru/news/20103/1051125/ 

К заголовкам сообщений 

"Не раз снилось, как берем Кубок Харламова". Роман Лутцев - о "Локо", 
Электростали и дружбе с Егором Суриным (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 20 марта 2024) 
17-летний нападающий вместе с командой борется за главный трофей МХЛ.  
Роман Лутцев - один из главных проспектов "Локо". Дебютировав в МХЛ в 16 лет 
за "Локо-76", Лутцев быстро пробился в первую ярославскую молодежку. В 
сезоне 2023/2024 нападающий закрепился в составе трехкратного обладателя 
Кубка Харламова, набрав в регулярном чемпионате 27 (9+18) очков в 36 играх. 
По итогам 1/8 финала плей-офф Лутцев стал вторым снайпером МХЛ, забросив 
четыре шайбы в ворота "Атланта".  
О походе за Кубком Харламова, разнице между Востоком и Западом, Олеге 
Таубере и Егоре Сурине Роман Лутцев рассказал в интервью пресс-службе МХЛ.  
"Не до конца настроились на "Атлант, потому что он из "Серебряного" дивизиона" 
- В первом матче плей-офф "Локо" проиграл "Атланту". Что произошло в той 
встрече?  
 - На мой взгляд, это случилось из-за большого промежутка без матчей. Также не 
до конца настроились из-за того, что "Атлант" из "Серебряного" дивизиона.  
- В первом матче перебросали "Атлант" в два раза. Не было мыслей, что в этой 
встрече все же должны были выиграть вы?  
 - Конечно были, но соперник сильнее хотел победить. "Атлант" заблокировал 
гораздо больше бросков, чем мы. Было обидно, что в первом матче уступили по 
такой статистике.  
- Во второй встрече вы оформили дубль, а также забивали в третьей и четвертой. 
Первый матч сильно разозлил?  
 - Он разозлил всю команду. Поняли, что не имеем права дальше отдавать игры, 
нужно было доказывать, что мы намного сильнее по всем показателям. Начали 
играть в свой хоккей, нашли ритм.  
- Это был ваш первый дубль в плей-офф. Т акие достижения ценны ?  
 - Главное, что все идет на пользу команды, ведь каждая шайба важна для нас. 
Мы радуемся всем голам от всех игроков. Но был рад, что могу забивать и в 
плей-офф, где цена ошибки очень высока. Здесь любой обыгрыш и неточный пас 
карается пропущенными шайбами и проигранными матчами.  
- По ходу регулярки вы больше отдавали, а в этой серии из пяти очков четыре - 
голы. Игра "Атланта" позволила показать снайперские качества?  
 - Тяжело сказать про снайперские качества, в этих моментах для меня все 
делали партнеры, выдавали на пустые (улыбается). Удалось найти общий язык: 
Егор Сурин и Вова Конов делали все для того, чтобы я забивал.  
- Что для вас ценнее: голы или передачи?  

https://mhl.khl.ru/news/20103/1051125/


 

 

 - Как бы банально ни звучало, но отдавать намного приятней. Не знаю, с чем это 
связано. А когда выдаешь "конфетку" на партнера, чтобы ему нужно было только 
подставить клюшку, то таким моментам вообще цены нет. Очень радуюсь, когда 
так получается.  
- Л учшими бомбардиром и снайпером "Локо" в 1/8 финала стали два игрока 2006 
года: Егор Сурин и вы.  
 - У нас с Егором есть наигранность, по ходу регулярного чемпионата на двоих 
набирали много очков. В юниорах тоже выступали вместе, так что с ним коннект 
налажен (улыбается).  
- "Локо" завершил регулярный чемпионат на первом месте дивизиона. 
Накладывает ли это дополнительную ответственность?  
 - Конечно. Все настраиваются на нас как на лидеров.  
"Долго адаптировался к МХЛ. Хоккеисты здесь быстрее, крупнее, сильнее"  
- Вы дебютировали в МХЛ в 16 лет. Как узнали о вызове в молодежку?  
 - Главный тренер юниорской команды сообщил, что нас ждут на тренировке в 
"Локо-76", тогда вызвали пять человек 2006 года. Был очень рад этому, но первое 
время было тяжеловато, потому что остальные хоккеисты в команде оказались 
быстрее, крупнее и сильнее. С одной стороны, они помогали в тренировочном 
процессе, но с другой не давали слабины, ведь от этого зависело их место в 
составе.  
- Как долго адаптировались к новому уровню?  
 - Небыстро. Весь предсезонный процесс был очень тяжелым. Освоился только 
под его конец, когда поехали на турнир в Череповец. Помогло, что все 
выступавшие команды тоже были с обновленными составами, было много 
сверстников. В этот момент понял, что нет ничего невозможного: нужно браться 
за эту возможность и доказывать.  
- Вы дебютировали в МХЛ в "Локо-76", но уже на третий матч были вызваны в 
"Локо". Как узнали об этом вызове?  
 - Отыграл матч с "Реактором" за "Локо-76", после которого руководитель 
команды сообщил, что завтра меня ждут на тренировке с "Локо". Очень ждал этот 
вызов и был рад доказать себе, что могу играть в более сильной и взрослой 
команде на Западе. Очень хотел туда попасть. Но изначально рассчитывал на 
то, что сначала поиграю за "Локо-76". Это отличная возможность привыкнуть к 
МХЛ, понять, что это такое.  
- По итогу в дебютном сезоне вы больше играли за "Локо". Как удалось пробиться 
в первую ярославскую команду МХЛ?  
 - Даже не знаю. Просто играл в свой хоккей и получал от него удовольствие. 
Классно, когда есть возможность выступать за две разных команды. Вместе с 
Егором Суриным играли и там, и там, вызывались в "Локо-76", чтобы помочь. 
Просто получали удовольствие от хоккея.  
- Предполагали, что получится так быстро влиться в "Локо"?  
 - Сильно помогли одноклубники: они были очень открыты к молодым, понимали, 
что на площадке где-то нужно заступиться за нас.  
- Кого из команды можно назвать наставником для молодых игроков?  
 - В сезоне 2022/2023 влиятельным был Еремей Шумилин. С ним было очень 
комфортно, нашли контакт друг с другом, ходили везде вместе. Сейчас из таких 
игроков выделю Илью Роговского, Дмитрия Ябелова, да и весь старший год. Все 
открыты и дружелюбны, комфортно быть в одной команде с такими людьми.  
"На Дальнем Востоке одноклубникам было тяжело, но я хотел гулять. Надоедал 
им, они шли со мной" 
- В обоих сезонах в МХЛ вы играли за "Локо" и "Локо-76". Не тяжело параллельно 
играть за две разные команды ?  



 

 

 - Непросто привыкать к новым сочетаниям в звеньях, но мне в удовольствие 
помогать "Локо-76" и играть за них. Рад, что востребован в обеих командах.  
- Следили за окончанием регулярки у "Локо-76"? Команда остановилась в шаге 
от плей-ин.  
 - Конечно. В последних матчах переживал, что они могут не пройти во вторую 
часть сезона. Даже немного расстроился, что не удалось выйти в плей-ин. В 
концовке регулярного чемпионата разговаривал с Олегом Игоревичем 
Крикуненко, он спрашивал: "Ну что, Ром, не хочешь помочь нам?" Я отвечал, что 
с удовольствием бы это сделал.  
- В чем отличия "Локо" и "Локо-76"? Какой коллектив вам ближе?  
 - В "Локо" игроки старше, это основная команда, а "Локо-76" больше для 
молодых, чтобы раскрыть их потенциал. Тяжело сказать, где лучше, ведь и там, 
и там хорошие, открытые пацаны.  
- Какие отличия можете выделить между игрой на Востоке и на Западе?  
 - На Востоке более жесткий хоккей, больше силовой борьбы. На Западе это тоже 
есть, но здесь тяжелее, так как игроки более мастеровитые. Мне ближе западный 
хоккей.  
- Вы забросили первую шайбу в 24-й игре МХЛ. Не переживали, что так долго не 
получается отличиться ?  
 - В первые десять матчей сильно расстраивался из-за этого, но потом понял, что 
если продолжу переживать, то голов можно не ждать. Забил на это и начал 
играть в свое удовольствие. Когда получилось забросить, был очень-очень рад. 
Помню, что тогда сам отборолся в средней зоне, вошел, бросил практически от 
синей линии. Это было в меньшинстве за "Локо-76".  
- Помните первую шайбу за "Локо"?  
 - Это было против "Тайфуна" в большинстве. У нас были спецбригады, в которые 
я не входил, в них были старшие парни. Даже не рассчитывал, что меня выпустят 
на большинство, но мы его заработали, нас оставили на площадке. У нас было 
молодое звено 2005-2006 годов. Сказал, что встану на разыгрывающего. Бросил 
практически с той же точки, с какой был забит первый гол в МХЛ.  
- В сезоне 2023/2024 вы провели в "Локо-76" семь матчей и набрали 9 (4+5) очков. 
Можно сказать, что в этой команде чувствовали себя увереннее?  
 - Думаю, да. В "Локо-76" давали больше игрового времени, был там 
востребован, это придает уверенности.  
- У "Локо-76" масштабная география выездов. Какой вам запомнился больше 
всего? Тот же вопрос по "Локо".  
 - В сезоне 2022/2023 очень запомнился выезд за "Локо" на Дальний Восток. 
Очень много гуляли с пацанами, там было много интересных историй. Не 
испытал сильного дискомфорта от смены часовых поясов, но парням из команды 
было намного тяжелее. Говорил им: "Пошли походим, надо разгуляться". 
Надоедал им, они шли со мной (улыбается). В сезоне 2023/2024 пропустил 
дальневосточный выезд из-за травмы, а после того, как восстановился, 
отправили в "Локо-76".  
- Как переживали травму?  
 - Повреждение было тяжелым, долго восстанавливался. Сильно переживал из-
за него, думал, что не наверстаю упущенное. В первые дни расстраивался из-за 
того, что это произошло на ровном месте. Потом понял, что если продолжу 
грустить, то будет только хуже. Говорили, что на полное восстановление уйдет 
полгода, но я не верил, что эта травма может настолько долго лечиться, 
продолжил играть несмотря ни на что. Сейчас все хорошо, все зажило.  
"Олег Михайлович - требовательный на площадке, но в жизни с ним очень 
комфортно" 



 

 

- Расскажите, как работается с Олегом Таубером.  
 - Это очень открытый и комфортный тренер, человек с юмором. От работы с ним 
только положительные эмоции.  
- Он суровый на скамейке?  
 - На хоккейной площадке - да, очень требовательный, но в жизни с ним 
максимально комфортно.  
- Он любит менять звенья. Т яжело перестраиваться?  
 - Непросто. Во время предсезонки наигрывались и думали, что будем выступать 
в таких звеньях, но в середине чемпионата сочетания поменялись. Было 
тяжеловато привыкать, находить общий язык с партнерами. К плей-офф 
вернулись привычные сочетания, рад этому.  
- Как думаете, почему Олег Михайлович так делал?  
 - На мой взгляд, когда хоккеисты вдоволь наигрываются друг с другом, они 
перестают находить контакт. В такие моменты тренер их разъединяет, чтобы 
игроки соскучились по игре в одном звене. Это мои догадки, не знаю, может, у 
тренеров другое видение этого момента.  
- Чем Олег Таубер отличается от Ярослава Люзенкова, который руководил 
командой в сезоне 2022/2023?  
 - С Ярославом Игоревичем был более оборонительный хоккей, где многое 
требовалось от защитников. С Олегом Михайловичем мы начали играть в атаку, 
забрасывать много шайб, но про оборону тоже не забываем. Разбираем все 
аспекты на собраниях.  
"Отец был против перехода в "Локомотив", но папа Егора Сурина его уговорил" 
- Как хоккей появился в вашей жизни?  
 - Отец занимался этим видом спорта, возил меня с собой после садика. 
Поначалу он спрашивал, нравится мне это или нет, а мне первое время хоккей 
был не особо по душе. Но потом я втянулся и начал активно заниматься. 
Впервые встал на коньки в три с половиной года, а ближе к четырем понял, что 
мне нравится это дело.  
- Сейчас отец много помогает, подсказывает?  
 - Да, конечно. Он тренирует детей. Летом у меня с ним активный отдых: хожу в 
бросковую, езжу на подкатки. Также он подсказывает по игре. Можно сказать, что 
он для меня и тренер.  
- Вы родом из Электростали. Расскажите об этом городе и вашей первой 
команде.  
 - Это маленький город, но оттуда родом много игроков, которые выступали и 
выступают в КХЛ. Моим первым клубом был "Кристалл" Электросталь. Папа 
дружил с тренером, работавшим с 2005 годом, поэтому я сразу начал играть за 
старший год. Не скажу, что это было тяжело: в той команде все только начинали, 
ребята были равны по уровню. Да и разница в год не сильно ощущалась.  
- Кто из тех, кто играл с вами в "Кристалле", продолжает профессиональную 
карьеру?  
 - Вратарь Ярослав Кузьменко из МХК "Спартак", играли вместе с ним. Даниил 
Коробов из "Сахалинских Акул", Семен Филяков из "Кузнецких Медведей". Еще 
защитник "Спартака" Даниил Орлов, но он 2003 года.  
- Как получили предложение от "Локомотива"?  
 - Это забавная история. Был 2019 год, ехали на матч с воскресенским 
"Химиком". По пути на игру отцу позвонили из "Локомотива" с приглашением на 
просмотровые сборы. Приехали на них вместе с Егором Суриным, жили там с 
ним. Было два матча просмотровой команды против двух школ "Локомотива". Я 
хорошо отыграл, но сказали, что мест в 2006 году нет, и предложили 
присоединиться к 2005 году. Отец сначала был против, потому что я всю жизнь 



 

 

играл за старший год. Ему хотелось посмотреть меня со сверстниками, также он 
хотел, чтобы я учился вместе с командой, так как у нас был спорт-класс. Но папа 
Егора Сурина сказал ему, что стоит попробовать, ведь у старших лучше физика 
и скорости.  
- Были предложения из других клубов?  
 - Да, звали в "Спартак" за два года до "Локомотива". Предлагали в обмен двух 
игроков, а когда узнали, что я 2006 года, начали биться за меня. Но тогда не 
решился на смену команды, так как был слишком маленький.  
- Как все сложилось с учебой в школе?  
 - В первый год было тяжело, много пропускал, потому что тренировки были в 
разное время. Но как-то успевал все делать.  
- Не было трудно переезжать в другой город?  
 - Мне было 14-15 лет, седьмой класс. Жил на базе, первое время было тяжело, 
особенно без родителей. Еще и приехал в общежитие одним из первых, месяц 
жил там совсем один. Но потом присоединились ребята, акклиматизировался, 
стало комфортно. Со многими был знаком, играл против них за "Кристалл". Там 
были ребята из "Химика", был Егор Сурин, против которого также до этого играл. 
Парни очень мне помогли, с ними было комфортно. С бытовыми вопросами 
помогали воспитатели, которые оказывали помощь даже в учебе, были как 
репетиторы.  
"Каждый выезд представляем, как и против каких противников возьмем Кубок 
Харламова"  
- Во сколько лет вы познакомились с Егором Суриным ? Когда начали близко 
дружить?  
 - Приехали с ним в Ярославль в один год. Сразу начали дружить, так как были 
знакомы по опыту игры друг против друга. Наши родители познакомились сразу, 
как мы приехали на просмотр. В первый год мало общались: виделись только 
утром и под вечер перед сном, так как играли в разных командах и учились в 
разных классах, хотя жили в одной комнате. Стали близко общаться, когда я 
начал выступать за 2006 год, а в МХЛ сдружились еще больше.  
- Не бывает такого, что после игры хотите отдохнуть друг от друга?  
 - Нет! Придем вместе в номер, отдохнем, полежим, посидим в телефонах, а 
потом в одно время поворачиваемся друг к другу и с одного взгляда понимаем, 
что сейчас будем играть в гаджеты.  
- Во что играете?  
 - Есть много игр, но чаще всего в стрелялки. К нам подключаются пацаны из 
команды, мы многих подсадили. У нас жесткие зарубы (улыбается).  
- И вы, и Сурин - центральные нападающие. Не возникает трудностей, когда 
играете в одном звене?  
 - Порой бывает. Егор иногда возмущается, что он крайний, ему хочется поиграть 
и в центре. Во время матчей говорю ему вставать на вбрасывание, когда у меня 
не идет. Он спокойно едет и выигрывает.  
- Егор рассказывал, что вы вместе представляли, как будете брать Кубок 
Харламова.  
 - Каждый выезд, когда живем вместе, представляем, как и против каких клубов 
будем брать кубок. Мы горим этим, у всей команды одна цель. Нам по душе о 
таком думать, хоть это и забавно. Не раз снилось, как становимся чемпионами.  
- "Локомотив" прошел ЦСКА в 1/8 финала Кубка Гагарина. Успехи первой 
команды мотивируют молодежку?  
 - Конечно, ведь мы все стремимся попасть в "Локомотив". Там играют наши 
пацаны: Дмитрий Симашев, Даниил Бут, иногда списываемся с ними. Следим, 
переживаем.  



 

 

- Как проводите свободное от хоккея время?  
 - Свободное время бывает редко, но, когда есть возможность, больше всего 
люблю поесть, поспать, потом снова поесть, посмотреть фильм. Стараюсь 
поменьше сидеть в телефоне, не хочется деградировать. Могу выйти 
прогуляться, чтобы не лежать целый день дома. Обычно еду в центр и гуляю по 
набережной.  
- Как совмещать учебу с хоккеем?  
 - Выбрал колледж, чтобы посвятить больше времени карьере. Учусь на 
дистанционном на тренера, в свободное время делаю все задания.  
- 1 апреля вам исполнится 18 лет. Ждете этого и возможности сменить маску на 
визор ?  
 - Конечно жду. Не задумываюсь об этом, но порой проскальзывают мысли, что 
уже скоро 18 лет. Давно хочу надеть визор, но сменю маску на него только в 
сезоне 2024/2025, чтобы сейчас не тратить время на адаптацию.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051124/ 
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"Девочки, извините, сезон окончен, теперь начинаем передачу "Алло, мы 
ищем таланты". "Белые Медведицы" подвели итоги сезона 2023/2024 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 20 марта 2024) 
"Белые Медведицы" выдали лучший сезон в своей новейшей истории, по итогам 
регулярки заняв пятое место. Главный тренер Денис Афиногенов, нападающий 
Виктория Кулишова и защитник Эммилина Пунгина подвели итоги прошедшего 
сезона и поделились планами на будущее.  
Подведение итогов сезона  
Этот сезон стал для Дениса Афиногенова первым полноценным на посту 
главного тренера "Белых Медведиц". Под его руководством команда показала 
лучший результат за последние три года. Несмотря на это, специалист остался 
не удовлетворен показателями челябинок.  
За прошедший сезон поставил бы команде тройку. Хотели сыграть лучше, много 
работали, но, к сожалению, пока это предел. В том, что мы заняли пятое место, 
большая заслуга хоккеисток, претензий к команде никаких нет. На сегодняшний 
день - это наш максимум. Для меня очень важно вывести "Белых Медведиц" на 
новый уровень в следующем сезоне. Челябинск, как и Уфа, является моим 
родным городом: моя супруга Наталья родом отсюда и старший сын Максим 
также родился здесь. Поэтому, все, что в моих силах и возможностях, 
постараюсь для Челябинска и "Белых Медведиц" сделать. 
Денис Афиногенов, главный тренер "Белых Медведиц" 
Недовольна сезоном оказалась и один из лучших бомбардиров команды.  
Этот сезон лично для меня прошел не очень хорошо: много не получалось, мало 
забитых голов и достаточно нереализованных моментов. Больше всего в 
прошедшем сезоне запомнился первый матч плей-офф в Санкт-Петербурге. 
Могли зацепиться за "Динамо", но проиграли в овертайме. Гол, забитый 
соперником, на мой взгляд, случайный. За эти два года, что я выступаю за 
"Белые Медведицы", здесь условия стали лучше, переехали в новый 
тренировочный каток, на котором мы можем заниматься самореализацией в 
любое время. 
Виктория Кулишова, нападающий "Белых Медведиц" 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051124/


 

 

15-летний защитник Эммилина Пунгина присоединилась к челябинскому клубу 
лишь под конец регулярного чемпионата, но уже успела проникнуться как самим 
коллективом, так и уровнем профессиональной лиги.  
Считаю, что пятая строка в турнирной таблице удовлетворительна, но можно и 
лучше. В следующем сезоне будем подниматься выше. Я пополнила состав 
команды по ходу сезона. Здесь меня приняли очень хорошо, поэтому сразу 
влилась в коллектив. Одноклубницы все на позитиве. Так что все замечательно. 
Под конец регулярки получила много как положительных, так и отрицательных 
эмоций. Они были связаны с итогами матчей и со сказанными словам 
Эммилина Пунгина, защитник "Белых Медведиц" 
Оценка игры вратарей, нападающих и защитников  
Наставник отметил надежность на последнем рубеже и указал на недостатки в 
линии атаки. Помимо этого, специалист выделил пятерых игроков, которые 
удивили его по ходу сезона.  
Вратари нас держали в игре. Ничего не могу плохого сказать про них: они 
тащили. Нападение же, напротив, проявило себя очень слабо. Некоторые игроки 
не забить, не отдать не могут. Им тоже ставлю двойку. В обороне есть немало 
тех, кто понравился в этом сезоне - это молодые хоккеистки, на которых мы 
вообще не рассчитывали. Олеся Щинова на старте сезона ленилась много, в 
физике была просадка, но поработали с ней, поставили сначала в нападение, 
потом поставили в оборону первой пятерки. Очень неплохо себя проявила. 
Также в начале регулярки юная Юлия Шаранда заявила о себе, а потом пошли 
травмы, школа, пропущенные тренировки. Эммилина Пунгина понравилась: 
пришла после нового года, заняла свое место в третьем звене. Мы ей доверяли, 
поэтому у нас в этом сезоне есть небольшие открытия. Мария Надеждина 
провела, наверное, один из лучших своих сезонов. Она хорошо работала, все 
выполняла, особенно те задачи, которые были поставлены перед ней. 
Нападающий набрала физику, и ей это помогло. Василиса Гудыменко в силу 
своего возраста немного поначалу проседала, но потом все чаще начала 
выдавать хорошие матчи и в результате почти догнала опытную Надеждину по 
забитым голам. Поэтому будем надеяться на хорошую молодежь. А так, где-то 
неплохие встречи провели, где-то провалились из-за того, что всей командой 
заболели. На выезде в Уфе и Нижнем Новгороде хоккеистки выступали с 
температурой. Завершили сезон по мере своих возможностей. 
Денис Афиногенов 
Причины неудовлетворительного результата и пути для его улучшения  
Но оказалось, что недостаток возможностей у некоторых хоккеисток - это не 
единственная причина, которая препятствовала достижению лучшего 
результата.  
У нас в этом сезоне было второе и третье звено, а первого не было. В команде 
нет лидеров, которые бы забивали и вели за собой. Да, где-то там ковырялись в 
составе, благодаря чему нам удалось у более мастеровитых соперников забрать 
очки, но этого все равно недостаточно. Неплохую борьбу навязали и "Торпедо": 
выиграли первый матч, два остальных тоже провели на хорошем уровне. 
Забросили шайбы и могли вообще дальше побеждать, но допустили 
индивидуальные ошибки. Достойную серию выдали с "Динамо-Невой", на старте 
плей-офф с ними зацепились. Команда действовала самоотверженно, 
блокировала броски и убегала в контратаки. По физике вообще вопросов не 
было. У нас хромала и хромает реализация, потому что, как сказал ранее, у 
некоторых просто потолок возможностей, ну не могут они играть лучше. 
Денис Афиногенов 



 

 

Наставник напрямую заявил, что хочет видеть в своей больше молодых и 
перспективных хоккеисток. Как оказалось, тренерский штаб челябинского клуба 
уже начал искать новых зведочек.  
Для того, чтобы в следующем сезоне подняться выше, нам нужны игроки. 
Девочки, извините, сезон окончен, теперь начинаем передачу "Алло, мы ищем 
таланты". По всей России смотрим молодых и перспективных, обзваниваем и 
отслеживаем по юниорским этапам. Только на них надежда. Если нам удастся их 
вытащить, то при хорошей работе, они начнут давать плоды, как в этом сезоне в 
"Бирюсе". Под конец сезона рассматривали варианты с привлечением 
легионеров, хотели дозаявить. Звонили иностранным специалистам, но их 
спортсменки испугались ехать к нам. Нам нужна молодежь и несколько опытных 
хоккеисток, от которых те бы набирались опыта. Поэтому уже начали искать 
новых игроков. Вот, со следующей недели начнем просматривать и отбирать в 
состав на следующий сезон. Но это незаигранные юниоры, что касается более 
профессиональных спортсменок, то с ними начнем вести диалог только после 30 
апреля. 
Денис Афиногенов 
План на межсезонье  
Пока потенциальные новички завершают сезон и подтягиваются в Челябинск, 
основные игроки продолжают повышать личные скиллы и готовиться к 
следующему сезону.  
До конца сезона будем работать дальше, подтягивать завершающую фазу, 
больше играть и развивать умственные хоккейные показатели. Сейчас 
оттачиваем броски в касание, точные передачи, атаки "2 в 2" и "3 в 3". Планируем 
отдельно позаниматься с нападающими и защитниками. Перед выходными 
будем проводить матчи со студентами. А так, начнем просматривать новых 
игроков по мере их прибытия. Кого будем оставлять, распишем им программу на 
лето, чтобы они занимались. Пока не могу сказать, кого из играющих хоккеисток 
рассматриваем, потому что у многих еще идет сезон - мы не можем вести 
переговоры. Есть, конечно, какие-то наметки. Все, что мы планируем, должно 
получиться. С обновленной командой, как и всегда соберемся в конце июня, она 
пройдет медкомиссию и с 1 июля начнем подготовку к сезону. Хотелось бы 
провести десятидневные сборы на базе, чтобы была только земля, в рамках 
которой спортсменки смогли набегаться, напрягаться и кислорода набраться. А 
после уже приступать к тренировкам в городе: два раза лед, игры со студентами 
- все по плану, как было на прошлой предсезонке. 
Денис Афиногенов 
Помимо тренерских установок, хоккеистки самостоятельно продумывают вектор 
своего развития в межсезонье.  
В ближайших планах восстановить тренировочный ритм, который у меня был в 
межсезонье несколько лет назад. Тогда я очень следила за питанием, бегала и 
готовилась самостоятельно к сезону. Думаю, этим летом, после того, как хорошо 
отдохну, начну подготовку по аналогичному плану. 
Виктория Кулишова  
У некоторых игроков, кроме тренировок и подготовки к следующему сезону, есть 
не менее важные цели.  
Планы на следующий сезон грандиозные. Сейчас самое главное - сдать 
экзамены. После начну усердно готовиться к следующей регулярке, чтобы 
улучшить свои результаты в дальнейшем 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Главный тренер "Миннесоты": приятно видеть, что Хуснутдинов набрал 
свое первое очко (RT (russian.rt.com), Москва, 20 марта 2024) 
Главный тренер "Миннесота Уайлд" Джон Хайнс высказался об игре российского 
нападающего Марата Хуснутдинова. 
 "Марат хорошо проявляет себя на вбрасываниях. Приятно видеть, что он набрал 
свое первое очко. Это был хороший матч в его исполнении, заметно, что он все 
больше привыкает и вносит вклад в игру в различных аспектах", - приводит слова 
Хайнса официальный сайт "Миннесоты". 
Российский форвард 29 февраля подписал контракт с "Миннесотой" на два года. 
Он принял решение досрочно расторгнуть соглашение с сочинским клубом, 
который не попал в плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
20 марта россиянин во встрече с "Анахайм Дакс" (4:0) набрал свое первое очко 
в НХЛ, отдав результативную передачу.  
Ранее передача Кузнецова и 30 сейвов Кочеткова помогли "Каролине" победить 
"Айлендерс". 

https://russian.rt.com/sport/news/1288644-glavnyi-trener-minnesoty-husnutdinov 
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К заголовкам сообщений 

Канадский форвард "Миннесоты" оценил игру Хуснутдинова за клуб 
(Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Канадский форвард "Миннесоты" Фредерик Годро оценил игру российского 
нападающего Марата Хуснутдинова который во встрече с "Анахайм Дакс" (4:0) 
набрал свое первое очко в Национальной хоккейной лиге, отдав результативную 
передачу. 
"Марат очень хорош. Во-первых, он очень хороший человек, это сразу понятно. 
Видно, что он заинтересован в том, чтобы учиться и просто быть частью 
команды. И он очень талантливый. Уверен, поначалу для него все странно - 
новая лига, новое все, но он сразу же хорошо заиграл и продолжает становиться 
лучше. Это здорово! Он отлично действует на вбрасываниях, он силен и хорошо 
сложен, у него низкий центр тяжести, и он хорошо это использует на точке. 
Против таких игроков тяжело играть на вбрасываниях", - приводит слова Годро 
сайт "Миннесоты". 
Напомним, 21-летний нападающий подписал с "Миннесотой" контракт новичка 28 
февраля. Хуснутдинов начинал этот сезон в составе петербургского СКА, а затем 
был отправлен в аренду в "Сочи", где провел остаток чемпионата. Всего в КХЛ 
на счету Хуснутдинова 194 матча, в которых нападающий набрал 86 (24+62) 
очков. На драфте НХЛ - 2020 игрок был выбран "Уайлд" во втором раунде под 
общим 37-м номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-5480006-kanadskij-forvard-minnesoty-
ocenil-igru-husnutdinova-za-klub.html 
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Неугомонный Капризов! Выбил 150 голов и побил очередной рекорд 
"Миннесоты" (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
А Марат Хуснутдинов набрал первое очко в НХЛ. 
Помните, как на старте сезона в Америке потеряли Кирилла Капризова? Не 
буквально, конечно, но российский нападающий был сам на себя не похож, кто-
то вспоминал травму прошлой весной, его не чурались критиковать ни пресса, 
ни главный тренер. Дина Эвасона в команде давно уже нет, а Капризов 
разыгрался настолько, что не может остановиться забивать! 
Такими темпами можно даже попробовать перекрыть свой лучший результат в 
карьере - 47 голов в сезоне-2021/2022. В гостевом матче с "Анахаймом" голевая 
серия Кирилла достигла пяти матчей, за это время он забросил шесть раз, при 
этом его шайбы являются одним из ключевых факторов того, что "Миннесота" не 
выпадает из гонки за плей-офф. 
"Миннесота" обеспечила результат во втором периоде, трижды пробив Джона 
Гибсона. Все началось с гола Райана Хартмана, который открыл счет в первой 
же смене после перерыва, а через полторы минуты случилось еще одно 
знаменательное событие. Марат Хуснутдинов, уехавший в Америку сразу после 
окончания сезона в "Сочи", набрал свое первое очко на уровне НХЛ! 
У Хуснутдинова был не самый удачный сезон в КХЛ, и руководство "южан" 
считало, что ему будет лучше задержаться в России еще на сезон. Но Марат 
решил иначе, уехал, и пока что у него все складывается более чем хорошо. 
Отчасти из-за травмы Эрикссон Эка Хуснутдинов попал с корабля на бал - сразу 
в основной состав команды НХЛ. И производит хорошее впечатление. 
Особенно выделяется его игра на вбрасываниях. Пока он не так часто встает на 
точку - 24 раза за три матча, но выиграл 14 вбрасываний (58,3%). Неудивительно, 
что именно этот компонент и принес Марату первое очко в лиге - он выиграл 
вбрасывание в чужой зоне, шайба дошла до Джона Меррилла, который пальнул 
от борта в притирку со штангой через трафик, который обеспечил все тот же 
Хуснутдинов. 
"Марат очень хорош. Во-первых, он очень хороший человек, это сразу понятно. 
Видно, что он заинтересован в том, чтобы учиться и просто быть частью 
команды. И он очень талантливый. Уверен, поначалу для него все странно - 
новая лига, новое все, но он сразу же хорошо заиграл и продолжает становиться 
лучше. Это здорово! Он отлично действует на вбрасываниях, он силен и хорошо 
сложен, у него низкий центр тяжести, и он хорошо это использует на точке. 
Против таких игроков тяжело играть на вбрасываниях", - отметил после игры 
партнер Марата по звену Фредерик Годро. 
В середине игры "Миннесота" повела с преимуществом в три шайбы, отличился 
неугомонный Капризов. "Дикари" получили большинство, забомбардировали 
Гибсона бросками со всех позиций, и в итоге тот дрогнул под напором Капризова, 
который яростно "копал" на пятачке и со второй попытки добил шайбу в ворота. 
Этот гол стал для него юбилейным 150-м в НХЛ и позволил установить 
очередной клубный рекорд (куда же без этого). Кирилл управился за 265 матчей 
в лиге, с большим запасом превзойдя прежний рекорд Мариана Габорика (383 
матча).  
Если брать действующих игроков всей лиги, то 265 матчей Капризова - 
четвертый результат после Остона Мэттьюса (забил свои первые 150 за 223 
матча), Александра Овечкина (234 матча) и Стивена Стэмкоса (245 матчей). 
Хорошая компания снайперов. 
Права на видео принадлежат NHL Enterprises, L.P. Посмотреть видео можно на 
сайте НХЛ. 



 

 

В третьем периоде "Миннесота" довела счет до крупного, когда Джейк Луккини и 
Адам Бекман отобрали шайбу у соперника на своей синей линии и реализовали 
выход два в одного. Благодаря своей победе и "Тампе", которая обыграла 
"Вегас", "дикари" сократили отставание от зоны плей-офф до трех очков. Гонка 
продолжается.  

https://www.championat.com/hockey/article-5480054-anahajm-minnesota-0-4-video-
goly-150-ya-shajba-i-ocherednoj-rekord-kaprizova-pervoe-ochko-husnutdinova-v-
nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин: "Топим за Кучерова в "регулярке", за Овечкина - в истории" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Борьба за звание лучшего бомбардира регулярного чемпионата НХЛ между 

Никитой Кучеровым ("Тампа‑Бэй") и Натаном МакКиноном ("Колорадо") 

выглядит увлекательно и похожа на погоню Александра Овечкина ("Вашингтон") 
за рекордом Уйэна Гретцки, заявил "Матч ТВ" чемпион СССР в составе 
"Спартака" Федор Канарейкин. 

В среду "Тампа‑Бэй" победила "Вегас" (5:3), Кучеров набрал 4 (1+3) очка. В 

активе российского форварда стало 118 (41+77) очков в сезоне, он вышел на 
первое место в бомбардирской гонке НХЛ, обойдя МакКинона (117). Овечкин за 
карьеру в НХЛ забросил 843 шайбы и отстает от рекорда Гретцки на 51 гол. 
 - Никита - большая звезда в НХЛ, у него большой талант. Он ежегодно 
показывает высокий уровень, ведет за собой команду к победам в Кубке Стэнли. 
В гонке бомбардиров они с МакКиноном постоянно меняются ролями, и это очень 
увлекательное соревнование. Желаю ему оказаться первым в этой гонке. 

 - Его противостояние с МакКиноном чем‑то напоминает заочное сражение 

Овечкина с Гретцки?  
 - Да. Топим за Кучерова в "регулярке", за Овечкина - в истории, - сказал 
Канарейкин "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032181_Kanarejkin_Topim_za_Kucherov
a_v_regularke_za_Ovechkina__v_istorii 

К заголовкам сообщений 

"Кучеров - выдающийся хоккеист. Его результат в НХЛ не может не 
восхищать" - Канарейкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Бывший главный тренер магнитогорского "Металлурга" Федор Канарейкин 

оценил игру российского нападающего "Тампа‑Бэй Лайтнинг" Никиты Кучерова 

в нынешнем сезоне Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
Кучеров в 67 матчах регулярного чемпионата НХЛ набрал 118 очков (41+77), 30

‑летний россиянин лидирует в списке бомбардиров. 

 - Кучеров - наш выдающийся хоккеист, его результат не может не восхищать. То, 
что он показывает в текущем сезоне и на протяжении последних лет, являясь 
лидером команды... Пожелаю ему победы в регулярном чемпионате. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032303_Kucherov__vydajushhijsa_khokk
eist_Jego_rezultat_v_NKhL_ne_mozhet_ne_voskhishhat__Kanarejkin 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-5480054-anahajm-minnesota-0-4-video-goly-150-ya-shajba-i-ocherednoj-rekord-kaprizova-pervoe-ochko-husnutdinova-v-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5480054-anahajm-minnesota-0-4-video-goly-150-ya-shajba-i-ocherednoj-rekord-kaprizova-pervoe-ochko-husnutdinova-v-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5480054-anahajm-minnesota-0-4-video-goly-150-ya-shajba-i-ocherednoj-rekord-kaprizova-pervoe-ochko-husnutdinova-v-nhl.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032181_Kanarejkin_Topim_za_Kucherova_v_regularke_za_Ovechkina__v_istorii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032181_Kanarejkin_Topim_za_Kucherova_v_regularke_za_Ovechkina__v_istorii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032303_Kucherov__vydajushhijsa_khokkeist_Jego_rezultat_v_NKhL_ne_mozhet_ne_voskhishhat__Kanarejkin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032303_Kucherov__vydajushhijsa_khokkeist_Jego_rezultat_v_NKhL_ne_mozhet_ne_voskhishhat__Kanarejkin
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2032303_Kucherov__vydajushhijsa_khokkeist_Jego_rezultat_v_NKhL_ne_mozhet_ne_voskhishhat__Kanarejkin


 

 

DailyFaceoff: Цыплаков - это новый Кузьменко, он как морковка, за 
которой все гоняются (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Журналист DailyFaceoff Стивен Эллис оценил борьбу клубов НХЛ за 
нападающего "Спартака" Максима Цыплакова и сравнил его с форвардом 
"Калгари" Андреем Кузьменко. 
"Цыплаков - как морковка, за которой все гоняются - это Кузьменко этого года. 
Цыплаков - вингер московского "Спартака" ростом 6 футов 3 дюйма и весом 200 
фунтов. Он проводит выдающийся сезон: он установил рекорд результативности 
в своей карьере - 31 гол и 47 очков в 65 играх. Ему пришлось нелегко в последних 
нескольких играх регулярного чемпионата КХЛ, но он все же побил свой личный 
рекорд в 25 очков за сезон. 
Цыплаков обладает хорошим катанием, но ему не хватает скорости для НХЛ. Он 
не выиграет битву один на один с быстрыми и умными защитниками лиги. 
Цыплаков - нападающий, и его способность добираться до ворот и выигрывать 
единоборства может оказаться полезной. Он обладает габаритами и 
мастерством, но хороший ли это вариант для сделки?" - цитирует журналиста 
DailyFaceoff.  

https://www.championat.com/hockey/news-5480626-dailyfaceoff-cyplakov-eto-novyj-
kuzmenko-on-kak-morkovka-za-kotoroj-vse-gonyayutsya.html 

К заголовкам сообщений 

Бывший нападающий "Амура" и основатель Альянса хоккейного 
разнообразия Алиу попробует возобновить карьеру (News.sportbox.ru, 
Москва, 20 марта 2024) 
Бывший нападающий хабаровского "Амура" Аким Алиу подпишет пробный 

контракт в АХЛ на оставшуюся часть сезона с фарм‑клубом "Сан‑Хосе Шаркс", 

сообщает в социальной сети журналист Франк Серавалли. 

34‑летний Алиу, который является одним из основателей Альянса хоккейного 

разнообразия (HDA), последний раз играл в НХЛ в сезоне‑2012/2013. 

В 2019 году Алиу выдвинул обвинения в том, что тогдашний главный тренер 
"Флэймз" Билл Питерс позволял себе оскорбления на расовой почве в адрес 
хоккеиста, что привело к отставке Питерса. В следующем году Алиу вместе с 
действующим нападающим "Эдмонтона" Эвандером Кейном стал 
соучредителем HDA с целью борьбы с расизмом в хоккее. 
Алиу в последний раз играл в хоккей на профессиональном уровне в 2020 году 

за ХК "Литвинов" из чешской лиги. Цвета "Амура" форвард защищал в сезоне‑
2015/16.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2032384_Byvshij_napadaju
shhij_Amura_i_osnovatel_Aljansa_khokkejnogo_raznoobrazija_Aliu_poprobujet_voz
obnovit_karjeru 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Первый тренер Кольцова считает, что его гибель связана с семейными 
проблемами (ТАСС, Москва, 20 марта 2024) 
Гибель тренера уфимского "Салавата Юлаева" и бывшего хоккеиста сборной 
Белоруссии Константина Кольцова могла быть связана с семейными 
неурядицами. Такое мнение ТАСС высказал первый тренер спортсмена 
Владислав Остапенко.  

https://www.championat.com/hockey/news-5480626-dailyfaceoff-cyplakov-eto-novyj-kuzmenko-on-kak-morkovka-za-kotoroj-vse-gonyayutsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5480626-dailyfaceoff-cyplakov-eto-novyj-kuzmenko-on-kak-morkovka-za-kotoroj-vse-gonyayutsya.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2032384_Byvshij_napadajushhij_Amura_i_osnovatel_Aljansa_khokkejnogo_raznoobrazija_Aliu_poprobujet_vozobnovit_karjeru
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2032384_Byvshij_napadajushhij_Amura_i_osnovatel_Aljansa_khokkejnogo_raznoobrazija_Aliu_poprobujet_vozobnovit_karjeru
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2032384_Byvshij_napadajushhij_Amura_i_osnovatel_Aljansa_khokkejnogo_raznoobrazija_Aliu_poprobujet_vozobnovit_karjeru


 

 

Показать еще 
О смерти Кольцова стало известно 19 марта, он скончался на 43-м году жизни в 
США. Представитель департамента полиции Майами сообщил ТАСС, что 
ведется расследование гибели Кольцова, подозрений на убийство нет.  
"Он повздорил, это семейная ситуация. Я сам не могу понять, очень сложно, 
тяжело сейчас", - сказал Остапенко. Он также сообщил, что на днях тело 
Кольцова должны привезти в Минск.  
С 2022 года Кольцов входил в тренерский штаб Виктора Козлова в "Салавате 
Юлаеве", также в Континентальной хоккейной лиге Кольцов работал в 
тренерских штабах минского "Динамо" (2017-2019) и московского "Спартака" 
(2021-2022). Кольцов был главным тренером белорусских клубов "Брест" и 
"Динамо" из Молодечно, выступающих в чемпионате Белоруссии. В период 
игровой карьеры Кольцов выступал за череповецкую "Северсталь", казанский "Ак 
Барс", "Спартак", минское "Динамо", подмосковный "Атлант" и "Салават Юлаев", 
с которым в 2011 году завоевал Кубок Гагарина и стал победителем последнего 
розыгрыша чемпионата России в 2008 году. В сезоне-2003/04 и сезоне-2005/06 
белорус был игроком клуба Национальной хоккейной лиги "Питтсбург".  

https://tass.ru/sport/20293205 

К заголовкам сообщений 

Агент Кольцова о его смерти: "Такие вещи, как суицид, - это результат 
накопительного процесса с неразрешенным внутренним конфликтом" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 марта 2024) 
Бывший агент белорусского хоккеиста и тренера Константина Кольцова Андрей 
Бельмач в эксклюзивном интервью "СЭ" прокомментировал его трагическую 
смерть. 
"Светлый, хороший, скромный, честный парень. При таких данных быть таким 
скромным... Это для хоккеиста, мне кажется, было чересчур. Не знаю его 
внутренний мир, но то, что произошло, не укладывалось в мои представления о 
нем. На моей памяти у него не было никаких депрессий, странного поведения. Я 
неплохо знаю человеческую психологию, занимаюсь ею теперь 
профессионально. 
 Такие вещи, как суицид, - это всегда результат накопительного процесса с 
неразрешенным внутренним конфликтом. Просто так подобные решения не 
принимаются, в каком бы состоянии человек ни был. И он, насколько знаю, на 
был склонен ни к каким серьезным расширителям сознания. Уж к наркотикам так 
точно. А со стакана спиртного без глубинных причин с собой ничего не сделаешь. 
 При этом карьера у него развивалась успешно. Потайчук говорил, что Кольцов 
очень скрупулезен и педантичен, детально и понятно объясняет, и из него 
получится специалист хорошего уровня. И это точно будущий главный тренер. 
 Виделись мы, когда я работал в "Югре", а Костя - в "Спартаке". До того - на 
Матчах звезд КХЛ в середине десятых. Скрытности в нем я не чувствовал. 
Доброжелательность, воспитанность - не синоним того, что человек что-то в себе 
таит. А я его знаю именно таким. Он не рвал рубаху на груди, хорошо понимал, 
что, кому и когда говорить. 
 Об отношениях с Ариной Соболенко могу сказать только то, что и все, как 
человека ее не знал, поэтому и прокомментировать тут ничего не могу", - сказал 
Бельмач "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pervyy-agent-konstantina-kolcova-
rasskazal-kak-otnessya-k-novosti-o-smerti-hokkeista-2192059/ 

https://tass.ru/sport/20293205
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pervyy-agent-konstantina-kolcova-rasskazal-kak-otnessya-k-novosti-o-smerti-hokkeista-2192059/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pervyy-agent-konstantina-kolcova-rasskazal-kak-otnessya-k-novosti-o-smerti-hokkeista-2192059/


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

СМИ узнали причину суицида бывшего хоккеиста клубов КХЛ Криса 
Саймона (Р-Спорт, Москва, 20 марта 2024) 
Бывший хоккеист подмосковного "Витязя", московского "Динамо" и 
новокузнецкого "Металлурга" канадец Крис Саймон покончил жизнь 
самоубийством, сообщает ESPN со ссылкой на заявление семьи экс-спортсмена.  
О смерти бывшего хоккеиста стало известно во вторник. К концу карьеры ему 
были диагностированы травматическая энцефалопатия (нейродегенеративное 
заболевание, связанное с повторяющимися травмами головы), депрессия, 
тревожное состояние, посттравматическое стрессовое расстройство, артрит 
плеча, кистей, коленей, спины и шеи.  
"Семья твердо убеждена в том, что Крис боролся с ХТЭ (хроническая 
травматическая энцефалопатия), что, к сожалению, привело к его смерти", - 
говорится в заявлении семьи, которое предоставил бывший агент хоккеиста Пол 
Теофанус.  
"Мы скорбим о потере нашего сына, брата, отца, партнера, товарища по команде 
и друга", - отмечается в сообщении.  
Саймон провел 15 сезонов в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), став 
обладателем Кубка Стэнли - 1996 в составе "Колорадо", а также пять сезонов в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
Саймон завершил карьеру в 2014 году из-за различных травм. Нападающий 
более 100 раз участвовал в драках в НХЛ, получил 1824 минуты штрафа и две 
самые длительные дисквалификации в истории лиги.  

https://rsport.ria.ru/20240320/kris-saymon-1934478150.html 

К заголовкам сообщений 

"Это не первая попытка суицида": Каменский высказался о гибели 
Саймона (Р-Спорт, Москва, 20 марта 2024) 
Бывший хоккеист подмосковного "Витязя", московского "Динамо" и 
новокузнецкого "Металлурга" канадец Крис Саймон на льду наводил ужас на 
соперников, в жизни был добрым и отзывчивым парнем, но ранее он уже 
предпринимал попытку суицида, сообщил РИА Новости коллега форварда по 
клубу Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Колорадо Эвеланш" Валерий 
Каменский.  
Проведший 15 сезонов в НХЛ и становившийся обладателем Кубка Стэнли 
Саймон скончался во вторник в возрасте 52 лет. Игрок также провел пять сезонов 
в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). В среду ESPN сообщил со ссылкой на 
заявление семьи экс-спортсмена, что причиной смерти стало самоубийство 
после продолжительной борьбы с ХТЭ (хронической травматической 
энцефалопатией).  
" 
"Когда я познакомился с Крисом, он был молодым, жизнерадостным и очень 
отзывчивым парнем. Мы много общались, и он всегда с уважением относился к 
старшим. Саймон - индеец, из трудной семьи и рос в тяжелых условиях, ведь его 
отец жил в резервации. Он любил и знал хоккей, и своим трудом заработал себе 
славу. Но я знаю, что после завершения карьеры у него были сложности, и он 
раньше предпринимал попытку суицида. Видимо, какие-то события и послужили 
причиной этой трагедии", - сказал Каменский.  

https://allhockey.ru/news/show/511642-Bel_mach_to_chto_proizoshlo_ne_ukladyvalos_v_moi_predstavleniya_o_Kol_cove
https://rsport.ria.ru/20240320/kris-saymon-1934478150.html


 

 

"Очень жаль, что так случилось, потому что он был добрым и отзывчивым 
парнем. Хотя в игре он наводил ужас на соперников и на "отлично" выполнял 
свою работу, его боялись. На льду он вступался за всех коллег по команде, а в 
жизни помогал им. Жаль, что произошла такая трагедия, я хочу выразить 
соболезнования его семье. Когда он играл за "Витязь", мы встретились на Матче 
всех звезд и пообщались. У нас был один агент, и мы через него всегда 
передавали друг другу добрые пожелания", - добавил собеседник агентства.  
Саймон завершил карьеру в 2014 году из-за различных травм. Нападающему, 
который принял участие более чем в 100 драках в НХЛ, получил 1824 минуты 
штрафа и две самые длительные дисквалификации в истории лиги, к концу 
карьеры были диагностированы травматическая энцефалопатия, депрессия, 
тревожное состояние, посттравматическое стрессовое расстройство, артрит 
плеча, кистей, коленей, спины и шеи.  

https://rsport.ria.ru/20240320/kris-saymon-1934487496.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев назвал Саймона одним из лучших легионеров в 
истории КХЛ (ТАСС, Москва, 20 марта 2024) 
Обладатель Кубка Стэнли канадец Крис Саймон вошел в историю как один из 
лучших иностранных игроков Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом 
ТАСС рассказал первый президент лиги, председатель совета директоров 
петербургского СКА Александр Медведев.  
О смерти 52-летнего Саймона стало известно 19 марта. Телеканал ESPN привел 
заявление его семьи, в котором говорится, что Саймон страдал от заболевания 
головного мозга и по этой причине совершил самоубийство.  
"Високосный год оправдывает плохие признаки в мире спорта. Ушли из жизни 
большой хоккейный мастер Константин Кольцов, неподражаемый комментатор и 
журналист Василий Уткин и вот еще Крис Саймон, который в своем индейском 
племени мог зваться и Крис Чугунная Кувалда, и Саймон Лучше Не Подъезжай, 
но все же самое подходящее, по-моему, для него - Крис Большое Сердце, - 
сказал Медведев. - Да, он был тафгай, умел драться и защитить своих ребят. Но 
при этом он любил и умел играть в хоккей, забивать голы и отдавать передачи".  
"Неслучайно, что он сыграл на Матче звезд КХЛ. Улыбчивый и добродушный вне 
льда, бескомпромиссный и жесткий на льду. По праву один из лучших легионеров 
в истории КХЛ, память о том, что в хоккей играют не мягкие игрушки", - добавил 
он.  
В 1992 по 1995 год Саймон выступал за команду "Квебек Нордикс", которая в 
1996 году переехала в Денвер и стала называться "Колорадо". За "Колорадо" 
Саймон выступал с 1995 по 1996 год и стал обладателем Кубка Стэнли. Также в 
НХЛ он играл за "Вашингтон", "Чикаго", "Нью-Йорк Рейнджерс", "Калгари", "Нью-
Йорк Айлендерс" и "Миннесоту".  
В КХЛ канадец представлял подмосковный "Витязь", московское "Динамо" и 
новокузнецкий "Металлург". Всего в КХЛ он провел 168 матчей, забросил 41 
шайбу и отдал 46 голевых передач. В 2010 и 2011 году Саймон принимал участие 
в Матче звезд лиги.  

https://tass.ru/sport/20297363 

Похожие сообщения (2): 

https://rsport.ria.ru/20240320/kris-saymon-1934487496.html
https://allhockey.ru/news/show/511571-Kamenskij_o_samoubijstve_Sajmona_eto_ne_pervaya_popytka_suicida
https://sport24.ru/hockey/news-631240-eto-ne-pervaya-popytka-suitsida-kamenskiy-vyskazalsya-o-gibeli-saymona
https://tass.ru/sport/20297363


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Он восхищался Емельяненко, покорил Америку и Россию, не боялся 
никого и стал банкротом. Ушел из жизни тафгай Саймон (Sport24.ru, 
Москва, 20 марта 2024) 
Настоящая легенда. 
" Я крутой? Да вы что! Вы посмотрите на своего Федора Емельяненко! Вот где 
мощь и сила. Вот он - реально крут, я им просто восхищаюсь", - хохотнул Крис 
Саймон, когда мне удалось поймать его для интервью осенью 2008 года возле 
гостевой раздевалки после матча с "Сибирью". Старенький ЛДС и очень 
скромная раздевалка для гостей ничуть не смущали человека, который провел 
15 сезонов в НХЛ, стал обладателем Кубка Стэнли и набрал более тысячи минут 
штрафа. Мне же, работавшему третий год корреспондентом в федеральном 
издании, Саймон казался просто огромным, напоминавшим габаритами земляка 
Карелина.  
Тогда в составе "Витязя" выходила настоящая банда тафгаев, в которой Саймон 
выполнял привычную по жизни роль вождя. Он мог и забить, и отдать, и 
потолкаться, и скинуть краги. А главную бойцовскую нагрузку несли на себе 
люди, которые на кириллице (тогда фамилии на свитерах еще писали нашими 
буквами) почему-то назывались "Верот" и "Перот".  
"О себе я не раз слышал от тренеров следующее высказывание: "Крис Саймон - 
это хороший игрок, который может подраться". Мне было приятно слышать 
подобное. Я ведь в хоккее добился определенных успехов не только как тафгай, 
но и как игрок. Мне удавалось неплохо действовать в нападении во всех лигах, 
где бы я ни выступал", - говорил Саймон.  
Он был действительно неплохим силовым форвардом, хотя прославился именно 
драками. Был хорош в "Колорадо" в сезоне-1995/1996, забив 16 голов и отдав 18 
передач (при 250 минутах штрафа), взял Чашу с "Лавинами", но лавры главного 
силовика уступил Клоду Лемье и Адаму Дедмаршу. Был очень неплох в 
"Вашингтоне" в эпоху до Овечкина, когда главными героями "Столичных" были 
Петер Бондра, Сергей Гончар и Олаф Колциг. Но выход в финал Кубка Стэнли 
обернулся разгромным поражением от великолепного "Детройта", который играл 
за попавшего в автокатастрофу Владимира Константинова.  
В КХЛ, уже на излете карьеры, он дважды пробивал планку в 10 голов за сезон и 
трижды набирал более 100 минут штрафа. Казалось, его судьба будет иной, чем 
у многих олдскульных тафгаев, которые рано ушли из-за неустроенности быта, 
головных болей и крайне неблагодарного амплуа. Он не испытывал серьезных 
проблем с зависимостями, но все-таки не продержался долго: в возрасте 52 лет 
Вождя не стало.  
Причина смерти банальна и ужасна - самоубийство на фоне борьбы с 
хронической травматологической энцефалопатией. Говоря проще - он слишком 
часто получал кулаком по голове.  
"Крис был отличным парнем, любимым товарищем по команде и важной частью 
нашего первого чемпионского сезона. Он был действительно хорошим 
хоккеистом, который мог забивать голы, активно присутствовал в раздевалке и 
был первым, кто вставал и защищал своих товарищей по команде. Вне льда он 
был невероятным парнем и заботливым отцом, сыном и братом. И отличным 
другом. Его нам будет очень не хватать", - сказал нынешний президент 
"Колорадо" Джо Сакик.  

https://allhockey.ru/news/show/511572-Medvedev_o_Sajmone_odin_iz_luchshih_legionerov_v_istorii_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1115933000-medvedev-o-sajmone-v-svoem-indejskom-plemeni-on-mog-zvatsya-kris-chugu.html


 

 

"Если бы я собирал команду, то Саймон был бы моим первым выбором. 
Габариты, мастерство, талант. А главное - золотое сердце", - сказал тренер Тед 
Нолан, который работал с Крисом еще в то время, когда он выступал в 
молодежной лиге Онтарио.  
Саймон был выходцем из племени оджибва и всегда гордился своими 
индейскими корнями. Он играл с длинными волосами, которые заплетал в косы 
и мог долго рассказывать о традициях индейцев.  
Саймона запомнили как противоречивого игрока, которого НХЛ восемь раз 
дисквалифицировала за инциденты на льду. Тридцать из этих 65 игр состоялись 
после того, как Саймон наступил коньком на правую ногу Яркко Рууту в декабре 
2007 года. Он также ударил обеими руками в лицо Райана Холлвега, после того, 
как тот сильно впечатал того в борт. Саймона также обвинили в использовании 
расовых оскорблений в адрес Майка Грира в 1997 году (Грир теперь - 
генменеджер "Сан-Хосе").  
После того, как карьера в НХЛ завершилась, Саймон отправился в Россию и 
отыграл 5 сезонов в НХЛ  
Выйдя на пенсию, Саймон подал заявление о банкротстве в 2017 году, заявив, 
что не может работать из-за травм, полученных во время игровой карьеры. В 
документах, поданных Саймоном и опубликованных газетой Ottawa Citizen, у 
бывшего силовика были "симптомы хронической травматической 
энцефалопатии". Также он страдал "депрессией, тревогой, посттравматическим 
стрессовым расстройством и артритом плеч, рук, коленей, спины и суставов".  
Увы, тот здоровяк, который 16 лет назад поразил меня в подтрибунке своими 
размерами, зычным басом и доброй ухмылкой, не выдержал битвы после 
окончания карьеры. Суицид - нередкий исход для тафгаев, не нашедших 
поддержки вне льда. Его смерть не стала шоком, но продолжила очень грустную 
тенденцию марта 2024 года, который каким-то звериным темпом стал забирать 
людей, имевших вес в спорте и бывших примером для других.  

https://sport24.ru/hockey/article-631237-on-voskhishchalsya-yemelyanenko-pokoril-
ameriku-i-rossiyu-ne-boyalsya-nikogo-i-stal-bankrotom-ushel-iz-zhizni-tafgay-saymon 

К заголовкам сообщений 

"Любить одну команду - это и дар, и проклятье". Капитан "Белогорья" - о 
любви к "Ак Барсу" (Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 
Капитан волейбольного клуба "Белогорье" Павел Тетюхин рассказал об 
интересе к хоккею, а также о хоккейном клубе "Ак Барс" из Казани, за который он 
болеет долгие годы. 
"Любовь не остыла, она не зависит от результата. Любить одну команду - это и 
дар, и проклятье. Конечно, очень жаль, что вылетели в первом раунде. В 
прошлом году дошли до финала, в межсезонье стали еще сильнее. Вроде и 
форму набрали перед плей-офф, и соперник был проходимый, но отлетели. Мне 
как болельщику очень обидно. Принимаю насмешки моих друзей, которые 
болеют за другие команды. За розыгрышем Кубка Гагарина слежу, но уже не так 
рьяно. После вылета "Ак Барса" ни одного матча не смотрел, слежу только за 
результатами. Я очень уважаю Билялетдинова как тренера, но его время уже 
прошло. Читал много негативных новостей об атмосфере в команде. Очевидно, 
что нужен кто-то моложе, со свежими мыслями и идеями. Кто-то вроде Игоря 
Ларионова, но говорят, что он надолго в "Торпедо"". 

https://www.championat.com/volleyball/news-5480290-lyubit-odnu-komandu-eto-i-
dar-i-proklyate-kapitan-belogorya-o-lyubvi-k-ak-barsu.html 

https://sport24.ru/hockey/article-631237-on-voskhishchalsya-yemelyanenko-pokoril-ameriku-i-rossiyu-ne-boyalsya-nikogo-i-stal-bankrotom-ushel-iz-zhizni-tafgay-saymon
https://sport24.ru/hockey/article-631237-on-voskhishchalsya-yemelyanenko-pokoril-ameriku-i-rossiyu-ne-boyalsya-nikogo-i-stal-bankrotom-ushel-iz-zhizni-tafgay-saymon
https://www.championat.com/volleyball/news-5480290-lyubit-odnu-komandu-eto-i-dar-i-proklyate-kapitan-belogorya-o-lyubvi-k-ak-barsu.html
https://www.championat.com/volleyball/news-5480290-lyubit-odnu-komandu-eto-i-dar-i-proklyate-kapitan-belogorya-o-lyubvi-k-ak-barsu.html


 

 

К заголовкам сообщений 

ОМК организовала мастер-класс для юных выксунцев с хоккеистами 
нижегородского "Торпедо" (ТАСС, Москва, 20 марта 2024) 
Группа ОМК организовала мастер-класс с игроками нижегородского хоккейного 
клуба "Торпедо", выступающего в Континентальной хоккейной лиге, для детей 
10-13 лет из Выксы. Как рассказали в пресс-службе компании, мастер-класс, в 
котором участвовали вратари Иван Кульбаков и Адам Хуска, нападающий 
Кирилл Воронин и тренер Эдуард Занковец, прошел в Нижнем Новгороде на 
главной домашней арене торпедовцев - во Дворце спорта "Нагорный".  
"Игроки поделились своим опытом и советами с начинающими спортсменами из 
Выксы. Ребята сразу же отработали все приемы на льду. Также они смогли 
пообщаться с опытными хоккеистами, получить индивидуальные рекомендации, 
как улучшить свои спортивные навыки, и взять автографы у любимых игроков", - 
сказано в сообщении.  
В пресс-службе добавили, что группа ОМК и ХК "Торпедо" являются давними 
партнерами. "Уже несколько лет вместе помогаем развивать детский хоккей в 
Выксе, где находится крупнейший завод компании. ОМК организует тренировки 
с игроками и тренерами клуба для детей в Выксе и Нижнем Новгороде, ребята 
получают билеты на посещение матчей Континентальной и Молодежной 
хоккейных лиг. Также хоккейный клуб поддерживает и местные турниры по 
хоккею, предоставляя подарки победителям и призерам", - добавили в пресс-
службе.  
"Спасибо нашим партнерам из "Торпедо" за этот мастер-класс. Чтобы понять, 
ради чего мы это делаем, достаточно увидеть счастливые лица ребят после 
встречи со своими спортивными кумирами. Подобные выездные тренировки, на 
домашнем льду профессиональной команды, всегда очень мотивируют ребят. В 
апреле ждем представителей "Торпедо" уже на мастер-класс в Выксе. Сейчас 
обсуждаем с партнерами программу тренировок для юных выксунцев на будущий 
игровой сезон. Для нас важно, чтобы талантливые дети из Выксы имели 
возможность перенимать опыт у лучших игроков и ставить перед собой большие 
спортивные цели", - отметил куратор программы от ОМК, директор спортивного 
клуба "Металлург" Андрей Осташкин.  

https://tass.ru/novosti-partnerov/20294851 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Салавата Юлаева" Николай Кулемин приехал к курсантам 
парка "Патриот" (ИА Башинформ, Уфа, 20 марта 2024) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Николай Кулемин пообщался сегодня с 
воспитанниками парка "Патриот". Хоккеист рассказал курсантам о том, как 
относился тренер к плохим оценкам, полученным в школе. По словам Кулемина, 
юные хоккеисты показывали наставнику перед тренировками школьные 
дневники. Тренер был строг к учебной дисциплине будущих чемпионов, но в то 
же время психологом, отметил форвард. 
"Когда приходишь на тренировки, а в дневнике стоит не очень хорошая оценка, 
тренер говорил: "Ты получил неудовлетворительную оценку, снимай коньки". 
Пока вся команда тренируется, в кроссовках приходилось бегать вокруг поляны. 
Такое было у нас наказание за плохие оценки в школе", - поделился 
воспоминаниями Николай Кулемин. 
Напомним, сегодня в военно-патриотическом парке "Патриот" имени Героя 
России Максима Серафимова проходит республиканский молодежный 
патриотический форум "Мужской разговор", сообщало информагентство 

https://tass.ru/novosti-partnerov/20294851


 

 

"Башинформ". В нем принимают участие 250 школьников, среди которых дети 
участников специальной военной операции, кадеты и юнармейцы. С ними 
встретился Глава Башкирии Радий Хабиров. Руководитель республики 
поговорил с юношами и отметил, что за ними будущее страны. 
"Мне приятно провести с ними время. Это замечательные мальчишки. Они - 
будущее Башкортостана. Что немаловажно, мы пригласили сюда несколько 
десятков ребят, у которых отцы воюют. Есть юнармейцы, есть ребята, у которых 
отцы погибли. День рождения - это, конечно, светлый момент. И я хотел какой-
то своей радостью поделиться, дать им что-то полезное", - сказал Радий 
Хабиров. 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-20/napadayuschiy-salavata-yulaeva-
nikolay-kulyomin-priehal-k-kursantam-parka-patriot-3693615 

К заголовкам сообщений 

Максим Афиногенов: "Безумный Макс" (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 20 марта 2024) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ о бронзовом призере Олимпиады и 
обладателе медалей чемпионата мира всех достоинств Максиме Афиногенове. 
"Второй Буре" 
Максим Афиногенов дебютировал в большом хоккее в 16 с небольшим лет. И 
хотя в сезоне 1995-1996 провел только один матч, запомнился болельщикам 
скоростью, дриблингом, настырностью. Поклонники "Динамо" только и ждали, 
когда же вновь увидят юниора на льду. И сравнивали его с Павлом Буре - одним 
из лучших хоккеистов того времени. Не случайно позднее Афиногенов получил 
прозвище "Безумный Макс". Оно очень точно характеризовало манеру его игры.  
Весной 1996 года Афиногенов сыграл за юниорскую сборную на чемпионате 
Европы в Уфе, где выходил на лед в четвертой тройке, центрфорвардом которой 
являлся будущий партнер Максима по "Динамо" и сборной России Андрей 
Марков - тогда игрок "Химика", еще не переквалифицировавшийся в защитника. 
На том турнире Афиногенов набрал 2 (1+1) очка, а команда, опередив 
Финляндию за счет лучшей разницы шайб, выиграла золотые медали.  
 Через год 17-летний Афиногенов сыграл на европейском первенстве среди 
юниоров гораздо результативней - 4+3. Сборная, правда, финишировала только 
четвертой. Но личные достижения еще сильнее укрепили и без того высокие 
котировки Максима в различных рейтингах.  
На еще более высоком уровне - на молодежных чемпионатах мира - Афиногенов 
подтвердил статус восходящей звезды. В 1998 году он вернулся из Финляндии с 
серебром и 5 (3+2) набранными очками в семи матчах. В 1999-м в Канаде стал 
чемпионом, одним из трех первых бомбардиров команды (3+5) и лучшим 
нападающим турнира. В финале Россия играла с хозяевами канадцами. 
Основное время матча завершилось со счетом 2:2. А в овертайме Афиногенов 
сделал передачу на Артема Чубарова, который забил победный гол.  
В том же сезоне Афиногенов сделал еще один голевой пас, который тысячи раз 
крутили в различных передачах и хит-парадах. 14 февраля 1999 года "Динамо" 
играло в "Лужниках" финал Евролиги с магнитогорским "Металлургом" и 
проигрывало 0:1. На последней минуте Афиногенов вошел в зону соперника, 
бросил по воротам, шайба прошла мимо и по борту вылетела в зону "Динамо". 
Там ее подобрал Марков и через несколько секунд нанес бросок через всю 
площадку, который застал врасплох вратаря Бориса Тортунова.  

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-20/napadayuschiy-salavata-yulaeva-nikolay-kulyomin-priehal-k-kursantam-parka-patriot-3693615
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Радость "Динамо", правда, была недолгой. Уже в начале овертайма "Металлург" 
вырвал победу. "Бело-голубые" и Афиногенов остались без главного трофея 
Евролиги "Сильвер Стоуна" в третий раз подряд - за год до этого москвичи 
уступили австрийскому "Фельдкирху", а в 1997 проиграли финскому ТПС.  
За три первых полных сезона в составе "Динамо" Афиногенову не удалось 
выиграть и золото чемпионата страны. Во все том же 1999 году "бело-голубые" 
играли в финале все с той же "Магниткой", но опять уступили 2-4.  
На уровне суперзвезд  
В уже не раз упомянутом 1999 году Афиногенов дебютировал на взрослых 
чемпионатах мира. Главный тренер "Динамо" Зинэтула Билялетдинов 
подготовил для сборной целую пятерку Марков - Александр Хаванов, Сергей 
Петренко - Александр Прокопьев - Афиногенов, которую наставник 
национальной команды Александр Якушев взял на мировое первенство в 
Норвегию.  
Россия, ведомая единственным энхаэловцем Алексеем Яшиным, а также 
динамовской пятеркой, была в шаге от полуфинала, но за медали так и не 
сыграла. В заключительном матче второго группового этапа россиянам надо 
было обыграть словаков, но итогом встречи стала ничья.  
Афиногенов регулярно приезжал в сборную и сделал хорошую карьеру в 
национальной команде. Впрочем, познал он не только радость побед, но и горечь 
поражений, приняв участие в чемпионатах мира, где Россия показала худшие 
результаты в истории отечественного хоккея - в Санкт-Петербурге в 2000 году 
(11 место) и в Праге и Остраве в 2004-м (10 место).  
Однако положительных эмоций от выступлений за сборную Афиногенов испытал 
намного больше. Уже в 2002 году он завоевал две медали крупнейших 
международных турниров. Сначала Максим попал на Олимпиаду и стал 
бронзовым призером Игр в Солт-Лейк-Сити, внеся важный вклад в достижение 
результата. Во-первых, герой нашего материала забросил единственную шайбу 
в четвертьфинале против Чехии. Во-вторых, Максим разделил с Алексеем 
Ковалевым, Сергеем Федоровым и Владимиром Малаховым лидерство в списке 
самых результативных игроков команды - четыре очка.  
Весной Афиногенов оказался одним из трех, наряду с Дмитрием Калининым и 
Романом Ляшенко, игроков из Северной Америки, которые приехали в сборную 
на чемпионат мира. Россия к тому моменту не могла выиграть медаль мирового 
первенства с 1993 года, но в Швеции сумела прервать "черную" серию, взяв 
серебро. На счету Максима важная шайба в полуфинале с Финляндией. После 
нее счет стал 2:2. Этот результат сохранился до серии послематчевых бросков, 
которые удачнее выполнили россияне.  
В 2005 году Афиногенов приплюсовал к серебру бронзу. Тот чемпионат мира 
запомнился высочайшим уровнем игры, так как в нем из-за локаута в НХЛ 
приняли участие многие звезды первой величины. Максим на том турнире 
проявил себя здорово. Он не только вошел в пятерку самых результативных 
игроков сборной (3+2 в 9 матчах), но и набрал все очки в важных матчах - 1+1 в 
четвертьфинале с финнами, 2+1 в игре за третье место со шведами.  
Тот австрийский чемпионат мира вообще стал переломным для российского 
хоккея. Именно на нем сборная впервые за долгие годы сыграла с позиции силы 
и показала яркую атакующую игру. Например, в 2002-м Россия действовала от 
обороны, а серебро - во многим заслуга Максима Соколова, признанного лучшим 
вратарем турнира. В 2005-м все было по-другому. Та же Канада в полуфинале, 
поведя 4:0, еле отстояла преимущество. Но главное, что, начиная с того турнира 
Россия стала регулярно выигрывать медали.  



 

 

Не за горами было и первое с 1993 года золото. Его Россия взяла в 2008 году на 
историческом турнире. Тот чемпионат мира впервые в истории прошел в Канаде 
и был приурочен к 100-летию ИИХФ. В практически олимпийском составе 
Афиногенов вновь был заметен. Он пять раз поразил ворота соперников - 
больше него забили только Александр Овечкин и Александр Семин.  
Через два года Афиногенов мог стать двукратным чемпионом мира. Многие из 
участников Олимпиады приехали на чемпионат мира реабилитироваться за 
неудачу в Ванкувере (3:7 от Канады в четвертьфинале), но, выиграв восемь 
матчей подряд, в финале уступили Чехии.  
Возвращение в самом расцвете и хет-трик в 39 лет 
В 1999 году Афиногенов уехал в "Баффало". Его энхаэловскую карьеру нельзя 
назвать заурядной. Он практически сходу заиграл в основе "Сейбрз". В четырех 
сезонах забрасывал более 20 шайб, получил личное прозвище, чего 
удостаиваются только игроки с харизмой. И все-таки сказать, что Максим 
полностью реализовал выданные авансы нельзя.  
Один из самых успешных сезонов в НХЛ с рекордным числом голов (24) 
Афиногенов провел как раз перед отъездом в Россию, вернувшись в самом 
расцвете сил - в 30 лет. В КХЛ Максим подписал пятилетний контракт со СКА, но 
после первого успешного сезона его стали настигать травмы, из-за которых два 
следующих чемпионата получились у нападающего скомканными. В 2013 году 
хоккеист перешел в "Витязь", где на пять сезонов занял место лидера и 
демонстрировал свои лучшие качества.  
 Завершал карьеру Афиногенов красиво - в родном "Динамо". Правда, уже в 
начале сезона 2018-2019 Максим получил тяжелую травму и пропустил весь 
остаток чемпионат, впрочем, успев сделать первый хет-трик в карьере - 22 
сентября в домашней игре с минскими одноклубниками. Афиногенов забросил 
три шайбы в 39 лет и 18 дней. В истории КХЛ более возрастной хет-трик оформил 
только Олег Петров.  
В следующем, последнем сезоне в карьере, Афиногенов помог родной команде 
финишировать в первой четверке Запада по итогам "регулярки". Благодаря 
этому клуб получил бронзовые медали чемпионата России - Кубок Гагарина в тот 
год остался не разыгранным из-за пандемии коронавируса.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/20/529241.html 
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Игроки ХК "Ак Барса" попробовали себя в качестве работников заправки 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 20 марта 2024) 
Александр Радулов, Вадим Шипачев, Станислав Галиев, Илья Сафонов, 
Дмитрий Юдин и другие приняли участие в акции одной из татарстанских 
бензоколонок. 
Об этом стало известно из телеграм-сообщества татарстанской команды. 
Сегодня команда собралась на клубной базе в Казани после 10-дневного отдыха, 
где продолжит тренировки до 30 апреля. 
"Ак Барс" завершил сезон в первом раунде Кубка Гагарина, вылетев от 
"Автомобилиста" (1-4) 

https://sport.tatar-inform.ru/news/lidery-ak-barsa-podrabatyvali-segodnya-na-
zapravke-5889544 

К заголовкам сообщений 

10 детских команд будут бороться за победу в Sirius Sochi Cup - 2024 
(Чемпионат.com, Москва, 20 марта 2024) 

https://www.khl.ru/news/2024/03/20/529241.html
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С 3 по 8 апреля на Федеральной территории "Сириус" пройдет один из самых 
престижных детских хоккейных турниров - Sirius Sochi Cup - 2024. Организаторы 
турнира - Образовательный фонд "Талант и успех" и хоккейный клуб "Сочи". 
Турнир пройдет на берегу Черного моря в четвертый раз. 
В соревнованиях в ледовой арене "Шайба" примут участие 10 команд, 
составленных из игроков 2015 года рождения: ДЮСШ ХК "Сочи-1" (Сочи), ДЮСШ 
ХК "Сочи-2" (Сочи), "Вулкан" (Петропавловск-Камчатский), "Трактор-Белые 
медведи" (Челябинск), "Авто-Спартаковец" (Екатеринбург), СДЮШОР "Неман" 
(Гродно, Беларусь), "Кристалл" (Балаково), ДЮСШ ХК "Салават Юлаев-1" (Уфа), 
ДЮСШ ХК "Салават Юлаев-2" (Уфа), ДЮСШ ХК "Альфа" (Санкт-Петербург). В 
прошлом году победителем турнира стала команда ДЮСШ ХК "Сочи-1". 
На первом этапе команды сыграют в один круг каждый с каждым, затем пройдут 
игры плей-офф, по итогам которых определятся победитель и призеры турнира. 
Участников Sirius Sochi Cup ждут также блиц-турнир по флорболу, специальное 
тестирование на базе научного центра "Сириус" и экскурсионная программа. 
Красочная церемония открытия турнира состоится 3 апреля в 19:00.  

https://www.championat.com/hockey/news-5480574-desyat-detskih-komand-budut-
borotsya-za-pobedu-v-sirius-sochi-cup-2024.html 
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